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Los coches dejarán libre un tramo de la calle Alarcos

Ciudad Real tendrá
más calles peatonales

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real pretende peatonalizar va
rias calles del centro de la capi
tal provincial, según el anunció 
que ayer realizó el alcalde, Fran
cisco Gil-Ortega.

La propuesta incluye un tra
mo de la calle Alarcos en el tra
mo comprendido entre el pasa
je de Gutiérrez Ortega y la pla
za de Cervantes hasta la calle 
Bernardo Mulleras, con lo que 
se propicia la consolidación del 
a peatonalización en el centro de 
la ciudad desde la Plaza Mayor 
hasta la Plaza del Pilar.
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Así se veía ayer la calle Alarcos desde la plaza del Pilar. T. FERNANDEZ(Pág. 3)

El Rey proclama que la 
Educación es un compromiso 
que deben asumir todos

El Rey Don Juan Carlos pro
clamó ayer que la Educación es 
un compromiso que debe ser 
compartido por toda la sociedad. 
Esta afirmación se produjo en el 
marco del acto solemne de aper
tura del curso escolar 98/99 que 
se celebró en el Instituto Plaza 
de la Cruz de Pamplona.

En presencia de la ministra de 
Educación, Esperanza Aguirre,

El Rey abrió el año académico 
para siete millones de alumnos, 
unos 107.000 menos que el cur
so pasado.

Don Juan Carlos también vi
sitó durante la jornada de ayer el 
Colegio Público de Iturrama, 
donde fue saludado por los ni
ños.

(Pág. 25)

El Polideportivo Almería 
acusa de envenenamiento 
sin contrastar las pruebas

El Polideportivo Almería 
ha convertido su derrota el 
pasado domingo frente al CD 
Manchego en la excusa para 
un ataque inusitado contra el 
presidente de la entidad, Ma
nuel Navarro, en su calidad de 
propietario del hotel donde se 
alojó almorzó el equipo an
daluz.

El técnico del Polide
portivo Almería asegura que 
a sus jugadores se les hizo 
ingerir algún medicamento 
con la comida, que les hizo 
mermar su fuerza y saltar 
mareados al campo. Sin em
bargo, el Polideportivo Alme
ría se negó que se realizaran 
análisis a los jugadores en el 
Complejo Hospitalario de 
Ciudad Real, pero tomó mues
tras de orina en un bar de carre

tera para remitirías a un hos
pital almeriense, que en el caso 
de ser negativas se remitirán 
a un instituto de toxicología.

Tanto el responsable del 
restaurante, el conocido hos
telero Niño Alvarez, como la 
gerencia del Hotel Navarro 
han presentado una querella 
en defensa de su honor y de 
sus intereses económicos. Por 
su parte, Manuel Navarro 
considera que para realizar 
acusaciones de tal calibre 
debería haberse aportado las 
pruebas primero, y no reali
zar los análisis en Almería con 
unas muestras que se desco
noce de que forma se han re
cogido y, por tanto, pueden 
estar manipuladas.

(Pág. 45)

ASAJA juzga 
grave la falta del
Trasvase Tajo-La
Mancha

(Pág. 3)

Borrell rechaza 
la guerra sucia 
y ofrece 
diálogo al PP 

(Pág. 26)
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El Rey saluda a los niños del colegio Iturrama. EFE
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C/. Toledo, 16 - Teléfono 926 22 33 60 - CIUDAD REAL

Yanes afirma que 
mandar callar a . 
la Iglesia es 
negarle el derecho 
de expresión

El presidente de la Confe
rencia Episcopal, Elías Yáne§, 
reivindicó el derecho de expre
sión de la Iglesia frente a las 
acusación de injerencia de los 
grupos de izquierda por el docu
mento episcopal sobre el abor
to. El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, aseguró que el 
PP no desea modificar la Ley.

(Págs. 22 y 25)
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HORARIO DE TRENES
tX) SEVILLA - iwiagaCORDOBA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL ■ MADRID HORARIO DE AUTOBUSES

Información facilitada por:

Info-Rente
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LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
IMXJ

LANZ. 
VSO

i MADRID 7'40 8'25 9,30 9.55 11'30 13.02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 22'30 22'30 22'40
’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11.59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'38 21'47
i PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'24 21'30
1 CORDOBA Víc. Xuc 7'43 X:- 9'43 10,50 -AX^ín: zXí-A 15'12 i¿¡6v¿ 16'43 xX " 19'03 19'03 20'08 20'43
■ SEVILLA .Xu- 7'00 9'00 9,43 xXlS ■^XiK Xa 16'00 17'57 Z^Xv XiL 20'00 jX»;
■ HUELVA Xu aXpu .í?X-. X::! Xiu aXeí •‘uXíS .jXik 16'55 xX« xXíS /^^^

■ MALAGA Xc. 13'00 aXjk zoXss áXs2 aYís 17'55 /XíS
■ CADIZ ajXk; 8'00 zXú.. aX« .^XlE .aX«¿ ^Ífa^ 16'25 /Xs a^üf; Á^^

(1) Sólo Ilova plazas de clase Turista 
1 (2) No circula del 3 al 30 de agosto

(3) Circula a diario del 3 a 30 de agosto.

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, /ocales, naves. IfENTA Y ALQUILER

üPCiüA C OU Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1” - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: F» San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA)- SEVILLA UZ)

(1) Sólo lleva plazas de clase Turista. (3) Circula sábados y domingo excepto del 3 al 30 de agosto que circula a diario.
(2) No circula del 3 al 30 de agosto ,

1 Info-Rente 
J22O2O2 LANZ. 

[2) LMXJV
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(1)(3)so
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TALGO 
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LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

I MADRID 7'05 7'30 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'15 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'06 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 8'33 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'25 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA j26íi 9'18 XiB 10'48 Xs 11'33 12'12 12'12 14'38 aYe aYik 17'48 18'11 .<^e 20'33 xíS^e 21'48 Xk

■ SEVILLA Xe 10'00 Xk 11'30 X^ÍE£ .fl^Fl 13'19 /fS-VíE ^^^ Xk X«: 18'30 19'26 X^SF Xs aYik 22'30 Xh
j HUELVA A^S X^Mi X^ÍL jX^s aVs .XS; 14'30 J(SÍ^2Ü Xk .A^ÍLT J^tS. x^ Xi^ aVis Xs:
■ MALAGA Xb Xte Xe jXie XiS aVí^' 17'00 xí^ti- Á^Í?. >;X«ü .<X«S 23'00 XlE Xi^ x^.
' CADIZ xXe aYk A^ü 13'50 14'55 >X»ñ aYk ¿S^^IE: xXíu 21'05 ^iS aYsü Xí5 ^tr. X«:

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos); 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - ■*'12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA; 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00-12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID:07,00 -09,30-11,00-14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANAI^S: 13,00-14,00-17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -* 18,30 -19,00 
NAVALPINQ:*15,30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *1 1,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO; *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -1?,QO
VALDEPENAS: *07,00 -*12,30

(*) Sábados no circula.
-13,00 -17,00 -*19,00

Q

07.10
10,32
16,20
19,11
2Z56

= 
8

13,27
11,16 

lytadld 
17,03* 

20,48

0)07,00 07,31
08,06 08,36
10,18 10,46

«18,21 18,61

08,07 
09,11

20,21 20,60

11,00 1Z10 
19,06 20,14
21,06 2Z14

13,00
21,02
23,00

SOLEADO

NUKSYOAROS

NIEBLA

I

NIEVE

ÜLSíüüS'*"*^ El Tiempo /^
ESTADO OEL CIELO; Nuboso. _
DIRECCION Y VELOC11 DAD GllldrC&lOIl \ 1/
DEL VIENTO: Noreste, 7 km/h. ” '
MAXIMA: 29,6“
MINIMA: 16,2“
HUMEDAD: 38 %.
EVAPORACION; 3 mm.

* Datos recogidos hasta los 8 de la tarde de o

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual
Enero 1Í)V8: 30,9 l/m®.
l oLroKo 1998: 53 l/m2.
Mtirzio 1998: 15 I/m2.
Z<t>ril 1998: 19.<5 l/m2.
ivlayo 1998: 86.«S l/m2.
Junio 1998: 1 2,4 I/in2.
/Agosto 1998: 11,3 l/in2.

Total año hidrológico: 523,7 L/m^
Media 1930 - 1990: 426,7 l./año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um\ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m Í

•AÑOHORCIOGICO desOeei 1 daseptaribehasloelSI deogosiodelañosiguenie.

MONTAJE ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
^^^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches. 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37'/23-27'-38 -CIUDAD REAL

BONOLOTO 
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rUIPO» DE LA OIICE-i
Lunes 07 99.390
Martes 08 86.960
Miércoles 09 46.946
Jueves 10 03.267
Viernes 11 14.637

ONCE

53.573

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

GRUPO

17,40
11,35 14,18 16,15
19,07 22,16 23,01

Q O
I 

O 00

FARMACIAS
CIUDADREAL
DIURNA: C. PERIS. Mercado 
Viejo, 2.
24 HORAS: C. SANCHEZ.
Lanza, 6.
ALCAZAR DE SAN JUAN
M. CASTELLANOS. Pl. de 
Palacio, 6.
ALMADEN
J. R. SAINZ. Pl. Constitución.
CAMPO DE CRIPTANA
A. GUIJARRO. A. de Castro, 34.
DAIMIEL
HERMANOS CRUZ. Mártires, 2.
MANZANARES
P. RONCERO. S. Marcos, 53.
SOCUELLAMOS
A. M” GARCIA. C. Sotelo, 12.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D“ 
Crisanta, 2.
APOYO: J. DE LA CRUZ. 0“
Pavón, 2.
VALDEPEÑAS:
I. M® GOMEZ. Seis de junio, 32.

HORARIOS TRENES REGIONALES
(1) acula ktxxdes. No dreda 27,2841 y 1-W.
(g) Ocuia lotorcles. Hasta Uñeros de Lines a Jueves; 

y bosta Jaén los vletnes.
(3) No dreuta los s/taados.

CINES
CIUDAD REAL
CINESTASTILLO
Sala 1:6, 8,30 y 11 "SPECIES-2"
Sala 2: 6,05, 8,35 y 11 "LOS
AMANTES DEL CIRCULO
POLAR"
Sala 3: 6,20 y 10,45 "GODZILA"
Sala 3: 9 "EN EL OJO DEL
HURACAN"
MARIA CRISTINA
Sala I: 5, 8 y 11 "DR.
DOLITTLE"
Sala 2: 5, 8 y 11 "SIETE DIAS Y
SIETE NOCHES"
Sala 3: 5, 87 11 "GODZILLA"
VALDEPENAS
CINE PARQUE
Sala A: 7, 9 y 11 "TORMENTA
DEFUEGO"
Sala B: 6,30, 8,45 y 11 "CITY OF
ANGELES"
TOMELLOSO
CINE TOR RES
NO HAY FUNCION

NACIMIENTOS, MATRIMONIOSYDEFUNCIONES
NACIAÍIENTOS: Pedro Vicente Vigara Vera, hijo de Pedro Vicente y M“ 
del Pilar. Irene Gema Montes González, hija de Julián y M“ Josefa. M“ de 
Gracia Fdez. Avila, hija de Jose Luis Juan y M“ de Gracia. Cristina Zamora 
Carranza, hija de Ismael y Ana Isabel. Patricia Angulo Ruiz, hija de Jose Luis 
y M** del Prado. María Ruiz Cruz, hija de Angel y Juliana. Guillermo Muñoz 
Gómez, hijo de Guillermo y Antonia.
DE'/’í/AC/DAí'iS'.’Mariano Hidalgo García, de 68 años. Dominga Domínguez 
Rodríguez, de 34 años. Antonia Aviles García de Mateo, de 68 años. Es
peranza Garcia del Campo, de 77 años. Feliciano Espinosa Benito, de 81 
años. Ana Nieto Sánchez, de 72 años.

SANTORAL DE HOY: Ntra. Sra. de los Dolores, 
Angustias, Soledad, Sol, Nicomedes, Emilia, Jere
mías, Leoncio y Porfirio.

TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL
C/ Ubertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 

Faxi (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL
/Movistar
ESTAMOS MUY CERCA PARA LLEVAKTE MUY LEJOS

; POR GENTILEZA DE:

^üEcnoFon
; REFRAN DE HOY
•
• Capitán vencido, ni loado ni bien
* recibido
• "Enseña que el desgraciado, aun siendo sin culpa,
• no suele hallar compasión ni justicia"
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ASAJA considera que hasta que finalice el 
plazo para la convalidación del decreto-ley 
de obras hidráulicas, el 29 de septiembre, 
hay tiempo para exigir esta conducción

â
a Wil) m

La organización se ha dirigido a Isabel Tocino para que incluya dicho proyecto

ASAJA ve muy grave la omisión 
del trasvase Tajo-La Mancha
La Asociación Agraria Jóvenes Agricultores de Ciudad 
Real considera especialmente grave la omisión del proyecto 
de la conducción Tajo-La Mancha (con un presupuesto de 
24.698 millones de pesetas) del paquete de obras hidráuli
cas para Castilla-La Mancha aprobado por el Gobierno a 
trave's de un decreto-ley el 28 de agosto, inversión que 
alcanza los 9.823 millones. ASAJA quiere pensar que ha 
sido un olvido del Ministerio de Medio Ambiente.

Oliva CARRETERO

ASAJA considera que la con
ducción principal del trasvase 
Tajo-La Mancha, que fue apro
bado de forma definitiva hace dos 
años y considerada obra de inte
rés general, ha sido un olvido por 
parte del Gobierno central en este 
último paquete de inversiones 
para obras hidráulicas aproba
do en Consejo de Ministros. Esta 
obra garantizaría el abasteci
miento de agua a 58 municipios 
de la Mancha oriental con una 
población de 451.088 habitan
tes.

El secretario provincial de la 
organización agraria, Florencio 
Rodríguez, consideró un agra
vio comparativo con otras comu
nidades autónomas la inversión 
destinada a la región^ ya que de 
227.000.000 pesetas destinadas 
a obras hidráulicas en el país, solo 
9.800 millones irán a Castilla- 
La Mancha.

ASAJA reivindicó la realiza
ción de esta obra y ayer mismo 
se dirigió a la ministra de Medio 
Ambiente, Isabel Tocino, para 
que la inversión de 24.000 mi
llones del Tajo-La Mancha sea 

incluida en los próximos presu
puestos de obras hidráulicas.

Por su parte, Agustín Miran
da, recordó que en 1995 fueron 
concedidos a Ciudad Real un tras
vase de 50 hectómetros cúbicos 
de la cuenca del Tajo al Guadiana, 
además de ser aprobado un pro
yecto de conducción, "lo único 
que faltaba era tener ese dinero 
presupuesto para hacer realidad 
esa obra". Miranda pidió a to
das las administraciones compe
tentes en materia de agua que rea
licen las infraestructuras hidráu
licas necesarias en Castilla-La 
Mancha, y que "ningún gobier
no ha hecho hasta ahora, sino los 
propios agricultores".

La Junta, administración en
cargada de las derivaciones de 
la conducción, ya ha afirmado 
que su compromiso es serio y en 
este sentido, ya tienen determi
nado los costes de las ramifica
ciones a municipios.

Los políticos regionales 
tienen parte de culpa

De todas formas, ASAJA pi
dió a las administraciones que, 
ahora en época de elecciones, no

Agustín Miranda y Florencio Rodríguez, ayer en la sede de ASAJA. RUEDA

jueguen con estos temas ni pro
metan nada, "pedimos un voto de 
seriedad y confianza para 
Castilla-La Mancha, estamos un 
poco hartos de que otras zonas 
se nutran de fondos nacionales 
que todos los ciudadanos paga
mos. Además, desde el gobier
no, se está beneficiando más a 
unas regiones que a otras, "y, en 
parte, los políticos, sobre todo 
de Castilla-La Mancha y de Ciu
dad Real, tienen parte de culpa 
si así lo admiten".

Florencio Rodríguez recordó 
que el 29 de septiembre finaliza 
el plazo para la convalidación del 

citado decreto-ley por las Cor
tes nacionales y que hay tiempo 
para reivindicar la introducción 
en esa partida de los 24.000 
millones presupuestados en el 
trasvase Tajo-La Mancha.

Por otra parte, ASAJA ma
nifestó que los 9.800 millones de 
pesetas para diversas obras hi
dráulicas son muy bienvenidas, 
pero lo vemos insuficientes cuan
do otras comunidades como 
Andalucía, Aragón, Valencia o 
Extremadura obtendrán una 
cuantía de 80.000, 46.209, 
30.816 y 31.239 millones respec
tivamente.

AS4/4 insta a 
las instítudones 
a ''luchar por el 

agua"
ASAJA se dirigirá a 

ayuntamientos, partidos 
políticos, parlamentarios de la 
provincia y de la región para que 
saquen a la luz "de una vez por 
todas" los agravios comparativos 
que sufre Castilla-La Mancha 
con respecto a otras 
comunidades y reivindiquen el 
trasvase Tajo-La Mancha "que 
supone el progreso para nuestra 
región y para la provincia, 
máxime cuando se está luchando 
por conseguir unos proyectos de 
gran envergadura y repercusión 
para su desarrollo, como son el 
aeropuerto, el parque temático y 
el polígono industrial de 
Puertollano, en el caso de la 
provincia". Los municipios, 
señaló Rodríguez, tienen que 
decir mucho en el tema del agua 
y son ellos quienes más fuerte y 
más alto deben alzar la voz pues 
en ello les va unas garantías de 
futuro en el abastecimiento de 
agua.

La nuestra, una de las regio
nes más sacrificadas

Castilla-La Mancha es y 
continúa siendo, indicó, una de 
las regiones más sacrificadas en 
cuanto a la falta de fondos para 
infraestructuras de desarrollo "y 
ya es hora de que se levante la 
voz".

ASAJA comentó los 
verdaderos problemas que 
tuvieron 58 municipios 
ciudadrealeños, de la zona 
oriental, en los años de sequía, 
no solo para el abastecimiento 
agrícola y ganadero, sino 
humano, "algo que no se debe 
admitir".

1 Varias calles del centro de la 
ciudad serán peatonalizadas

LaJEriliuna

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real tiene prevista la peato
nalización de varias calles del 
centro de la ciudad, según ha 
anunciado ayer el alcalde, Fran
cisco Gil Ortega.

Concretamente, se peato
nalizará el tramo de la calle 
Alarcos comprendido entre el 
pasaje de Gutiérrez Ortega y la 
Plaza de Cervantes, hasta la ca
lle Bernardo Mulleras, con el fin 
de consolidar la peatonalización 
de esa zona, que comprende la

Plaza del Pilar y la Plaza Mayor 
por General Aguilera.

Asimismo, se consolidará ple
namente el carácter peatonal que 
existe en la calle Ramírez de 
Arellano y la del Paseo del Pra
do.

Lugar más agradable

Para el alcalde, estas medidas, 
en las que ya trabajan los técni
cos municipales, harán de esa 
importante zona de la ciudad un 
lugar más agradable y más habi
table para los ciudadanosque 

podrán pasear sin el ruido ni el 
peligro de los coches.

Por otro lado, el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Or
tega, ha explicado otro proyecto 
que, al ser más complejo, quizá 
no pueda ser acometido hasta la 
próxima legislatura.

Se trata de desplazar la entrada 
al aparcamiento subterráneo si
tuado en la Plaza Mayor hasta la 
esquina donde está la Subdelega
ción del Gobierno, con lo que todo 
el recorrido desde ese punto has
ta la entrada actual podría ser tam
bién peatonalizado en un futuro. Uno de los tramos que será peatonalizado en la capital. y. FERNÁNDEZ
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La Consejería y la CAVE firmaron ayer un convenio de educación de adultos

El curso para adultos comenzará el 
1 de octubre en Ciudad Real

LaLTrihuna

El próximo día 1 de octubre 
dará comienzo el curso en el 
Centro de Educación de Adul
tos de Ciudad Real.

Para este curso 98-99 el Cen
tro cuenta con una oferta edu
cativa amplia para todos los ma
yores de 18 años interesados en 
seguir las enseñanzas en las dos 
modalidades ofrecidas: presen
cial y a distancia.

En Educación presencial 
podrán cursar distintos niveles 
que van desde cursos de inicia
ción dirigidos a personas adul
tas que no dominan la lectura y 
escritura, neolectores para aque
llos que, sin titulación, desean 
acceder a la Educación Secun
daria, hasta Graduado Escolar y 
Educación Secundaria, destina
do a obtener el título de Graduado 
en Educación Secundaria,

Además de estas enseñanzas 
el Centro colabora con el Ayun
tamiento y las concejalías de 
Bienestar Social y de la Mujer 
impartiendo otros cursos dirigi
dos fundamentalmente a amas 
de casa como Corte y Confec
ción, Gimnasia de Mantenimien
to, Trabajos Manuales y Forma
ción Profesional. Las clases se 
impartirán en tres tumos: maña
na, tarde y noche.

En Educación a distancia se 
pueden cursar los distintos ni
veles para la obtención del Gra
duado Escolar, con la posibili
dad de tutorías presenciales.

A este respecto, el conseje
ro de Educación y Cultura, Jus
to Zambrana, manifestó ayer "El 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, sin tener estas competen
cias, gasta el doble que el Mi
nisterio, en la educación de adul
tos", durante la firma del con
venio de colaboración con la 
Confederación regional de Aso
ciaciones de Vecinos (CAVE)

Centro de Educación de Adultos de Ciudad Real.

en dicha materia.
Zambrana destacó la impor

tancia de la educación de adul
tos en una región como Castilla-

La Mancha en la que los datos 
reconocen muchas carencias en 
materia de educación.

El convenio suscrito ayer

Zambrana destacó la importancia de la 
educación de adultos en una región en 

la que los datos reconocen muchas 
carencias en materia de educación

entre Zambrana y la presidenta 
de la CAVE, Concepción Pra
do, tiene como principal obje
tivo impulsar y hacer un segui
miento de actividades cultura
les, educativas, y de desarrollo 
comunitario.

El acuerdo propone tres pro
gramas para el curso 98-99: edu
cación de personas adultas, ac
ceso a la Universidad de mayo
res de 25 años y escuelas de for
mación vecinal.

El programa de educación de 
adultos se desarrollará en 20 mó
dulos para 30 alumnos cada uno.

Según Concepción Prado, 
este programa viene realizándose 
desde hace 15 años y la CAVE 
cuenta con 500 alumnos matri
culados.

Para él, la Consejería de Edu
cación y Cultura aportará 18 mi
llones de pesetas destinados al 
pago del profesorado, y la CAVE 
1.800.000 pesetas para gastos de 
instalaciones y del desarrollo de 
los módulos.

El programa de preparación 
para el acceso a la Universidad 
de mayores de 25 años se desa
rrollará en cuatro módulos, tres 
dedicados al acceso a la Uni
versidad y uno sobre técnicas de 
estudio. Además contará con un 
temario general y otro específi
co de las carreras que los alum
nos quieran cursar. En este caso, 
la Consejería de Educación y 
Cultura aportará 4 millones de 
pesetas y la CAVE 400.000 
pesetas.

El tercer programa sobre es
cuelas de formación vecinal se 
desarrollará en tres módulos en 
los que se impartirán clases de 
formación de dirigentes vecina
les, formación de dinamizadores 
vecinales y formación específi
ca para responsables de federa
ciones y asociaciones. Las apor
taciones de ambas instituciones 
para este programa son las mis
mas que al anterior.

El colegio de 
Médicos comienza 
hoy un curso de . 
geriatría en 
Atención Primaria

La Tribuna

A partir de hoy 15 de sep
tiembre y hasta el próximo 15 
de octubre, el Colegio Oficial 
de Médicos de Ciudad Real, 
enmarcado dentro de «Objeti
vo 1», y en colaboración con 
el Fondo Social Europeo, pa
trocinado por ambas institucio
nes, organiza el «Curso de Ge
riatría en Atención Primaria», 
coordinado por el doctor Javier 
Navarro Olivera, en el que par
ticipan especialistas del hospi
tal «Virgen del Valle» (Toledo), 
Albacete y Ciudad Real.

Asimismo, y coordinado por 
el doctor Alberto López Valle, 
a partir del 21 de septiembre y 
hasta el 26 de octubre, se rea
lizará el curso de Psiquiatría en 
Atención Primaria, dando la 
lección inaugural el doctor To
más Palomo, Presidente de la 
ComisiónNacional de Psiquia
tría y Jefe de Servicio de Psi
quiatría del Hospital « 12 de 
octubre» de Madrid, en el que 
participarán numerosos espe
cialistas de la provincial, siendo 
clausurado por el presidente de 
la Audiencia Provincial, José 
M^ Torres.

Oretania comenzó 
ayer un curso de 
Diseño Gráfico e 
Internet para 
discapacitados

La Tribuna

La federación de 
discapacitados COCEMFE 
ORETANIA de Ciudad Real 
inició ayer un curso de Dise
ño Gráfico e Internet, en 
Windows'95, para discapacita
dos, financiado por Bienestar 
Social y la Fundación ONCE. 
Este curso tendrá una duración 
de 300 horas y otorgará diplo
ma acreditativo a la realización 
del curso.
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La provincia de Ciudad Real fue la segunda de la región que más matrículas registró

93.534 alumnos de Educación Infantil 
y Primaria comenzaron ayer sus clases

La Tribuna
Cerca de 182.000 alumnos de 

enseñanza Infantil y Primaria 
comenzaron ayer las clases en 
Castilla-La Mancha, a los que 
hay que añadir los aproximada
mente 20.000 alumnos de la 
ciudad de Albacete, que lo ha
rán el próximo viernes por en
contrarse en fiestas esta locali
dad.

Según informaron a Efe fuen
tes de la Delegación del Gobier
no en la región, hasta ahora se 
han matriculado para el curso 98- 
99 un total de 433.447 alumnos 
de infantil, primaria, secundaria 
y FP, siendo la provincia de 
Toledo la que más matrículas ha 
registrado, con 95.076 alumnos, 
seguida de Ciudad Real con 
93.534.

La provincia de Guadalajara 
ha sido la que menos matrículas 
de la región h^ realizado, con 
26.601, en cambio Cuenca hasta 
el momento lleva 51.897 matrí
culas y la provincia de Albacete 
71.339.

El consejero de Educación de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha Justo 
Zambrana manifestó su deseo de 
que, a diferencia de los dos últi
mos años, este curso se inicie con 
el menor número de problemas 
posibles y expresó su esperanza 
de que éste sea el último curso 
que gestione el Ministerio de 
Educación y Cultura.

Asimismo, el consejero se 
quejó de no contar con datos 
oficiales del MEC sobre el nú
mero de alumnos que inician el 
curso este año, aunque indicó que, 
según los cálculos de la 
Consejería y a diferencia de otros 
regiones, en Castilla La Mancha 
se produce un descenso muy li
gero -en tomo a 600 niños y niñas- 
en el número de estudiaptes.

Transferencias
En referencia a las transferen

cias de las competencias de Edu
cación, Zambrana señaló que no 
hay nada nuevo y que, probable
mente, «no habrá nada que con
tar hasta que haya una cuerdo 
definitivo en esta materia».

Por último, el consejero de 
Educación y Cultura se refirió a 
la denuncia efectuada por un sin
dicato sobre presuntas irregula
ridades en las contrataciones 
realizadas por la Fundación de 
Bienes Inmuebles y rechazó es
tas acusaciones, al tiempo que 
pidió seriedad y que no se tiende 
confundir a los ciudadanos.

Zambrana señaló que las fun
daciones se rigen por el Derecho 
privado, por lo cual no tienen que 
seguir las mismas normas que las 
contrataciones públicas. No obs
tante, el concurso de estas pla
zas se ha realizado con publici
dad pese a no existir la obliga
ción de hacerlo.

Seguro que más de un niño se planteó su entrada al colegio. T.FERNÁNDEZ

El encuentro con los compañeros del año pasado ameniza el primer día. T.F
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¿La misma historia de todos los años?

W!

Cualquier sitio es bueno para los aficionados a la escritura. y. FERNANDEZ

T.FEl primer tema del año siempre resulta interesante.

Por fin, ya se ha superado el primer día.
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Considera que la presencia de la UIP contribuyó a que se respetara la Constitución

M. A. Martínez: Primakov es muy 
capaz de sacar adelante a Rusia

o. CARRETERO

E- presidente de la Unión 
Inte: parlamentaria Mundial, UIP, 
y diputado nacional del PSOE por 
Ciudad Real, Miguel Angel Mar
tínez, considera que el recién 
elegido primer ministro ruso, 
Eugeni Primakov, reúne todas las 
condiciones para que, una vez re
suelta la crisis política, sea ca
paz de iniciar el proceso de solu
ción de crisis económica, que es 
mucho más complicado y más 
difícil. Según Martínez, el pro
blema económico no radica en la 
falta de recursos sino en su dis
tribución y composición en el 
"macropuzzle".

Para el diputado ciudad- 
realeño , Rusia es el país que posee 
el 25 por ciento de todas las ri
quezas naturales inimaginables 
en el mundo, además de que cuen
ta con el mayor número de pro
fesionales de la ingeniería, de la 
química, de la medicina, etc. "Es
tán todas las piezas del puzzle, 
señaló, el problema está en re
componerlo, cosa que no ocurrirá 
a corto plazo". De todas formas, 
añade el presidente de la UIP, 
"Primakov es un gran hacedor de 
puzzles". La crisis rusa, dijo 
Martínez, no se puede ver como 
algo aislado, ya que debido a la 
magnitud del país y a sus influen
cias, repercute en el resto del 
mundo y genera inestabilidad.

Por otro lado, Miguel Angel 
Martínez, afirmó que la Confe- 
rencianúmero 100 de iaUIP había 
concluido de manera muy satis
factoria por los acuerdos adop
tados, por la presencia de un 
millar de parlamentarios de todo 
el mundo y setenta presidentes 
de parlamentos. Además, indicó 
Martínez, "ha sido muy feliz para 
nosotros el hecho de que cuando 
llegamos, Moscú estaba en ple
na crisis política, sin gobierno y 
afortunadamente, el proceso ha 
sido escrupuloso en cuanto al se-

,1
.

Miguel Angel Martínez ha actuado de mediador con Kuwait. RUEDA

guimiento de las normas de la 
Constitución y se ha salido con 
un gobierno de máxima respon
sabilidad y un primer ministro, 
Eugeni Primakov, muy capaz de 
sacar adelante el país". Miguel 
Angel Martínez informó que 
Primakov ha sido capaz de re
solver la crisis política y de me
recer la confianza del presidente 
Yeltsin y de revalidar la confianza 
del parlamento ruso.

El presidente de la UIP indi
có que la sociedad rusa había 
vivido esta crisis política con 
mucha incertidumbre y angustia, 
además de tener como telón de 
fondo una crisis económica, lo 
que es mucho más grave, "y más 
para la gente más modesta que 
en el sistema anterior tenía ase
gurada sus condiciones de vida 
y ahora, por ejemplo, una profe
sora jubilada cobra una pensión 
de 240 rublos al mes (4000 pe
setas)". La gente, añadió, lo pasa 
mal, y ello genera preocupación 
y, en alguna medida, desconfianza 
respecto de las instituciones, de 
los dirigentes políticos y la de
mocracia.

"He pedido apoyo a Kuwait para el aeropuerto de 
Ciudad Real porque considero que es buen negocio"
El también diputado nacional del PSOE por Ciudad Real, Miguel Angel Martínez, explicó ayer que 

la solicitud a las autoridades kuwaitíes y, en concreto, al presidente del Parlamento de Kuwait,Ahmad 
Al-Saadoon, también miembro de la familia real de su país, de apoyar el proyecto del Aeropuerto de 
Ciudad Real no es ningún regalo, sino que, aprovechando las buenas relaciones existentes entre noso
tros, "les he pedido que participen en un proyecto en el que yo creo y considero que es un buen negocio". 
Miguel Angel Martínez afirmó que ha apoyado a Kuwait "a capa y espada" cuando fue ocupado por 
Irak y ha buscado a los millares de desaparecidos tras el conflicto, y, ahora, les he pedido que se 
interesen por el proyecto, "no como un regalo o un favor sino como una iniciativa que es importante 
y considero que deben participar en ella". A pesar de todo, el presidente de la UIP indicó que para ellos 
es un proyecto muy modesto pues han participado en multitud de proyectos de inversiones mucho 
mayores, entre ellos diversos aeropuertos de todo el mundo "de miles de millones de dólares".

Según el diputado ciudadrealeño, Kuwait mostró todo el interés en el proyecto e incluso dijo.que 
pondría a disposición fondos públicos y capitales privados para apoyarlo. De todas formas, el diputado 
ciudadrealeño indicó que, antes de nada, una delegación de representantes del proyecto, de la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real y otras autoridades regionales viajarán a Kuwait para explicar 
pormenorizadamente el proyecto a las autoridades kuwaitíes.

F PROMOTORA DE SERVICIOS ALMURADIEL, SA, ^ 

(PROALSA)
CONVOCATORIA DE JUNTA GENERAL ORDINARIA
Por acuerdo del Consejo de Administración de fecha 11 de agosto 

de 1.998. se convoca a los socios de la entidad a JUNTA GENERAL 
ORDINARIA, a celebrar en el Salón de Actos del Ayuntamiento de 
Almuradiel, el próximo día 30 de septiembre de 1.998, a las 18 horas, 
en primera convocatoria, y el día 1 de octubre de 1.998, a las 18 horas, 
en segunda convocatoria y en el mismo lugar; con el siguiente ORDEN 
DEL DIA:

- Aprobación, si procede de las cuentas anuales del ejercicio 
1.997.

- Ruegos y preguntas.
Se informa a los socios al "derecho de información" que les asiste 

de conformidad con los artículos 112 y 212 de la LS.A. teniendo a su 
, disposición el Secretario del Consejo de Administración la 

documentación correspondiente, pudiendo obtener de forma gratuita los 
documentos que han de ser sometidos a la aprobación de la misma.

Almuradiel, a 12 de agosto de 1.998 
EL PRESIDENTE

MAPFRE AGROPECUARIA
COMUNICA EL RESULTADO DEL SORTEO 

CELEBRADO EN FERCATUR 38
PRlSHATIC0SBRüSm7X50;
D. AGAPITO COELLO MERO... 5.597.941-V

GAFAS DE OJEO:
0. FRANCISCO TRUJILLO SOBRINO... 5.612.194-X
D. LUIS FERNÁNDEZ BURGOS... 5.582.716-H

CHALECO DE CAZA:
0. JOSE LUIS SANCHEZ SERRANO... 5.639.157-V

MORRAL DE CAZA CUERO:
0. ANTONIO NAVAS DE MARIN... 27.326.061.Z

BOTAS DE CAZA:
D. ANTONIO ALVAREZ INIESTA... 1.769.566-S

La Inspección 
reconoce las malas 
condiciones de un 
laboratorio del 
Complejo

La Tribuna

La Inspección de Trabajo y 
Seguridad Social dio la razón a 
la denuncia que el pasado no
viembre, hizo el Sindicato de 
Enfermería SATSE, por las gra
ves deficiencias que, en mate
ria de Seguridad y Salud Labo
ral, soportaban los profesiona
les del laboratorio de Hematolo
gía y Banco de Sangre del Com- 
plejo Hospitalario de Ciudad 
Real.

Dicha denuncia se basó en 
la escasez de espacio físico, el 
insoportable ruido, la mala ilu
minación, ventilación, malos 
olores, etc...

En el mes de Mayo tuvo lu
gar la visita por parte de la Ins
pección Provincial de Trabajo 
y Seguridad, visita de la que tuvo 
conocimiento la dirección del 
Complejo y autorizada por la Di
rección General de Inspección 
de Trabajo y Seguridad Social.

El 11 de septiembre nos lle
ga el Informe de la citada Ins
pección en el que da la razón a 
SATSE, que dice textualmente 
«En el curso de la visita, se ha 
advertido la existencia de nota
bles deficiencias en materia de 
Seguridad y Salud Laboral, que 
configuran una incuestionable 
situación de riesgo que intere
sa directa e inmediatamente a 
los trabajadores que prestan sus 
servicios profesionales en las 
citadas dependencias».

A continuación pasa a enu
merar las deficiencias encontra
das; saturación de espacio, care
cer de adecuados sistemas de 
ventilación, temperatura signifi- 
cativamente alta, malos olores, 
importantes niveles de ruido, 
carecer de vestuario, etc.

Requiere, así mismo, a la Di
rección del Complejo a adop
tar las disposiciones necesarias 
para solventar tales diferencias.

Al mismo tiempo que llegaba 
tal informe, el Gerente del Com- 
plejo anunciaba la puesta en 
marcha de obras de mejora en 
algunos servicios, entre ellos, 
el mencionado servicio. Tales 
obras fueron puestas en marcha 
antes de que fuera emitido el in
forme de la Inspección de Tra
bajo por lo que el SATSE espe
ra que sea tenido en cuenta, en 
todos y cada uno de sus aparta
dos, y se hagan las oportunas 
modificaciones en el plantea
miento inicial, si esto fuera ne
cesario.

El sindicato denuncia que los 
trabajadores de dicho centro es
tán condenados a trabajar en 
condiciones de escasa seguri
dad, pues mientas en el resto de 
reformas llevadas a caba en el 
Complejo, el Servicio afectado 
cambiaba de ubicación duran
te la duración total de las obras 
para luego volver a su lugar ini- 
cialj en est.e caso las obras se 
realizan con el personal dentro, 
por lo que soportan la sobrecar
ga habitual de un excesivo tra
bajo con el añadido de albañi
les, pintores, fontaneros, técni
cos de aparataje...
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Pasado septiembre, la Agencia Tributaria habrá realizado el 56% de devoluciones

Hacienda devolverá este mes 1.600
millones a 21.700 contribuyentes

Oliva CARRETERO

En el mes de septiembre, la 
Delegación de Hacienda de Ciu
dad Real tiene previsto devolver 
1.629 millones de pesetas a un 
total de 21.700 contribuyentes de 
la provincia, en concepto de 
devolución de la campaña del 
IRPF de 1997. La media del 
importe por declaración con 
derecho a devolución sería para 
este mes de 75.069 pesetas.

La delegada de Hacienda, 
Paloma ¿Morales, explicó que, 
cumplido el mes de septiembre, 
la Agencia Tributaria en Ciudad 
Real ya habrá devuelto el 56 por 
ciento del total de declaraciones 
de IRPF con derecho a devolu
ción de la presente campaña.

El 56% de devoluciones 
hasta septiembre

Según Paloma Morales, en la 
provincia de Ciudad Real se han 
contabilizado 129.010 declara
ciones con derecho a devolución 
en esta campaña de la renta y está 
previsto que a finales de septiem
bre se hayan realizado 72.208 de
voluciones, que representa el 56 
por ciento del total.

Además, de una cantidad glo
bal de devolución establecida en 
10.249 millones de pesetas, la De- 
legación de Hacienda 
ciudadrealeña devolverá, finali
zado el presente mes, el 46,15 por 
ciento del total, que supone 4.729

ir
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Hacienda prevé que para el 31 de diciembre concluya el proceso de devoluciones de IRPF.

millones de pesetas.
La delegada de la Agencia 

Tributaria señaló que la prime
ra emisión de devoluciones se 
efectuó el 16 de junio y, según 
las previsiones de Hacienda, para 
el 31 de diciembre estará termi
nado todo el proceso de devolu
ciones, quedando pendiente de 
realizar únicamente aquellas que 
sean objeto de alguna discrepan

cia. El número de declaraciones 
presentadas durante esta campa
ña ha ascendido a 174.271, 
129.010 de ellas con derecho a 
devolución, 43.450 positivas y 
1.811 renuncias.

La Delegación de Hacienda 
de Ciudad Real ingresará en la 
presente campaña 5.854 millo
nes y deberá pagar a los contri
buyentes ciudadrealeños más de

10.000 millones de pesetas, en 
concreto 10.249 millones.

En el ámbito nacional, la 
Agencia Tributaria ha devuelto 
hasta el pasado 1 de septiembre, 
un total de 4,2 millones de devo
luciones, lo que supone el 39,76 
del total. La cantidad devuelta 
asciende a 326.219 millones, un 
30,21 por ciento de lo solicitado 
por los contribuyentes.

CLM cuenta con 
2.388 empresas 
más en los ocho 
primeros meses 
de 1998

La_ Tribuna

El número de empresas en 
Castilla-La Mancha aumentó en 
2.388 en los ocho primeros me
ses del año, lo que supone que 
se crearon en esta Comunidad 
un 8,45 por ciento más de em
presas.

Según datos de la empresa 
de información económica IN
FORMA, las disoluciones afec
taron a 816 empresas en la re
gión, donde se fusionaron sie
te empresas.

En todas las comunidades 
creció el número de empresas 
constituidas entre enero y agosto 
de 1998, a excepción de Canta
bria, donde se redujo en un 8,78 
por ciento, y en Ceuta y Melilla, 
donde descendió un 4,29 por 
ciento.

En términos relativos, las au
tonomías con mayores aumen
tos fueron Galicia (26,11 por 
ciento), Baleares (23,74), La 
Rioja (20,79) y Cataluña 
(18,89).

Sin embargo, en términos ab
solutos, fueron Cataluña, Ma
drid y Andalucía las comunida
des en las que se crearon más 
empresas, con 16.355, 13.189 
y 10.082, respectivamente.

En España se crearon en esos 
ocho meses 72.816 empresas, 
un 12,44 por ciento más que en 
el mismo periodo de 1997.

Según el análisis de Infor
ma, las disoluciones afectaron 
a 9.211 empresas en todo el país, 
lo que supone un descenso del 
1,16 por ciento con respecto al 
mismo periodo de 1997, y de 
ellas, 2.165 se produjeron en 
Madrid, y 1.585 en Cataluña.

Puesto a la venta un paquete de 
diez postales sobre la provincia

Manoli RUIZ

La Biblioteca de Autores 
Manchegos ha sacado a la ven
ta una colección de postales con 
diez imágenes de lo más repre
sentativo de la provincia. Es una 
iniciativa realizada por prime
ra vez con el fin de fomentar el 
conocimiento de los lugares de 
mayor interés turístico y, a su 
vez, difundir la biblioteca, y sus 
colecciones de libros.

Se han editado 12 paquetes 
de diez postales que se venden 
desde julio en librerías al pre
cio de 500 pesetas.

Son fotografías encargadas a 
Vicente García Canseco, espe
cialista en temas de naturaleza, 
cinco de paisajes significativos 
y cinco de carácter artístico- 
monumental, cuyos temas selec
cionados son: Una puesta de sol 
de la Laguna del Rey del parque 
natural Las Lagunas de Ruidera, 
visión de Cabañeros nevado.

La plaza de Infantes, una de las postales de la BAM.

vista panorámica de Sierra 
Madrona, Campo de 
Montiel,Tablas de Daimiel, 
Sacro-Convento de Calatrava La 
Nueva, Plaza Mayor de San Car

los del Valle, y de Villanueva 
de los Infantes, Escudo Herál
dico de Almagro, y una plano ge
neral de Campo de Criptana y 
los molinos.

GRANITOS Y MARMOLES
LUIS HIDALGO RIVERO

Aserradero de granito
. Escaleras

Fachadas 
Encimeras 

Especialidad en Panteones

Ctra. N-430, km. 282'4 - Tlfno. y Fax: 76 23 17 
PIEDRABUENA (C. Real)
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Ha financiado dos proyectos de ayuda al Tercer Mundo, una ambulancia y una nueva casa en Mali

El Ayuntamiento colabora con las religiosas 
de M" Inmaculada con más de dos millones

Representantes de las religiosas de M* Inmaculada,Gil-Ortega y Belda. RUEDA

J. Soledad RUIPÉREZ

En los presupuestos de 1998 
el Ayuntamiento de Ciudad Real 
destinó para ayudas a la coope
ración internacional y al desarro
llo una cantidad aproximada de 
20 millones de pesetas. De esta 
partida, las Religiosas de María 
Inmaculada han recibido más de 
dos millones, que servirán para 
financiar dos importantes proyec
tos. Algo más de 1.600.000 pe
setas están destinados para la 
compra de una ambulancia. Al 
parecer el vehículo que hasta 
ahora estaban usando las misio
neras de esta congregación en la 
India, tiene más de 20 años, por 

este motivo necesitan un medio 
que además de servir de trans
porte de enfermos, les permita 
moverse por los 45 pueblos en 
los que trabajan. El resto unas 
500.000 pesetas están destinados 
para una nueva casa en la sede 
de Mali.

Según informó el concejal de 
Cooperación Internacional, En
rique Belda, "el próximo año se 
incrementará un poco más el 
presupuesto del Ayuntamiento 
destinado a cooperación interna
cional ya que, se tendrán también 
en cuenta las ayudas de emergen
cia".

Las Religiosas de María 
Inmaculada están repartidas por 

varios países de Asia , toda 
América y Africa.

En su labor de ayuda y coope
ración con los más necesitados, 
no se limitan a repartir donati
vos, su labor se basa en educar y 
formar, sobre todo a mujeres. En 
la actualidad dirigen un interna
do en el que están recogidas unas 
300 chicas que comprenden un 
intervalo de edad de 5 a 18 años.

Según explicó una de las re
ligiosas al alcalde, con 35.000 
pesetas se puede becar a una niña 
durante todo un año. "Los pobla
dos se están levantando gracias 
al trabajo que hacen estos nati
vos", concluyó una de las repre
sentantes religiosas.

Teléf.: 926 21 20 00 - Fax: 926 21 18 05/70
13001 - CIUDAD REAL

Instituto Nacional de la Seguridad Social

DIRECCION PROVINCIAL 
Avda. Rey Santo, 2

Ante la nota de prensa distribuida por el sindicato CSI-CSIF en el periódico LANZA de fecha 14 de 
agosto de 1.998 en su página 10 en el que reza "CSI-CSIF denuncia los abusos del Secretario de la 
Seguridad Social", esta Dirección Provincial del Instituto Nacional de la Seguridad Social informa lo siguiente:

1^.- Las presuntas irregularidades denunciadas públicamente por este Sindicato no han sido puestas 
en conocimiento del Director Provincial del INSS y TGSS en ningún momento como superior jerárquico del 
Secretario Provincial.

29.- No se tiene constancia documental por parte de esta Dirección Provincial de que la Junta de 
Personal de la Administración del Estado tenga conocimiento formal de las presuntas irregularidades 
denunciadas públicamente utilizando los medios de comunicación provinciales.

39.- El Sindicato CSI-CSIF no ha realizado su actividad sindical de conformidad con los 
procedimientos establecidos en la Ley 9/1.987 de 12 de junio (BOE núm. 144 de 17 de junio; Correcc. de 
errores BOE núm. 145 de 18 de junio de Organos de Representación, Determinación de las condiciones de 
trabajo y Participación del personal al servicio de las Administraciones Públicas.

49.- No ha tenido en cuenta el derecho a la presunción de inocencia de las personas, en tanto no se 
demuestra lo contrario, aplicando públicamente el principio de culpabilidad en el caso que nos ocupa.

59.- Tras la información abierta, se ha podido comprobar y así lo corrobora el Director Provincial del 
INSS y de la TGSS, que este funcionario, hasta hoy, ha desempeñado su cargo de acuerdo con las 
instrucciones impartidas por quien legalmente posee las competencias de representación de 1as Entidades 
Gestoras y Servicio Común en esta provincia.

69.- Con esa denuncia sin contrastar se causa un daño irreparable tanto a la persona objeto de la 
misma, como a todos los funcionarios de la Seguridad Social y a las propias Entidades Gestoras y Servicio 
Común (INSS y TGSS).

Con independencia de las acciones legales que corresponda ejercer a D. Fernando Carrero Gómez 
contra CSI-CSIF, Manuel Sánchez Ordóñez como Director Provincial del Instituto Nacional de la Seguridad 
Social y de la Tesorería General de la Seguridad Social, ampara al Secretario Provincial del INSS y TGSS por 
entender carentes de rigurosidad los presuntos hechos irregulares denunciados por ese Sindicato sin haber 
cumplido con los procedimientos arbitrales existentes antes de proceder a su publicación y sin haber 
escuchado a la otra parte, en este caso a la Administración.

Ciudad Real, a 14 de septiembre de 1.998 
EL DIRECTOR PROVINCIAL DEL INSS Y TGSS

Fdo.: Manuel Sánchez Ordóñez

La Dirección de la 
Guardia Civil 
denuncia el uso de 
su nombre en 
estafas publicitarias

La/Trihiina

La Dirección General de la 
Guardia Civil hizo público ayer 
un comunicado en el que se in
tenta aclarar que ante las reite
radas llamadas telefónicas reci
bidas en diversas dependencias 
de la Guardia Civil, que tienen 
como interlocutor a pequeños y 
medianos empresarios, que 
muestran su malestar por el en
gaño sufrido por agentes publi
citarios que se amparan en revis
tas editadas por la Guardia Civil 
para contratar publicidad, el 
gabinete de Prensa de la Direc
ción General de dicho Cuerpo 
desea dar a conocer a la opinión 
pública que la única revista ofi
cial que edita esta institución es 
la denominada "Guardia Civil" 
y los únicos agentes publicita
rios autorizados están debida
mente documentados por un 
carnet expedido por la dirección 
de nuestra publicación.

Diversas revistas
Revistas como "Mando", 

"Vida Benemérita", "Círculo 
Ahumada", "Tricornio" y otras 
que en algunos casos se decla
ran "amigas de la Guardia Civil" 
o "escritas por guardias civiles 
para la Guardia Civil" no tienen 
ninguna relación con la Guardia 
Civil.

Según indica la nota de prensa 
de la Dirección General de la 
Guardia Civil, los agentes publi
citarios de todas las publicacio
nes nombradas no tienen nada que 
ver, ni ningún tipo de relación 
con esta institución, tal y como 
viene sucediendo en la actuali
dad, vulnerando en algunos ca
sos la legalidad vigente.
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El cableado se ha efectuado en agosto, que es mes inhábil en Justicia

La-Tribuna
RUEDA

Venancio Rubio.

RUEDA

Todo hecho a final de año

Manoli RUIZ

Comienza el curso jurídico con la 
informatización de la audiencia

Martesf 15 de septiembre de 1998

El nuevo curso judicial que 
comienza estos días, en la co
munidad de Castilla-La Man
cha se iniciará con cuatro sedes 
de audiencias provinciales 
cableadas por la Junta en cum
plimiento del convenio suscri
to entre la Administración re
gional, el Poder Judicial y el 
Ministerio de Justicia para 
informatizar los órganos judicia
les de la región antes de finales 
de año, con una inversión de 220 
millones de pesetas.

Según informó ayer la Ofi
cina del Consejero Portavoz del 
Gobierno de la Junta, la 
Consejería de Administraciones 
Públicas finalizará hoy el 
cableado del Tribunal Superior 
de Justicia y está pendiente de 
informatizar la Audiencia Pro
vincial- de la provincia de 
Guadalajara, cuando el Minis
terio de Justicia la traslade de 
sede. La Junta, una vez que con
cluya el cableado del TSJ, ter
mina con varios meses de ante
lación, su participación en la 
primera y segunda fases del 
convenio, que ha permitido, con 
una inversión de 28 millones de 
pesetas, el cableado de las au
diencias provinciales y el Alto 
Tribunal así como la dotación 
de 57 ordenadores y 129 
impresoras a los jueces y magis
trados de todos los órganos ju
diciales de la región.

La Consejería de Administra
ciones Públicas debe dotar de 
material informático a todo el 
personal administrativo del Tri
bunal Superior de Justicia re
gional, así como a las cinco au
diencias provinciales de la re
gión castellano manchega e ins
talar los servidores que permi
tan interconectar sus redes 
informáticas con otras exterio
res.

La Audiencia se adaptan a las nuevas tecnologías

El cableado se ha efectuado 
durante el mes de agosto, que es 
mes inhábil en Justicia, para que 
las obras no entorpecieran la labor 
diaria de estos órganos judicia
les. Sólo queda pendiente la 
Audiencia de Guadalajara, cuyo 
cableado se acometerá cuando el 
Ministerio de Justica la traslade 
a su nueva sede.

Tras estas actuaciones, a la 
Consejería de Administraciones 
públicas sólo le resta cumplir sus 
compormisos en la tercera y úl
tima fase del convenio que con
sistirá, con una inversión de 42 
millones, en la dotación de ma
terial informático al personal 
administrativo del Tribunal Su
perior de Justicia y de las cinco 
audiencias provinciales de la 
región, además de instalar, en 
esos órganos judiciales, los ser
vidores que permitirán 
interconectar sus redes 
informátricas con otras exterio
res.

La ejecución de la tercera fase 
del convenio está pendiente de 
la reunión que mantendrá en fe
chas próximas el consejero de 
Administraciones Públicas, An
tonio Pina con reprsentantes del 
Poder Judicial y del Ministerio 
de Justicia, con el objetivo de 
mejorar técnicamente el diseño 
inicial elaborado por el Minis
terio para Castilla-La Mancha.

'’Venchi", un 
mago aficionado 
de Ciudad Real, 
gana un concurso 
nacional de magia

La Consejería de Administraciones 
Públicas debe dotar de material 
informático a todo el personal 

administrativo del Tribunal Superior 
de Justicia regional, así como a las 5 

audiencias provinciales

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha tiene la 
intención de concluir a fínales 
del presente año esta fase del con
venio que suscribió en diciem- 
bre'de 1997, para garantizara 
jueces y magistrados unos ins
trumentos informáticos moder
nos y rápidos que les permitan 
mejorar su gestión y que reper
cuta esto así de manera positiva 
en los ciudadanos.

Venancio Rubio Gómez, 
"Venchi" en el mundo del es
pectáculo, es el nuevo gana
dor del tercer premio del Con
curso nacional de magia, en la 
modalidad de mentalismo.

Este fin de semana se ha 
celebrado el 22 Congreso Na
cional de Magia en la ciudad de 
Málaga. En la fase de concurso 
se han dado cita todas las mo
dalidades tanto de magia 
escénica (magia general, magia 
cómica, grandes ilusiones, 
manipulación escénica y 
mentalismo); como de magia de 
cerca (cartomagia y 
micromagia).

Un jurado de expertos ma
gos españoles, que este año 
contó con la presencia del Se
cretario General de la Federa
ción Internacional de Socieda
des Mágicas, ha sido el encar
gado de otorgar los distintos 
premios en cada modalidad. 
Algunos de ellos no han sido 
concedidos porque el jurado ha 
considerado que ninguno de los 
participantes demostró calidad 
artística sufíciente.

"Venchi", abogado de pro
fesión y mago aficionado es el 
tercer premio que obtiene. Re
cibió el 2‘’Premio Nacional en 
Vitoria en el año 1996 y el 3® 
en Toledo en el año 1992.

a KAN nirtel PROVINCIAL

SB
»

® c

Centro* 
Airtel 

Ciudad Reai

: C/Toledo, 16.;' 
CIUDAD REAL

LOS FINES DE SEMANA 

-íablarás y no pagarás 
él

^TÜrtel
LLEVAMOS LA VOZ

Con el Plan Provincial Airtel, en todas las llamadas que realices desde y hasta la misma provincia, tendrás un ahorro de 
hasta un 52%*. Y además, ahora, treinta minutos gratis al mes en tus llamadas provinciales durante el fin de semana. 
Ven ya a Airtel.
Promoción válida al darse de alta en el Plan Provincial del 7/9/98 al 31/10/98
según condiciones generales. 'En ptas./min. y horario normal sobre tarifas Airtel Plan Personal.
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De no tener un respaldo inversor fuerte, según el diputado de IU Mariano Santiso TU FARMACEUTICO TE ASESORA 
EN NUTRICION Y DIETETICA

lü: el parque temático puede ser 
una operación urbanística rentable

Oliva CARRETERO

El diputado nacional de Iz
quierda Unida por Asturias y 
miembro de la Comisión de In
dustria y de Infraestructuras en 
el Congreso de los Diputados, 
Mariano Santiso, visitó ayer 
Ciudad Real invitado por el 
Grupo Municipal de IU con el 
propósito de conocer los dos 
grandes proyectos en curso en 
Ciudad Real.

En una primera valoración del 
futuro parque temático, Santiso 
consideró que existían muchas e 
importantes interrogantes que los 
promotores deberían aclarar. A 
su juicio, si no existe un gran 
inversor p^ra hacer frente a los 
80.000 millones de pesetas pre
supuestados en un principio para 
el proyecto de este nuevo desti
no turístico en España, esta ac
tuación se puede convertir en una 
operación urbanística rentable y 
en un «mal negocio» para el fu
turo de la ciudad y para su desa
rrollo. En este sentido, el dipu
tado de IU estimó que muy po
cas multinacionales pueden ha
cer frente a una inversión de esta 
envergadura.

Ventajas fiscales
Por otro lado, señaló Santiso, 

existen otras circunstancias re
flejadas en uno de los informes 
de viabilidad del parque temáti
co, como son el 90% de exención 
de impuestos durante 15 años a 
los promotores, no pagar licen
cias de apertura ni IBI, o el fu
turo de la Azucarera de Ciudad 
Real que preocupan bastante al 
grupo de IU. A todo esto, indicó 
Santiso, se añade la búsqueda de 
inversores para otros 
macroproyectos similares en 
otras comunidades autónomas 
ofreciendo ventajas fiscales,« y 
creo que es bastante peligroso

José Herrera, Mariano Santiso y Elena González, ayer. RUEDA

ejercer entre regiones esta com
petencia desleal, que en el fondo 
las pagamos todos los ciudada
nos de cada una de las comuni
dades autónomas». Por otro lado, 
señaló, el caso del parque de La 
Cartuja en Sevilla, que no ha 
tenido capacidad y respaldo su
ficiente para convertirse en un 
proyecto rentable económicamen
te, «teniendo Sevilla más habi
tantes que Ciudad Real y con gran 
afluencia de turismo procedente 
de la Costa del Sol».

En cuanto al proyecto en sí, 
afirmó que gran parte del terre
no, que ayer visitó, está dedica
do a campos de golf dirigido a 
un turismo de lujo, así como los 
hoteles y las viviendas, «hay más 
espacio dedicado a viviendas que 
a parque temático, por lo que, de 

no contar con un fuerte respaldo 
inversor, hay riesgo de que se 
convierta en una mezcolanza de 
campos de golf y un negocio 
urbanístico».

Otro de los asuntos que pre
ocupaba especialmente a Maria
no Santiso era el uso de agua para 
el parque temático. Según el di
putado, el parque necesitaría seis 
hectómetros cúbicos del Gasset 
y del Vicario para consumo de 
boca y de riego, de un volumen 
actual de 31,6 y 20,5 Hm3 res
pectivamente. Esta cuestión será 
formulada al Ministerio de Me
dio Ambiente, con el fin de de
terminar la repercusión de este 
uso en la cuenca del Guadiana, 
así como en el nivel freático de 
Las Tablas de Daimiel.

En lo relativo al Aeropuerto 

de Ciudad Real, Santiso, que 
también visitó los terrenos don
de irá ubicado, afirmó que en prin
cipio no le desagradaba la ini
ciativa porque descargaría trá
fico comercial del aeropuerto de 
Barajas, pero que era preciso ver 
las dificultades orográficas del 
terreno, el impacto ambiental, etc.

En este sentido, la coordina
dora provincial de IU, Elena 
González, indicó que la forma
ción política nunca se había 
opuesto al proyecto del aeropuer
to pero sí había solicitado un 
mínimo de garantía en el alma
cenamiento de combustible, en 
los hangares, en el tratamiento 
ambiental, etc. Elena González 
advirtió que la zona del corre
dor del Jabalón, dada como la ubi
cación definitiva, está califica
da como zona ZEPA donde existe 
una colonia muy importante de 
avutardas, aves de gran enver
gadura que necesitan grandes 
espacios para habitar; asimismo, 
la Junta ha protegido la zona 
volcánica colindante al futuro 
aeropuerto.

IU pide la convocatoria del 
Consejo de Medio Ambiente

Por ello, IU solicitará infor
mes geotécnicos detallados de la 
capacidad de carga, así como 
estudios meteorológicos -las nie
blas en torno al Jabalón son 
importantes-, y estudios desde el 
punto de vista del impacto 
medioambiental. En este senti
do, Elena González espera que 
la concejala de Medio Ambien
te, Prado Muñoz, convoque el 
Consejo Municipal de Medio 
Ambiente para informar a los 
grupos de la oposición de la re
percusión medioambiental de 
ambos proyectos. «Si la-convo
catoria no se produce solicitare
mos la comparecencia en Pleno 
de dicha concejala», indicó.

*4

, SUS CONSEJOS j 
TE AUMENTAN * 

k TODO El AÑO ^

Farmacéuticos al servico de todos.

Las farmacias 
editan un folleto 
acerca del 
sobrepeso y la 
dietética

La Tribuna

Las farmacias distribuirán 
durante este mes de septiembre 
un folleto informativo con di
versas recomendaciones acer
ca de sobrepeso y dietética.

Se trata de un díptico edita
do por el Consejo General de 
Colegios Oficiales de Farma
céuticos de España con el títu
lo «Sus consejos te alimentan 
todo el año» como parte de su 
campaña de salud preventiva 
programada para este mes de 
septiembre.

La campaña trata de infor
mar sobre consejos prácticos 
para una alimentación sana y 
equilibrada como base de una 
buena salud, como adaptar la 
dieta a cada época de nuestra 
vida en función de edad, sexo, 
peso y actividad. Entre otras 
cosas sugieren consultar al far
macéutico antes de iniciar cual
quier medicación, recordando 
así la labor de asesoramiento de 
estos profesionales sanitarios 
con el apoyo de la OMS.

9 o

SEMILLTKS CERTIFICADAS 
ABONOS Y CEREALES

HERMANDAD NTRA. SRA DE LOS 

DOLORES (AVE MARÍA) 

(CATEDRAL)

felices ^¿esias 1998

Distribuidor oficial TI
 

su

Hoy martes, día 15, festividad de nuestra titular, se 
celebrará una misa en sufragio del alma del Hermano 

fallecido, 
Don INOCENTE FERNÁNDEZ GALLARDO

D.E.P.

que tendrá lugar a las nueve de la noche, 
en la S.I.B. Catedral.

Ctra. Almagro, s/n - Telfs.: 87 01 25 - 87 04 20 - Fax: 87 16 55 - BOLAÑOS
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Coordinado por Acciones Integradas de Desarrollo

Los socios del Sócrates-EVA 
se reunieron en Ciudad Real

La Tribuna

Los coordinadores del Pro
grama Sócrates-EVA de la Unión 
Europea han mantenido un en
cuentro durante varios días en 
Ciudad Real, en la sede de la 
asociación Acciones Integradas 
de Desarrollo (AID), para clau
surar el desarrollo de este pro
grama y elaborar el informe fi
nal que han de presentar en Bru
selas. Especialistas de Alema
nia, Holanda y España se reunie
ron en la capital ciudadrealeña, 
resaltando el éxito del proyecto 
y el carácter positivo de la cola
boración entre instituciones de 
distintos países en proyectos de 
enseñanza abierta y a distancia.

El proyecto de Aula Virtual 
Europea (Programa Sócrates- 
EVA), que desarrolla la Asocia
ción AID, se puso en marcha hace 
tres años en una buena cantidad 
de instituciones públicas y pri
vadas de los diferentes países que 
integran la Comunidad Europea.

Este programa se ha venido 
desarrollando durante tres años, 
coordinado por Acciones Inte
gradas de Desarrollo, asociación 
sin ánimo de lucro dedicada a 
jóvenes que han abandonado el 
sistema educativo reglado y a los 
sectores desfavorecidos con ries
go de exclusión social; en cola
boración con IMBSE, institución 
privada alemana sin ánimo de 
lucro con sede en la ciudad de 
Moers, cuyo objetivo es la for
mación de jóvenes marginados, 
y el PPI, institución de interés 
general que está en marcha des
de hace medio siglo en 
Amsterdam (Holanda), dedica
da al asesoramiento y ayuda a 
niños y jóvenes con problemas 
emocionales, sociales y educa
tivos.

En estos días de reuniones se 
cerraron los temas pendientes y 
se hizo una valoración general 
del proyecto así como se mar

Uno de los encuentros celebrados por los coordinadores en Ciudad Real.

caron las pautas para elaborar el 
Informe General del mismo que 
han de presentar en Bruselas a 
primeros de octubre. Asimismo, 
se estudiaron posibles colabo
raciones futuras.

En el encuentro internacio
nal se puso de manifiesto, la 
importancia de la transferencia 
de la metodología creada, duran
te estos tres años, a todos los 
responsables que tengan algo que 
ver con la educación como pro
fesores, alumnos, educadores, 
etc, y la posible traslación del 
programa a otros programas 
europeos.

Los asistentes a las reunio
nes mantenidas resaltarón la 
importancia de la trasnacio
nalidad o colaboración entre 
instituciones de distintos países 
en programas para enseñanza 
abierta y a distancia. Del mis
mo modo, se confirmó el éxito 
del proyecto, que se concedió 
para tres años y que se ha logra
do cubrir por completo.

Las acciones de investigación 
educativa las ha desarrollado 
AID con grupos de escolares que 
fracasaron en la enseñanza re

glada, experiencias que resulta
ron muy positivas a la hora de 
la inserción tanto educativa 
como laboral de las personas que 
ejecutan estos programas de 
actividades multimedia, traba
jo que ha sido contrastado con 
otros equipos europeos, los so
cios en el mismo proyecto, que 
ha aplicado y desarrollado la 
metodología contemplada en el 
programa «Sócrates».

El programa Sócrates, pues
to en marcha por la Unión Eu
ropea para la cooperación 
trasnacional en el ámbito de la 
educación, ha permitido poner 
en marcha el programa EVA, de 
carácter más específico, dirigi
do a un grupo objetivo, estos 
grupos pueden estar integrados 
por jóvenes desfavorecidos, 
docentes, empresas, escolares, 
universitarios, etc, todo ello a 
través de ofertas multimedia de 
enseñanza abierta, medio para 
la enseñanza y el aprendizaje.

Se prevé celebrar otra reunión 
a lo largo del próximo mes de 
octubre para la puesta en mar
cha de un nuevo proyecto den
tro del Programa Sócrates-EVA.

La Catedral ciudadrealeña. RUEDA

La Catedral celebra unas 
jornadas de puertas abiertas

Efe

Cinco catedrales de Castilla- 
La Mancha podrán ser visita
das de forma gratuita durante los 
días 25 y 26 de septiembre con 
motivo de las Jomadas Europeas 
de Patrimonio que este año se 
celebran en 44 países europeos 
bajo el lema «Conocer las cate
drales».

Según informó ayer el Minis
terio de Educación y Cultura, las 
catedrales seleccionadas en la 
región para las Jornadas Euro
peas de Patrinonio son la Cate
dral de San Juan Bautista, en 
Albacete; Catedral de Santa 
María del Prado, en Ciudad Real; 
Catedral de Santa María y San 
Julián, en Cuenca; Catedral de 
Nuestra Señora, Siguenza 
(Guadalajara) y Catedral de 
Santa María (Toledo).

Creadas en 1991 por el Con
sejo de Europa, las Jomadas Eu
ropeas de Patrimonio (JEP) son 
días de puertas abiertas en las 
que se invita a los ciudadanos 
a conocer el patrimonio históri
co, y en esta ocasión, serán más 
de sesenta las catedrales espa
ñolas que podrán ser visitadas 
de forma gratuita.

En esos días se ofrece a la 
posibilidad de visitar monumen
tos y lugares de interés cultural 
que habitualmente no son acce
sibles o que tienen una especial 
significación cultural e históri

ca.
La nota precisó que el obje

tivo de las Jomadas es poten
ciar una identidad europea 
común y, en este sentido, la 
proliferación de colaboracio
nes internacionales y proyectos 
transfronterizos pone de ma
nifiesto la voluntad comparti
da de llegar a un mejor conoci
miento mutuo y una mejor 
comprensión de la diversidad de 
culturas europeas.

Entre otras, las catedrales se
leccionadas en Andalucía para 
las Jomadas Europeas de Patri
monio, cuyo horario de visitas 
especificará cada comunidad 
autónoma, son las siguientes:

Nuestra Señora de la Encar
nación, Almena; Catedral Vie
ja, Parroquia de Santa Cruz y 
Catedral Nueva, Cádiz; Catedral 
de Nuestro Señor San Salva
dor, Jerez de la Frontera (Cádiz) 
Catedral de la Asunción de 
Nuestra Señora. Mezquita, 
Córdoba; Catedral de la Anun
ciación, Granada; Catedral de 
la Encamación, Guadix (Gra
nada); Iglesia del Sagrario. 
Parroquia Mayor Catedral, Baza 
(Granada); Nuestra Señora de 
la Merced, Huelva; Catedral de 
la Asunción de la Virgen (Jaén); 
Catedral de la Natividad de 
Nuestra Señora, Baeza (Jaén); 
Catedral de la Encarnación, 
Málaga y Catedral de Santa 
María (Sevilla).

a C o

¿393.000 pts./

Sólo este mes. Sólo Seicento. Sólo Fiat.

Concesionario Oficial:

CIFISA
Ctra. Carrión, Km. 243,3.

Tel.926 25 30 94. 
CIUDAD REAL.

Ctra. Herencia, s/n. 
(¡unto a Continente).

Tel.926 55 04 03.
ALCAZAR DE SAN JUAN.
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La Agencia de Desarrollo se reunirá 
esta semana para ser informada de la 
adjudicación de las obras del 
aparcamiento para vehículos pesados

Los grupos estuvieron de acuerdo en el aplazamiento hasta que se cierre la compra de los terrenos

Aplazada la adj udicación de las 
obras de Industrias Aragonesas
El pleno extraordinario ce
lebrado ayer adoptó la deci
sión de aplazar la adjudica
ción de las obras de urbani
zación de los terrenos de In
dustrias Aragonesas hasta 
que no haya sido cerrada su 
compra por el municipio. La 
construcción de la primera 
fase del Aparcamiento de Ve
hículos Pesados salió ade
lante.

Iumi£arlü&LnRirE

El pleno extraordinario y ur
gente celebrado ayer por la Cor
poración Municipal trató la adju
dicación a la empresa Necso 
Entrecanales S. A. de la construc
ción de la primera fase del Cen
tro de Transportes de Vehículos 
Pesados. El importe final de la 
inversión, con cargo al plan de 
reconversión de las comarcas 
mineras, ascenderá a 822 millo
nes.

La propuesta realizada por la 
mesa de contratación (reunida el 
9 de septiembre) fue aceptada 
por unanimidad en el pleno.

Sin embargo, los ediles deja
ron pendiente el segundo punto 
del orden del día. Él punto refe
rido a la adjudicación de las obras 
de urbanización de los terrenos 
de uso industrial en la parcela de
nominada Industrias Aragonesas.

La razón esgrimida para el 
retraso fue que el Ayuntamiento 
todavía no ha adquirido los terre
nos, pero sí se han dado los pa
sos restantes, una situación que 
el concejal del PP, Herminio 
García, describe como "empe-

EI pleno extraordinario se celebró ayer al mediodía.

zar la casa por el tejado".
El alcalde pidió responsabili

dad a los grupos, ya que, "lo que 
no voy a permitir,es que se re
trase la adjudicación porque no 
están comprados los terrenos y 
cuando estén comprados se pro
duzca el debate sobre si el lugar 
es el más idóneo".

Izquierda Unida se sumó a la 
idea de retrasar la adjudicación, 
según su portavoz, "supeditándola 
únicamente a la compra de los 
terrenos". Su portavoz, Agustín 
Pérez Motilla, indicó al PP que 
no era "ni el inomento y ni el lu
gar" para plantear temas como 
el de la contaminación que se 
registra en el lugar y mucho menos 
de hacerlo en los medios de co
municación.

El concejal popular respon
dió que han dicho en muchas oca
siones que el lugar escogido no 
es el ideal, incluso en la Agencia, 
pero "somos respetuosos con la 
decisión de la mayoría". García 

señaló que su grupo no estaba dis
puesto admitir que se pague un 
precio desorbitado por un terre
no que no es el idóneo.

En la secretaría del Ayunta
miento se encuentra desde ayer 
la oferta de la empresa propieta
ria de los terrenos. Una oferta que 
ronda las 2.000 pesetas el metro 
cuadrado, como publicó este diario.

La compra de los terrenos de 
Industrias Aragonesas para la 
creación de suelo industrial per
mitirá recibir 293 millones de 
pesetas este años, de los 393 que 
tiene comprometidos el Ministe
rio de Industria y Energía en este 
proyecto.

Los terrenos están situados 
junto al Complejo Petroquímico, 
en una parcela de 75.000 metros 
cuadrados. De los que, según el 
PP, 15.000 no son aprovechables 
debido a la existencia de dos 
castilletes de alta tensión.

La mesa de contratación, re
unida el 11 de septiembre, se 

decantó por adjudicar las obras 
de urbanización a la empresa 
Construcciones León Triviño S.A., 
que ofreció un plazo de ejecución 
de tres meses y un precio de li
citación de 13 7.000.000 millones 
de pesetas acompañado de un 
cuadro de mejoras.

Dichas mejoras se refieren al 
extendido y compactado, riego de 
imprimación con sustitución del 
pavimento proyectado de las 
calzadas de doble tratamiento 
superficial y sellado, así como la 
sustitución del hormigón 
ruleteado.

La empresa consideraba que 
el pavimento proyectado en la 
contratación es poco adecuado 
a las exigencias del polígono in
dustrial, por lo que ofrece susti
tuir el pavimento proyectado por 
el extendido de mezcla bituminosa 
en caliente. Así como mejoras en 
la pavimentación de los d y en los 
acerados.

Sánchez Calderón dijo ayer 
que los terrenos ya habían sido 
ofrecidos a Repsol Química (si
tuada junto a ellos), pero recha
zaron la oferta "porque ya cuen
tan con espacio en el interior de 
sus instalaciones". Aunque, dijo, 
habrá que esperar para saber qué 
tipo de empresas pueden insta
larse allí antes.de decir que na
die querrá hacerlo porque es un 
sitio muy contaminado.

En cualquier caso, 'los miem
bros de la Agencia de Desarro
llo (Fundescop) serán convoca
dos esta semana a una reunión 
en la que se explicarán los últi
mos pasos llevados a cabo por el 
Ayuntamiento de Puertollano en 
relación a los proyectos con fi
nanciación del MINER.

"No debemos 
airear los 
problemas de 
contaminación 
en la prensa"

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, 
explicó ayer, tras la celebra
ción del pleno, que "todos 
sabemos que uno de los prin
cipales problemas de la ciu
dad es la contaminación, pero 
no debemos andar aireándo
lo en la prensa, los trapos 
sucios deben lavarse en 
casa". El alcalde contestaba 
así a las declaraciones del 
concejal del PP, Herminio 
García.

Según el alcalde, es cono
cida la situación en la que está 
el Complejo, "estamos en una 
ciudad contaminada y tene
mos que luchar contra esa 
contaminación con todos los 
medios que tengamos en una 
lucha prudente", ya que en su 
opinión, este tipo de declara
ciones pueden ser copiadas 
para otro tipo de revistas "im
portantes" y de influencia con 
lo que no se favorece la atrac
ción de inversiones hacia 
Puertollano.

Sánchez Calderón afirmó 
ser tan consciente como el 
grupo popular de los proble
mas de contaminación, pero 
"procuro guardármelo para mí 
mismo" y luchar contra ello 
desde dentro.

El Centro de Meteorología 
se ubicará junto al vivero

Juan Carlos LORITE

El alcalde de Puertollano, 
Casimiro Sánchez Calderón, re
cogió ayer el guante lanzado por 
el consejero de Industria, José 
Fernando Sánchez Bódalo, quien 
había manifestado a este diario 
su deseo de que el Centro de 
Meteorología Industrial de la 
región estuviese vinculado al 
centro de creación de empresas 
que se construye en la carretera 

de Almodóvar.
Sánchez Calderón indicó que 

está decidido que el Centro de 
Meteorología Industrial se cons
truya en las inmediaciones del 
vivero para buscar una relación 
"industrial, investigadora y tec
nológica" entre el centro y el vi
vero de empresas.

El alcalde se muestra total
mente de acuerdo con que am
bos proyectos se vinculen cons
truyéndose en el mismo espacio.

El Centro de Meteorología 
Industrial será una fuente de 
generación de nuevas empresas, 
empresas de ingenieros y de 
servicios a las industrias. Su puesta 
en marca conllevará la realiza
ción de un detallado estudio de 
viabilidad.

Sánchez Bódalo indicó a este 
diario que el proyecto podría co
menzar a desarrollarse en torno 
al mes de octubre o principios de 
noviembre.

■I
s

Instalaciones del vivero de empresas.
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encontraba paseando dentro de la 
caja de la vía en un lugar en el que 
no hay acceso a ninguna vivienda

4 un kilómetro de la estación de Valdepeñas, pese a recibir el aviso del maquinista

Una persona perdió la vida 
ayer al ser arrollada por un tren

Sobre la una y veinte minu
tos de la tarde de ayer, una 
persona perdió la vida al ser 
arrollada a la altura delpun
to kilométrico de la vía fé
rrea 226 cuando, al parecer, 
se encontraba caminando en 
el interior de la caja de la 
vía. El siniestro se produjo a 
aproximadamente un kiló
metro de la estación de Val
depeñas.

José Luis MARTÍNEZ

El anciano B.R.P.,de75años 
de edad, falleció sobre la una y 
doce minutos de la tarde de ayer 
tras ser arrollado por el tren 
rápido "García Lorca", que cu
bre el trayecto desde Málaga a 
Barcelona, en sentido Madrid, 
a poco menos de un kilómetro 
de distancia de la Estación de 
RENFE de Valdepeñas, cuando 
ya casi se disponía a aminorar 
la marcha para realizar la para
da habitual, a pesar del aviso so
noro que el maquinista le reali
zó en varias ocasiones antes de 
que se produjera el mortal acci
dente.

El accidente se produjo a 
un kilómetro de la estación

Pese a que desde fuentes 
oficiales de la citada compañía 
ferroviaria se asegura que el si
niestro se produjo mientras el in
fortunado se encontraba en el in
terior de la vía a unos 200 me
tros de la estación, éste -según 
las fuentes consultadas por LA

El infortunado fue arrollado por el tren "García Lorca". EFE

TRIBUNA- se produjo en el pun
to kilométrico de la vía férrea 
226,200, en un lugar en el que 
no hay acceso a ningún domici
lio y que está situado a aproxi
madamente 500 metros del de
nominado "puente del hierro", 
a través del cual acceden a sus 
viviendas los vecinos del barrio 
de San Pedro de Valdepeñas.

Corte de la vía
El accidente provocó el cor

te de la vía, en sentido Madrid, 
desde el momento en el que se 
produjo el accidente hasta las tres 
menos cinco de la tarde, momen
to en el que el tráfico férreo, que 
no fue necesario cortar en el otro 
sentido, recobró la normalidad.

Al parecer, según fuentes 
consultadas por este diario, 
B.R.P. era natural de la vecina 
localidad de Alcubillas, aunque 
residía en la calle Tejera de 
Valdepeñas.

En el momento del trágico 

accidente el infortunado se en
contraba paseando dentro de la 
caja de la vía cerca del fínal del 
cauce del arroyo de "La 
Veguilla", donde todos los jue
ves tiene lugar el tradicional 
mercadillo, algo extraño, tenien
do en cuenta además que reci
bió señales sonoras del maqui
nistas.

A pesar de todo lo anterior, 
no pueden precisarse a ciencia 
cierta las causas de este accidente 
que costó la vida a B.R.P.

Hospital de Valdepeñas.

CCOO organiza 
cursos de auxiliar 
y celador para las 
oposiciones del 
INSALUD

. LaJrihuna

El Sindicato Provincial de 
Sanidad y la Unión Territorial 
de Comisiones Obreras han or
ganizado varios cursos de pre
paración para las oposiciones del 
INSALUD en las categorías de 
celadory auxiliar adminitrativo, 
que se desarrollarán en Valde
peñas y Manzanares, según una 
nota de prensa remitida a nues
tra redacción.

Estas jomadas de formación 
se iniciarán a fínales del próxi
mo mes de octubre y el plazo de 
matrícula permanecerá abierto 
hasta el próximo día 30 de sep
tiembre. Los cursos se adapta
rán a los temarios aprobados por 
la Dirección Provincial del 
INSALUD y el grupo de alum
nos será como máximo de 25 
personas, facilitándose a todos 
los participantes el contenido de 
los temarios y un "disquette" con 
ejercicios de test sobre los te
mas específicos de cada espe
cialidad.

FERVINO alcanzará el nivel 
del 96, según Sánchez Moreno

JJJMARTÍNEZ

El presidente del Comité 
Organizador del Salón de la 
Tecnología Vitivinícola 
FERVINO'98, que se desarrollará 
entre los días 16 y 19 de diciem
bre próximo, Juan Sánchez 
Moreno, señaló a LA TRIBUNA 
que "como mínimo este año es
taremos a la misma altura que en 
el 96, cuando logramos traer al 
pabellón ferial de Valdepeñas a 
un total de 50 expositores, de los

cuales 12 eran internacionales".
Según Sánchez Moreno, los 

contactos con los expositores 
"llevan un buen ritmo, al igual 

‘que las reuniones del Comité 
Organizador, que hasta el mo
mento han sido tres".

Por el momento, aún no pue
den confírmarse algunas de las 
novedades de maquinaria agrí
cola y de elaboración que se 
presentarán en este importante 
evento vitivinícola -el segundo 
en importancia de todo el país,

tras ENOMAC, que se celebra en 
Zaragoza-, "aunque -añade el 
presidente del Comité Organiza
dor de FERVINO'98- está claro 
que en dos años la tecnología 
experimenta notables cambios, 
algo por lo que esperamos con
tar con las principales noveda
des", además de señalar que "ya 
se han iniciado los contactos con 
personalidades del sector, a fín 
de que puedan formar parte de 
las Jomadas Técnicas paralelas 
al desarrollo de la feria":

Í \
'^

Imagen de la presentación del Comité Organizador hace unas semanas.'
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La Asociación 
"Cecilio Muñoz 
Fillol'’ celebrará 
su encuentro 
anual en Cárdenas

La Tribuna

La Asociación Cultural "Ce
cilio Muñoz Fillol" de Valde
peñas celebrará su encuentro 
anual el próximo día 26 de sep
tiembre en una excursión home- 
naje ?-n Cárdenas, donde sus 
socios abordarán los actos con
memorativos del XX Aniversa
rio de la muerte del que fuera 
profesor, ensayista y cronista 
oficial de Valdepeñas, efemé
rides que se cumplirá el 28 de 
enero del año próximo.

En nota de prensa remitida 
a nuestra redacción por el se
cretario de la asociación, Ma
nuel Velasco, se añade que en 
este encuentro-homenaje se 
leerá una selección de poemas 
de Muñoz Fillol, así como de 
diferentes obras de este autor, 
publicadas y no agotadas, con 
el fin de que sean adquiridad por 
quién esté interesado.

Programa de actividades 
del encuentro-homenaje

Las actividades de este en
cuentro anual, que por tercer año 
consecutivo se realiza median
te una excursión homenaje en 
Cárdenas, paraje por el que 
Muñoz Fillol sentía una gran 
admiración, se iniciarán el sá
bado 26 con la tradicional con
centración en el Instituto de 
Enseñanza Secundaria "Bernar
do de Balbuena", donde se pro
cederá a la ofrenda de flores y 
la dedicatoria ante el busto de 
Cecilio Muñoz Fillol, a las diez 
de la mañana.

A continuación, se tiene 
previstoel traslado hasta el lu
gar donde se encuentra la Vir
gen de Valdeazores y, acto se
guido, ante la placa en memo
ria de Cecilio Muñoz, la presi
denta y el secretario de la aso
ciación leerán el informe anual 
sobre su gestión.

El encuentro, en el que po
drán participar los miembros de 
la citada asociación, concluirá 
al término de la comida de her
mandad en el restaurante "Casa 
Pepe".

La Comisión de Vivienda revisó ayer unas 190 solicitudes

Las listas provisionales 
de las 60 VPE en breve

La lista se hará pública antes de que se abra el plazo de solicitud de las 44 VPP de "La Molineta".

José Luis MARTÍNEZ

La Comisión Provincial de 
Vivienda estudió ayer en Ciu
dad Real las cerca de 190 soli
citudes presentadas para poder 
optar a las 60 Viviendas de 
Promoción Pública (VPP),.que 
la Consejería de Obras Públi
cas de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha viene 
construyendo desde hace un par 
de años a las espaldas del Au
ditorio Municipal de Valdepe
ñas, en la barriada de San 
Nicasio.

Tras la pre-baremación rea
lizada desde la Comisión Local 
de Vivienda, ayer se inició el 
proceso para la adjudicación de 
estas viviendas, aprobando el 
listado provisional de solicitu
des, en una reunión que contó 

con la presencia del concejal de 
Servicios Sociales, Jesús 
Gutiérrez, y en la que se anali
zaron las solicitudes, a falta de 
su publicación provisional, que 
está sujeta a los recursos perti
nentes a presentar en la delega
ción provincial de Obras Públi
cas.

Las listas se darán a 
conocer en breve

No obstante, desde la Comi
sión que se ha establecido en este 
caso, que conforman miembros 
de los tres partidos políticos y 
representantes de los sindica
tos CCOO y UGT se ha creído 
conveniente acelerar el proce
so con el fin de que las listas 
definitivas se hagan públicas 
con anterioridad a que se abra 

el plazo de las 44 Viviendas de 
Promoción Pública, que la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha ha iniciado en las ins
talaciones de la antigua 
"Molineta", cerca de la calle Seis 
de Junio.

Posibilidad de solicitud
Con lo anterior, las familias 

que quedarán excluidas en las 
listas pertenecientes a las 60 
viviendas, podrían rellenar las 
solicitudes en el nuevo paque
te de 44 viviendas y formalizar 
su petición.

A la hora de baremar el con
junto de las solicitudes presen
tadas, se han tenido en cuenta 
condicionantes económicos, 
familiares y sociales, dejando 
el preceptivo cupo para jóvenes.

* Qué pavor.

* El parón en cuanto a 
noticias es evidente tras las 
Fiestas del Vino.

* ¿Es que no hay activi
dad?

* Luego, como siempre, 
nos pondrán todos los actos 
en tromba y no daremos a 
basto.

* Por desgracia, nos te
nemos que hacer' eco de un 
accidente mortal en la vía 
férrea en las inmediaciones 
de Valdepeñas, aunque esta 
vez no ocurrió en el puente 
del hierro como hace unos 
meses.

Por lo demás, en unos días 
se generalizará la campaña 
de vendimia, para la que aún 
no están fijados los precios 
oficiales de la campaña.

* Ayer, la sede del Con
sejo Regulador registraba 
una encomiable asistencia de 
público.

* La mayoría eran 
viticultores que iban a reco
ger su correspondiente car
tilla.

* A la espera de noveda
des en esta materia, nos ha
cemos eco de las solicitudes 
para las 60 Viviendas de 
Promoción Pública.

* Ayer se aprobaron las 
listas de solicitudes para 
estas viviendas, que dicho 
sea de paso van a durar más 
que la obra El Escorial, y 
también se iniciaron los pri
meros pasos para la adjudi
cación de las 44 nuevas vi
viendas en La Molineta.

* En total, se contabili
zaron cerca de 200 vivien
das y, por desgracia, tan sólo 
hay 99.

Asadillo
Pisto Manchego
Pimiento en su jugo
Tomate entero pelado
Alcachofas aliñadas
BERENJENA DE ALMAGRO Denominación específica
Aliñadas
Embuchadas
Troceadas cachitos

Hijos de Isidoro Calzado, S.L.
13.260. BOLAÑOS (Ciudad Reol) ESPAÑA.

Ctra. Torralba, 6. Tfno: 926 870008-926 870273. Fox: 926 871039
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por entender que esta supresión de la 
quinta plaza de Infantil va en detrimento 
de la calidad de la enseñanza

Los padres se manifestaron en protesta por la supresión de 4 grupos de infantil

Un centenar de niños de infantil
del "Loyola" no iniciaron el curso
Los niños de Educación In
fantil del colegio público Ig
nacio de Loyola de Calzada 
de Calatrava no entraron en 
la mañana de ayer a clase 
en protesta por la supresión 
de la quinta plaza habilitada 
de Educación Infantil para 
el curso 98-99.Lospadres de 
estos niños se manifestaron 
ayer a las puertas del cole
gio.

La Tribuna

En las puertas del colegio 
público "Ignacio de Loyola" los 
padres de este casi centenar de 
niños se manifestó hasta el medio 
día de ayer y recogieron fir
mas en un escrito en el que ase
guran que «los niños no son nú
meros».

El alcalde Francisco Espinosa 
se solidarizó en la mañana de 
ayer con las AMPAS.

Encamación Ciudad, presi
denta de la Asociación de Ma
dres y Padres de Alumnos del 
colegio público Ignacio de 
Loyola, remitió una carta al di
rector provincial de Educación, 
Antonio Benito, el pasado día 3 
de septiembre en el que pedía 
fuera habilitada de nuevo la 
quinta plaza suprimida, en con
sonancia con los acuerdos toma
das el pasado 29 de junio y pe
día, a ser posible, que ésta fuera 
adjudicada a la profesora Ma
ría Luisa Ayanz. Los niños afec
tados se elevan a 92.

En esta carta la AMPA del

Los padres tienen previsto desplazarse mañana a Ciudad Real.

Ignacio de Loyola indicaba a 
Antonio Benito como «la supre
sión de esta plaza va en detri
mento de la calidad de enseñanza 
que hemos venido gozando hasta 
ahora» e implica «la mezcla de 
diferentes edades y niveles, lo 
cual consideramos rompe con 
cualquier principio pedagógico 
y evolutivo».

Encamación Ciudad explica 
que la supresión de esta plaza no 
permite la continuidad de cua

tro gmpos de educación infan
til ya formados en los cursos 
anteriores, y supondría una 
masificación de los niños en las 
aulas que fueron construidas para 
grupos más pequeños.

Del mismo modo, madres y 
padres consideran que la supre
sión de esta plaza supondría un 
perjuicio futuro, ya que los ni
ños volverían a sufrir nuevos 
cambios en Primaria e Infantil 
(separaciones y nuevas agrupa

ciones, compañeros, profesora
do, etc), destrozando por com
pleto la estructura organizativa 
de educación infantil del Cen
tro.

Los niños no son números
Estos padres entregaron la 

carta personalmente en la direc
ción provincial del MEC recien
temente, y, como quiera que 
nadie les ha tenido en cuenta, en 
la mañana de ayer, la AMPA no 
permitió que los 92 niños afec
tados entraran a clase, manifes
tándose los progenitores en la 
puerta del Ignacio de Loyola 
hasta el mediodía, horas en las 
que han recabado firmas de pro
testa contra la decisión del MEC.

Los padres aseguran en el 
escrito de las firmas que «los 
niños no pasarán a las aulas 
mientras no se nos dé una solu
ción» al tiempo que exigen «sea 
habilitada la quinta plaza de 
Infantil que ya teníamos conce
dida en los cursos anteriores, y 
teniendo en cuenta que no ha 
habido variación en el número 
de alumnos. Los niños no son 
números».

La AMPA está dispuesta a 
acudir mañana, miércoles 16, 
para reclamar de nuevo la plaza 
suprimida ante la dirección pro
vincial del MEC, en Ciudad Real.

El alcalde calzadeño Francis
co Espinosa se solidarizó ayer 
con la AMPA, por entender que 
esta supresión de la quinta pla
za de Infantil va en claro detri
mento de la calidad de la ense
ñanza en esta localidad.

La Policía Local 
rechaza las 
acusaciones 
vertidas por el 
Partido Popular

La Tribuna

La Policía Local de Calza
da de Calatrava a través de un 
comunicado hecho público ayer 
rechaza las manifestaciones 
vertidas por el Partido Popular 
sobre que este cuerpo era el 
instrumento del equipo de go
bierno socialista y ante las que 
han mostrado su" indignación".

La Policía Local de este mu
nicipio manifiesta "que en el 
ánimo de este cuerpo no hay más 
que una dirección y es la de 
actuar y tratar a sus conciuda
danos con total imparcialidad, 
evitando en todo momento ac
tuaciones arbitrarias y discrimi
natorias".

Prueba de ello, según expli
can en el citado comunicado, 
"basta mirar los archivos de esta 
policía donde existen denuncias 
formuladas tanto a miembros 
del PSOE como del PP. Esto da 
idea de que por encima del par
tido que gobierne en este ayun
tamiento, estará la actuación de 
la Policía Local, que es reali
zada conforme a sus principios 
básicos de actuación, con abso
luta neutralidad política.

En este comunicado seña
lan que no pueden consentir 
que el PP les acuse de ser el ins
trumento "con el cual el grupo 
de gobierno socialista actúa en 
una dirección determinada, 
como tampoco consentimos ser 
el cauce a través del cual el Par
tido Popular puede atacar poli
ticamente al PSOE".

Por ello, "y reiterándonos 
fieles a nuestros principios bá
sicos y con absoluto respeto a 
la Constitución" esperan que el 
PP de Calzada se retracte de las 
acusaciones efectuadas contra 
la Policía Local. De lo contra
rio podrían emprender acciones 
legales que procedan.

MAQUINARIA AGRICOLA 

RECAMBIOS

NEUMATICOS

MALAGON - Telf.: 926 80 00 19 LOS YEBENES ■ Telf.: 925 32 06 43
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Más de 14.000 personas se dieron cita en la 
explanada del Castillo con la buena nueva 
de no tener que destacar ningún accidente 
como los ocurridos en otros años

Desde ayer y durante dos semanas se desarrollarán los actos en honor a la patrona solanera

Más de 14.000 solaneros participaron 
en el traslado de la N ir^en de Peñarroya
A la una de la tarde del pasado domingo, siguiendo la 
tradición, llegaba la sagrada imagen de la Patrona Nuestra 
Señora de Peñarroya a hombros de cofrades en ^u «coche
cillo», a su altar levantado al final de la calle Alhambra y en 
los aledaños de la plaza de toros. Más de 14.000personas se 
dieron cita el sábado en el castillo-santuario.

A. GARCÍA CERVIGÓN

Desde hace algunos años el 
coleteo de las campañas de pa
rroquias, iglesias y ermitas no 
se escucha por ninguna parte; el 
olvido puede más que las tradi
ciones, lamentablemente. La 
comitiva que acompañaba a la 
Virgen, más de ciento veinte 
vehículos, se dirigieron por las 
calles de la población hasta la 
ermita del Humilladero en la 
zona norte de la población y la 
Patrona era portada a hombros 
de hermanas y fieles devotas que 
cumplían así la promesa de lle
varía en su venida a la locali
dad.

Por la tarde noche la Virgen 
en su carroza, profusamente 
engalanada de flores, luciendo 
un bello manto azul, ñie trasla
dada hasta la parroquia de San
ta Catalina en la que permane
cerá quince días junto Altar 
Mayor. Destacó en esta proce
sión además de su solemnidad, 
el número de labarderos que 
escoltan a la Virgen en su tras
lado a su parroquia titular. En 
la comitiva también figuraba la 
banda municipal de Música di
rigida por su fundador y direc
tor, Andrés Uriel Vinuesa que 
alegró con sus compases el re

corrido la sección de abandera
dos que bailaron las enseñas de 
la Patrona con alardes, buen aire 
y mejor sincronización. Varias 
filas de devotos, no muy nume
rosas, formaban en la comitiva 
en la que se vieron algunas 
féminas luciendo la mantilla 
española.

La cofradía de la Virgen con 
su presidente al frente, Vicente 
Flores marchaba por delante en 
las cercanías de la carroza, que 
cerraba en su parte del clero 
parroquial y autoridades civiles 
y militares, así como fieles de
votos. La procesión transcurrió 
por las calles Don Rodrigo y 
Monjas hasta llegar a la plaza de 
Don Diego. Fueron incesantes los 
vivas a la Virgen de Peñarroya y 
al «Chatillo», nombre cariñoso 
que los solaneros dan al Hijo que 
lleva la Patrona en su regazo.

Sábado romero
La jomada del pasado sába

do, como ya es costumbre, el am
biente de La Solana en sus ca
lles y plazas era desolador. Un 
viejo del lugar proclamaba una 
verdad como un templo cuando 
transitaba por una acera a la una 
de la mañana, «no queda un alma, 
aquí estamos ahora cuatro gatos». 
La mayoría de los solaneros se

Virgen de Peñarroya, patrona de La Solana.

encontraban en los aledaños del 
Castillo-Santurario de Peñarroya 
para «traerse a la Virgen» tras una 
jornada gastronómica compartida 
con familiares y amigos. El día 
anterior, e incluso el jueves, varias 
familias habían levantado sus tien
das en lugares privilegiados cer
canos a la fortaleza en la que se 
venera la imagen.

A la una y cuarto de la mañana 
como estaba previsto, la comitiva 
oficial de la cofradía que se trasla
daba desde La Solana, fue recibi
da por su homónima de 
Argamasilla, ambas localidades 
comparten el Matrinazgo de esta 
Virgen Caminante, y posteriormen

te siguiendo el más estricto pro
tocolo se hizo entrega de la ima
gen que regresa a esta villa hasta 
el lunes siguiente a la festivi
dad de San Antón, que este año 
cae el 18 de enero.

Más de catorce mil personas 
según fuentes consultadas por 
este periódico, se dieron cita en 
la explanada del Castillo con la 
buena nueva de no tener que 
destacar ningún accidente como 
los ocurridos en otros años. El 
puesto de la Cruz Roja atendió 
a personas con heridas de esca
sa consideración y la Guardia 
Civil, presente siempre en es
tas grandes concentraciones 

humanas, tampoco tuvo que 
intervenir en una memorable 
jomada, que para el vicepresi
dente de la Cofradía, Ramón 
López fue altamente satisfacto
ria en todos los ordenes, «a la 
directiva de la cofradía no ha 
llegado noticias de ningún ac
cidente afortunadamente. Es lo 
primero que pedimos todos los 
años que todos volvamos a nues
tro punto de origen sanos y sal
vos. La novedad en el Castillo- 
Santuario era la remodelación 
de la iglesia donde se venera la 
sagrada imagen y la restauración 
de su bello retablo».

Para Ramón López la veni
da de la Virgen y como es reci
bida por los solaneros, es una 
de las escenas más emocionan
tes que puede contemplarse a lo 
largo del año en la localidad, «las 
calles atestadas de fieles y la 
emoción que se refleja en los 
rostros, ves algunas personas 
que lloran con verdadero senti
miento, son escenas para guar
dar en el recuerdo y que dan 
testimonio firme y verdadero de 
la enorme devoción de todos lo 
solaneros tienen hacia su Patro
na».

Desde ayer lunes, los actos 
religiosos y profanos programa
dos en su honor se desarrolla
rán a lo largo de las dos próxi
mas semanas. Una vez que fi
nalice el novenario, la Virgen 
recorrerá en procesión las ca
lles de la ciudad antes de ser 
entronada en su camarín expues
ta a la veneración de los fieles, 
como eficaz medianera de un 
pueblo que suspira por ella.

Hijos de
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Ni llueve fino ni escampa C R O S

ANTONIO 
GUERRA

L
os últimos dieciséis años de la política española 
han discurrido sobre dos metáforas de la lluvia. 
Felipe González cifró sus casi catorce años de 
gobierno en una frase que fue el común denominador 

de su forma de gobernar: «Ya escampará», decía el 
político sevillano ante las críticas de la oposición o las 
situaciones dificiles que provocaron las dos huelgas 
generales que le hicieron los sindicatos. La metáfora 
gonzalina respondía perfectamente al distanciamien
to con que el ex-presidente consideraba las críticas en 
un alarde de seguridad o de displicente orgullo. José 
María Aznar pretende centrar —nunca mejor dicho— 
su estrategia política con la comparación de «la lluvia 
fina» con la eficacia, el constante quehacer de cada día 
del Gobierno en beneficio del interés general, en la 
seguridad de que este trabajo diario de los que ejercen 
el poder llegará a calar, como la lluvia de su metáfora, 
en la mente de la mayoría de los españoles hasta ase
gurar a los populares posteriores y cómodas legislatu
ras. La lluvia fina ha significado, hasta ahora, el sen
sible abaratamiento de las hipotecas por la rebaja de 
los tipos de interés, la disminución del paro (1.700.000 
parados frente a los tres millones de hace sólo tres años), 
la buena situación económica, la polémica rebaja de 
los impuestos con la reforma del IRPF, la supresión

del servicio militar, el afianzamiento y subida de las 
pensiones según el IPC de cada año, y pocas cosas más. 
Pero hay que reconocer que ni la metáfora de González 
ni la de Aznar se han hecho realidad en la sociedad es
pañola (las metáforas sólo funcionan en la literatura). 
Para Felipe González no ha escampado en el asunto del 
GAL. El secuestro de Marey sólo es el primero —y no 
de los más graves— de los asuntos que esperan turno en 
los tribunales. Y las encuestas demuestran que la «llu
via fina» de Aznar no ha calado. La continuidad de los 
populares en el poder está muy lejos de poderse asegu
rar. En medio de estos dos frentes meteorológicos se 
encuentra la mayoría de los españoles, con no poca de
cepción ante el espectáculo de crispación que ofrece la 
política. Sobre todo cuando se plantean que si no votan 
a Aznar han de hacerlo por un partido como el PSOE 
que en un arrebato de ira niega la equidad de los tribu
nales de Justicia y otros principios del Estado de Dere
cho que los mismos socialistas dicen haber establecido 
en España. Posiblemente hay un momento en que las 
batallas políticas alcanzan su saturación, y este momento 
ha llegado como lo demuestran la inseguridad y el des
asosiego que muchos .españoles experimentan ante el 
«espectáculo» que los políticos nos ofrecen. El PSOE y 
el PP tienen la palabra.

WESTENDORP
alto representante civil en ■ 

Bosnia: «Habrá que estar en
Bosnia durante una 
ción».

JOAQUIN 
ALMUNIA

secretario 
general del 
PSOE: «En el 
‘caso Marey’ el 
Gobierno gol

genera-

pea con una mano y acaricia , 
la herida con la otra».

NICOLAS REDONDO 
TERREROS

secretario general del 
PSOE vasco: «Herri Batasuna 
ha ganado esta batalla al PNV, 
EA e IU y ha impuesto sus 
criterios en ese foro».

Vuelta al colé
CARMEN FERRERAS

AMPARO RUBIALES
diputada del PSOE por Se

villa: «Lo mejor que puede 
hacer la Iglesia es no entrar 
en temas como el aborto».
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A
yer lunes nos volvió a cambiar el paisaje y no por 
efecto de la meteorología. Ayer lunes, miles de niños 
españoles volvían al colé. Y con ellos volvía la ale
gría, el bullicio, la algarabía al patio de esa casa, el cole

gio, tan particular en nuestros años de infancia. Los au
tobuses escolares calentaron motores; los uniformes re
posaron sobre el respaldo de una silla y los libros y cua
dernos se hacinaron en abultadas mochilas y en esos macutos 
del saber a los que la industria ha puesto ruedas para tratar 
de ayudar con su pesada y sabia carga a esos locos bajitos 
que recién han sustituido el parque por el aula. Y, otra vez 
los llantos, otra vez las caras de sueño, los ojitos dormilones 
incapaces de sacudir la pereza, otra vez los cabreos infan
tiles a la puerta del colé o la sonrisa, más que de satisfac
ción, yo diría que sumisa de quienes saben que esa es su 
obligación. Que si los descuentos, que si el calzado, que 
si el vestido. Tampoco las librerías se durmieron en los 
laureles. Durante las últimas semanas el material escolar 
venía sustituyendo a tantos buenos libros como han inun
dado sus escaparates a lo largo del cálido verano que pa
rece rendirse al anuncio del otoño. La vuelta al colé lo 
centra e incluso descentra todo dentro y fuera del hogar. 
También la polémica ha hecho acto de presencia. Los li

bros de texto cada vez más prohibitivos. Libros que, lamen
tablemente, ya no pasan de un hermano a otro. A ver, todos 
tienen que ganar. Todos, menos los sufridos padres. Menos 
mal que, al final, por lo menos los hijos ganan en conoci
mientos y sabiduría. Y en contraposición a esa entrañable 
realidad de cada nuevo septiembre la otra más dura, más 
difícil, más cruda del medio rural, de los pequeños núcleos 
poblacionales que han perdido escuela y maestro, 16 cual 
obliga a los pequeños escolares a realizar largos desplaza
mientos, cuantas veces en precario, para cumplir ese su 
derecho a la educación. En España se han cerrado muchas, 
demasiadas escuelas del medio rural, sin que la autoridad 
educativa haya tenido en cuenta ni distancias ni posibilida
des económicas de la familia. Para esos niños es todavía 
mucho más dura la vuelta al colé. Con el inicio del curso 
escolar es como si la vida volviera si no a la rutina, sí a la 
normalidad. Incluso la metereología ha querido acompañar, 
en muchas regiones de España, ese regreso que cambia el 
óleo cotidiano transformando el paisaje. Total, dentro de 
nada estaremos escuchando los primeros villancicos que 
ponen prólogo a la Navidad y con los niños de nuevo en 
casa alegrando el cotarro. Pero ayer, la sor, la seño y el profe 
fueron el triunvirato que hicieron del colé la noticia del día.

MIGUEL SANZ
presidente de Navarra: 

«Me molesta el pacto del 
Partido Popular con el PNV».

JUAN ESLAVA GA
LAN

escritor y premio Fernan
do Lara de Novela: «La esté
tica literaria del siglo XX 
procede del cine».

ERNESTO SAENZ DE 
BUROAGA

periodista: «No he saquea
do a TVE por traerme a tres 

profesiona
les».

CARLOS 
MOYA

tenista: 
«Me falta más 
regularidad».

El espíritu de Estella
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E
scama que los partidos nacionalistas vas 
eos firmen su proclama o propuesta de 
futuro en una ciudad navarra, en Estella, 
hay un mensaje subliminal en esa llamada «de

claración de Lizarra» que aviva el fuego de la 
polémica, como si la polémica no estuviera 
ya sufícientemente alimentada. Pero indepen
dientemente de que el lugar elegido para la 
firma provoca susceptibilidades, lo que más 
preocupa es todo lo que subyace en esa decla
ración que echa por tierra el espíritu de Ermua 
y el espíritu y la letra de las Mesas de Ajuria 
Enea y de Madrid, por mucho que los dirigen
tes nacionalistas insistan en que la declara
ción se atiene estrictamente a los artículos de 
las Mesas mencionadas. No vale apelar a Ir
landa para fírmar ese acuerdo de fuerzas na
cionalistas al que se ha sumado la errática 
Izquierda Unida del País Vasco. Nada tiene 
que ver Irlanda con lo que ocurre en el País 
Vasco y con las reivindicaciones de la banda 
terrorista Eta, pero además de ello se dan 
actitudes de difícil comprensión entre los

partidos nacionalistas y las diecinueve orga
nizaciones que apoyan esa declaración de 
Lizárraga. Sorprende en primer lugar que 
permitan que la batuta la lleve Herri Batasuna, 
que ha impuesto su lenguaje en la declaración. 
Sorprende que los partidos, nacionalistas no 
exijan que antes de estampar su firma Herri 
Batasuna haga una condena explícita a la vio
lencia de Eta, sorprende que permitan esos 
partidos y organizaciones democráticos que 
Herri Batasuna se manifieste capitalizando con 
triunfalismo esa iniciativa, y sorprende que 
la gente sensata que milita en los partidos na
cionalistas, que la hay, esté dispuesta a pro
fundizar aún más en la brecha que existe ac
tualmente entre nacionalistas y no naciona
listas; aunque podría decirse que en esa bre
cha profundizan también Psoe y Partido Po
pular, que se niegan a fírmar esa declaración. 
Pero hay que decir a su favor que esa negativa 
se debe a algo que apoyan infinidad de espa
ñoles, vascos y no vascos: que no se puede ir 
de la mano de Herri Batasuna mientras no se

despegue total y definitivamente de Eta y 
condene, con palabras y con hechos, los aten
tados terroristas. Los firmantes de la declara
ción de Estella dan a entender que se vive un 
momento crucial en la dinámica del terroris
mo y que podrían empujar hacia una tregua 
indefinida a Eta. Ardanza ha dicho incluso que 
en la próxima legislatura se podría iniciar un 
proceso pacífico y que en ese proceso no es
tarían PP ni Psoe. Ojalá tenga razón el 
lehendakari en funciones y callen pronto, y 
definitivamente, las armas. Pero para llegar a 
ese momento el camino debe recorrerse sin 
dar aliento a los terroristas, sin darles moti
vos para que negocien desde una posición de 
victoria moral. Y ahora mismo esa declara
ción de Lizárraga más parece un documento 
redactado por gentes complacientes con .los 
terroristas que por gentes que deben defender 
los principios democráticos. Quienes salen vic
toriosos son los de HB; y a los batasunos, mien
tras continúen en su línea actual, cuantas me
nos bazas políticas se les den, mejor.
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Romay precisó que «nuestro 
partido defiende la vida, pero 
también acepta la situación legal 
que tenemos en nuestro país»

El ministro de Sanidad inauguró en Albacete un nuevo centro de especialidades

Romay: el PP no es partidario 
de modificar la Ley del Aborto

El ministro de Sanidad y 
Consumo, Jose' Manuel 
Romay Beccaría, manifestó 
ayer en Albacete que el PP 
no es partidario de que se 
modifique la ley del aborto, 
tal como ha solicitado el 
grupo socialista. Romay pre
cisó que «nuestro partido 
defiende la vida, pero tam- 
bie'n acepta la situación le
gal que tenemos en nuestro 
país».

Efe-Albacete

Romay Beccaría añadió que 
si la ampliación de la ley del 
aborto es o no constitucional 
«son cuestiones técnicas que res
ponderán quienes deben estu
diaría».

El ministro de Sanidad hizo 
estas declaraciones en Albacete, 
donde asistió con el presidente 
del Insalud, Alberto Núñez 
Feijoo, y el delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, a la inauguración 
del nuevo centro de especiali
dades del Hospital Nuestra 
Señora del Perpétuo Socorro. 
En su discurso de inauguración 
se refirió a las tranferencias 
sanitarias y dijo que se conce
derán cuando todas las comuni
dades autónomas tengan prepa
rados sus estatutos para admi
nistrar el proceso con mayor 
racionalidad. Esto sucederá, 
añadió, a lo largo de la próxima 
legislatura, con independencia 
de las regiones que tengan sus 
estatutos adaptados a este ser
vicio.

El objeto de esta medida es

Molina (IU) insta a la Junta a que elabore
un plan de actuaciones hidráulicas

Efe-Toledo

El diputado de Izquierda de 
Castilla-La Mancha (ICAM) 
José Molina dijo ayer que el de
creto ley aprobado por el Go
bierno para llevar a cabo obras 
hidráulicas discrimina a la re
gión, por lo que instó a la Junta 
a que elabore un plan de actua
ciones prioritarias y cuantifique 
las inversiones.

En una rueda de prensa ofre
cida en Toledo, Molina señaló

Romay Bocearía inauguró ayer en Albacete un centro de especialidades.

1

mejorar la atención sanitaria en 
las diez comunidades autónomas 
que todavía no tienen las com
petencias de Sanidad una vez que 
haya concluido el proceso de 
transferencias de Educación, que 
según los pactos autonómicos 
figuran antes que la Sanidad. El 
ministro añadió sobre este asunto 
que «no se trata de retener por 
retener, sino de administrar este 
proceso con la mayor raciona
lidad».

Romay Beccaría dijo también 
que no se va a perjudicar a 

que «no nos parece bien lamen
tamos» por las obras que prevé 
el decreto ley, que son insufi
cientes, sino que el Gobierno 
regional «debe poner sobre la 
mesa las actuaciones que se 
precisan y cuantificarías para 
luego negociar». El respon
sable de ICAM, quepidió la com
parecencia del consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso 
ante el Pleno de las Cortes re
gionales para que explique la 
posición del Ejecutivo ante el

Castilla-La Mancha, porque 
vamos a hacer más inversiones 
de las que podría hacer esta 
región con las competencias tras
pasadas. A su juicio, «estos 
años se van a utilizar para 
reequilibrar las situaciones y 
manejar la bolsa del Insalud para 
invertir más en aquellas comu
nidades en donde lo necesitan 
para igualarse».

En referencia a las listas de 
espera, el ministro dijo que han 
disminuido considerablemente 
y ofreció datos de Castilla-La 

decreto ley aprobado por el 
Gobierno, precisó que «hacen 
falta propuestas concretas de la 
Junta para discutirías con la 
Administración central».

«El Gobierno regional -dijo- 
ha perdido un tiempo precioso 
desde que se firmaron los pla
nes de cuenca» porque, añadió, 
«se consiguen acuerdos costo
sos sobre el papel que no se lle
van a la práctica». Para Molina 
el decreto ley aprobado por el 
Gobierno central para realizar

Mancha según los cuales en esta 
región había 22.000 personas al 
principio de la legislatura y ahora 
la cifra ha disminuido hasta los 
17.000.

Posteriormente, a pregun
tas de los periodistas habló del 
denominado «medicamentazo» 
y señaló que esta medida supo
ne un ahorro importante para las 
arcas del Estado, sin perjuicio 
en la salud de la población. 
Romay Beccaría manifestó que 
es una buena medida que se ha 
malentendido por una política 
partidista, ya que «esta decisión 
es absolutamente justificable y 
no deja a ninguna patología sin 
estar debidamente atendida por 
el sistema nacional de salud».

El ministro de Sanidad y Con
sumo inauguróayer el nuevo 
Centro de Especialidades y el 
Centro de Salud en Albacete, que 
permitirá, según anunció, me
jorar la atención sanitaria que se 
presta a los ciudadanos 
albaceteños. El nuevo edifi
cio, en el que se han invertido 
más de 500 millones de pese
tas, tiene 3.056 metros cuadra
dos, de los cuales 1.406 serán 
empleados para Centro de Sa
lud (planta baja y primera) y 
1.650 para el Centro de Especia
lidades (segunda, tercera y cuarta 
planta). El centro atenderá a 
una población de 24.000 perso
nas que estarán asistidas por 36 
profesionales.

Entre las inversiones a largo 
plazo también destacó que 
Albacete dispondrá de un servi
cio de radioterapia oncológica 
y se instalará el servicio del 061, 
que ofrecerá una atención de 
emergencia a toda la población.

las obras de abastecimiento de 
Ciudad Real y Albacete «ha 
provocado una discriminación 
sin precedentes y es una 
tomadura de pelo para la región». 
A su juicio es imprescindible que 
se programen obras como el 
abastecimiento a Puertollano, los 
regadíos de La Sagra-Torrijos, 
en la cuenca alta del Segura, la 
recarga del Acuífero de 
Albacete, mejoras en la cali
dad de aguas del Tajo o los re
gadíos en la cuenca del Segura.

Castilla-La 
Mancha es una de 
las regiones menos 
litigantes del país

Efe-Toledo

Castilla-La Mancha es una 
de las regiones menos litigantes 
del país, según se recoge en la 
actividad judicial de las Salas 
del Tribunal Superior.de Justi
cia (TSJ) de la región ya que 
durante 1997 entraron por cada 
100.000 habitantes 280 asun
tos contenciosos, 97 sociales y 
1 civil y penal.

Estos datos, facilitados ayer 
a Efe, se desprenden de la me
moria anual del Consejo Ge
neral del Poder Judicial (CGPJ) 
que su presidente, Javier Del
gado Barrio, presentará hoy 
martes en el acto solemne de 
apertura del año 1998-99 en pre
sencia del rey Juan Carlos, de 
la ministra de Justicia, Marga
rita Mariscal, y la cúpula del 
Poder Judicial.

En el ámbito de lo conten
cioso sólo ingresaron menos 
asuntos que Castilla-La Man
cha las comunidades de Balea
res, Castilla y León y Catalu
ña; en lo Social, Baleares y 
Extremadura tuvieron menor 
número de casos que la comu
nidad manchega, y en lo Civil 
y Penal esta comunidad se igua
ló en su único número de casos 
con Aragón, Asturias, Castilla 
y León, Murcia y Andalucía.

El TSJ de la región comen
zó este año sin ningún asunto 
pendiente en las Saias.de lo Civil 
y lo Penal ya que los 18 casos 
que entraron en 1997 y los 2 
pendientes de 1996 se resolvie
ron antes de comenzar el ejer
cicio 1998. En la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo 
había 7.017 casos pendientes 
de resolver al iniciarse 1998, una 
cifra superior a la existente al 
comenzar 1997 (5.584 casos), 
mientras que la Sala de lo So
cial empezó este año con 694 
asuntos pendientes, después de 
resolver 1.403 casos sumando 
los que entraron (1.607) y los 
que había pendientes de 1996 
(490).

José Molina cree 
que Bono volverá 
a concurrir a las 
elecciones

Efe-Toledo

El diputado de Izquierda de 
Castilla-La Mancha (ICAM) 
José Molina dijo ayer que «ten
go la impresión de que José 
Bono volverá a concurrir como 
candidato a la presidencia de la 
Junta en las próximas eleccio
nes autonómicas». Molina 
señaló que «el PSOE necesita 
de su candidatura y, además, su 
carrera política está muy liga
da a Castilla-La Mancha».

M.C.D.2022
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Ciudad Real se efectuará, en un 
único centro y con un total de 200 
profesores, la corrección de los 
exámenes, que comenzaron ayer
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Estudiantes de Cuenca en pleno proceso de exámenes.
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En el Campus de Toledo también fue ayer el primer día.
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MOISES SOTO

Los resultados se publicarán el sábado por la tarde a través de las páginas web de la Universidad

2330 alumnos de la región empezaron
ayer los exámenes de Selectividad
Llegó septiembre y con él, el comienzo del curso académico. 
Durante tres días los estudiantes que han preparado en 
verano sus pruebas de selectividad, bien en la modalidad de 
COU o en la de LOGSE, tendrán que demostrar que están 
capacitados para acceder a la Universidad. En esta ocasión 
son más de 2.000 los estudiantes que se presentan.

La Tribuna

El número de alumnos que se 
han matriculado para realizar las 
pruebas de Selectividad en la 
Universidad de Castilla-La Man
cha, en la convocatoria extraor
dinaria de septiembre, asciende 
a un total de 2330. De estos 1534 
proceden de COU y 796 de 
LOGSE.

El número de matriculados en 
las pruebas de selectividad tipo 
COU es de 463 matriculados en 
el Campus de Albacete; 345 
matriculados en el Campus de 
Ciudad Real, 174 matriculados 
en el Campus de Cuenca y 552 
matriculados en el Campus de 
Toledo. Para las pruebas tipo 
LOGSE, son 186 los matricula
dos en Albacete, 411 en Ciudad 
Real, 46 en Cuenca y 153 en 
Toledo.

Dichas pruebas comenzaron 
ayer, con las materias de Filoso
fía y Lengua Extranjera, por la 
mañana y por la tarde los exá
menes de Comentario de Texto 
y Lengua Española en la opción 
de COU. Las pruebas de selecti
vidad de la LOGSE que se desa
rrollaron ayer fueron Lengua y 
Literatura Española e Historia, 
por la mañana. Inglés y Francés 
por la tarde junto con Historia de 
la Filosofía, tecnología Industrial 

y CC. de la Tierra y del Medio 
Ambiente e Imagen a las 17,30.

Hoy en las pruebas de COU 
se llevarán a cabo los exámenes 
de Matemáticas I y Literatura a 
las 9,30; Física e Historia del 
Mundo Contemporáneo a las a 
las 12,00; Geología y Griego, a 
las 16,30 y finalizará la jornada 
Matemáticas II y Dibujo. En la 
opción LOGSE, comienzan las 
pruebas a las 9,30 con Matemá
ticas Aplicadas a las Ciencias 
Sociales, Matemáticas II y Téc
nicas de la Expresión Gráfico- 
Plásticas, será más tarde a las 
12,00 del mediodía cuando se lle
ven a cabo las pruebas de Geo
grafía y Física. Por la tarde a partir 
de las 16,00 horas se realizarán 
las pruebas de Historia del Arte, 
Mecánica y Química y a las 18,30, 
economía y Organización de 
Empresas y Electrotecnia y Bio
logía.

Mañana a las 9,30 se proce
derá realizar las pruebas de Quí
mica y Latín en la opción de COU 
y a las 12,00 Biología y Arte. En 
la opción de LOGSE a las 9,30 
se realizará la prueba de Latín II, 
Dibujo Técnico y Artístico y por 
último a las 16,00 Fundamentos 
del Diseño.

En lo que a los tribunales se 
refíere las opciones de Selecti
vidad de COU se examinan en los

Estudiantes de Ciudad Real se disponen a realizar el examen. T. FERNANDEZ

distintos Campus de la siguien
te manera:

En el Campus de Albacete en 
la Facultad de Derecho, Facul
tad de Económicas y Empresa
riales. En el Campus de Ciudad 
Real, en el Aulario A y B. En 
Cuenca en la E.U. de Trabajo 
Social (Edifico Melchor Cano). 
En el Campus de Toledo en la 
E.U. de Magisterio, edifício Pa
lacio Lorenzana y en el I.E.S.

PadrQ Juan de Mariana de 
Talavera de la Reina.

Los tribunales de la opción de 
LOGSE, están ubicados: en el 
Campus de Albacete, en la E.U. 
Politécnica; en el de Ciudad Real 
en la Facultad de Letras, Aulario 
general (3“ planta); en el Campus 
de Cuenca en la E.U. de Magis
terio; en el Campus de Toledo en 
el Edifico San Juan de la Peni
tencia, y en el I.E.S. Padre Juan 

de Mariana de Talavera de la 
Reina.

Según informó a LA TRIBU
NA el presidente del tribunal, de 
la Escuela de Magisterio de 
Toledo Raimundo Drudis han 
sido convocados ocho profeso
res para estas pruebas, la mitad 
son docentes de C.O.U. y el res
to, de profesores de facultades 
universitarias. En esta ocasión, 
se presentaron 238 alumnos to
ledanos a este tribunal proce
dentes de siete centros de COU.

Los próximos jueves, viernes 
y sábado en Ciudad Real se efec
tuará, en un único centro y con 
un total de 200 profesores, la 
corrección de los exámenes 
mediante ponencias. Los resul
tados se harán públicos el mis
mo sábado por la tarde a través 
de las páginas de la Universidad 
el Internet. El lunes, en opinión 
del presidente, se encontrarán ya 
en los institutos.

Las perspectivas rondaban los 
360 alumnos, sin embargo han 
sido un centenar menos. Al pa
recer el descenso ha estado mo
tivado por el alto porcentaje de 
aprobados en las pruebas de ju
nio, que ascendió a u 94,69% de 
alumnos en selectividad COU y 
un 87,01% de los que eligieron 
opción LOGSE.

Los alumnos consultados por 
LA TRIBUNA coinciden en se
ñalar que fue fácil el primer exa
men.

Al igual que en pasadas prue
bas, la identificación de los alum
nos se efectúa mediante un có
digo de barras, por lo que los pro
fesores desconocen el alumno.-

Ó
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Los alumnos harán una salida de trabajo de campo en Puertollano

El Medio Ambiente Urbano centra el 
último curso de verano en Cuenca

Laura DEL CASTILLO

La Universidad de Castilla- 
La Mancha inició ayer en el 
campus de Cuenca el curso "El 
Medio Ambiente Urbano: la 
calidad de las aguas y la conta
minación atmosférica y acústi
ca" que cuenta con la presencia 
de un total de 110 personas, de 
las que 37 son policías locales.

Según su director, Miguel 
Panadero, la realización de este 
curso se realiza por su gran ac
tualidad no sólo por temas como 
el ozono sino también por los 
problemas municipales de rui
do, abastecimiento de aguas, etc.

El valor añadido de estas cla
ses responde a una demanda de 
la Junta de Comunidades en la 
que desea que dentro del Plan 
de Formación de sus funciona
rios de Policía Local adquieran 
una especialización en cuestio
nes de Medio Ambiente; por lo 
tanto, los objetivos son "crear un

univeRSiPfi’’ 06
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El acto de inauguración contó con el vicerrector del Campus. FOTO RES

marco de reflexión para toda la 
ciudadanía y por otra, contribuir 
al perfeccionamiento de la po
licía local de Castilla-La Man
cha.

Las novedades con respecto 
a años anteriores se encuentran 
en la aparición con más énfasis 
de la contaminación acústica en 
el programa y en la salida de 
trabajo de campo que harán los 
alumnos en Puertollano (Ciudad 
Real), donde la atmósfera está 
contaminada de forma importan
te por su industria.

Por ello, la Corporación 
Municipal está controlando el 
estado de la atmósfera para que 
la salud de la ciudadanía no se 
vea perjudicada. El hecho de 
realizar este tipo de cursos hace 
que las Administraciones se 
interesen, su personal participe 
y, por lo tanto, aplicará accio
nes que ayuden a mejorar la 
calidad del Medio Ambiente en 
Castilla-La Mancha.

La Complutense y 
el Instituto de la 
Juventud 
convocan el 
premio Joven 98

La Tribuna

El Instituto de la Juventud y 
la Fundación General de la Uni
versidad Complutense firman 
hoy un convenio de colabora
ción, cuya principal actuación 
será la creación del Premio 
Joven 98.

Según un comunicado de la 
UCM, el objetivo del convenio 
es la realización y evaluación 
de actuaciones relacionadas con 
la promoción de la cultura, el 
fomento de la solidaridad en
tre los jóvenes y la defensa del 
medio ambiente.

La primera edición de este 
premio, para la que ya se han 
presentado 350 trabajos de jó
venes de entre 18 y 35 años, de 
todas las comunidades autóno
mas, comprende las modalida
des de Economía, Comunica
ción, Artes Plásticas, Medio 
Ambiente, Solidaridad y Na
rrativa.

Estos premios, cuya entre
ga de galardones está prevista 
para el próximo mes de noviem
bre, cuentan cada uno de ellos 
con una dotación económica de 
tres millones de pesetas finan
ciados por diversas empresas.

Traducción y reflexión en la 
Escuela de Traductores de Toledo

Mónica ORMAECHEA

La Escuela de Traductores de 
Toledo, celebra, desde ayer, los 
IV Seminarios de Traducción 
Arabe-Español, Hebreo-Espa
ñol, un foro en donde alrededor 
de 40 alumnos de diferentes uni
versidades españolas y extran
jeras abordarán aspectos teóri
cos y prácticos de la traducción 
en estas jornadas que son impar
tidas por profesores de univer
sidades europeas, mediterráneas 
y españolas.

La conferencia inaugural del 
seminario corrió ayer a cargo del 
profesor Hossain Bouzineb, de 
la Universidad Mohamed V de 
Rabat, especialista en la histo
ria de los moriscos, abordó la 
traducción en el contexto de la 
historia de los moriscos.

Este seminario, que esta di
rigido a licenciados en filología 
simiótica, filología árabe y tra
ducción y a traductores y que 
consta de 30 horas lectivas, co
incide con la celebración de los 
talleres de traducción de textos 
de Ía ONU los próximos días 21 
y 22. Impartidos por Dolors

Salvador Peña y Jesús Hermida. M.SOTO

Cinca, profesora del Departa
mento de Traducción e Interpre
tación de la Universidad Autó
noma de Barcelona, el taller se 
basará en la traducción de tex
tos de Naciones Unidas. Este 
taller forma parte de un progra
ma más amplio que inició la Es
cuela de Traductores de Toledo

el pasado mes de marzo y que 
ha abordado aspectos de la tra
ducción árabe-español desde la 
vertiente periodística, económi
ca y literaria. El seminario fue 
presentado por el director de la 
Escuela de Traductores de 
Toledo, Miguel Hernando de 
Larramendi.

Es la primera E.S. de Informática de España que tiene la especialidad. RUEDA

”Tecnologías Interactivas” 
en la E.S de Informática

J,S,H,

Con la colaboración de la 
Escuela Superior de Informáti
ca de Ciudad Real comienza 
mañana un Curso-Taller Inter
nacional sobre Tecnologías 
Interactivas que se desarrollará 
hasta el próximo 18 de septiem
bre entre las localidades Ciudad 
Real y Almagro.

El objetivo del Taller es fa
cilitar los intercambios de téc
nicas, metodologías, ideas y 
realizaciones en el campo de las

aplicaciones de las Tecnologías 
Interactivas. Con el curso se 
pretende potenciar entre los 
estudiantes el perfil de Tecno
logías Interactivas dentro de los 
estudios de Ingeniería Informá
tica en la UCLM que comienza 
este año.

Según explicó el secretario 
del curso, José Angel Olivas, "la 
Escuela Superior de informática 
de Ciudad Real se convierte así 
en la primera Escuela de Espa
ña que tiene la especialidad de 
tecnologías interactivas".



José Borrell afirmó que su propuesta 
"ni induce, ni favorece ni promueve a 
nadie a realizar interrupciones 
voluntarias del embarazo no deseado"
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PSOE e lU reiteraron sus críticas al comunicado de condena de la Conferencia Episcopal

Yanes: prohibimos hablar es negar 
el derecho a la expresión de la Iglesia
El presidente de la Conferencia Episcopal, Elías 
Yanes, contestó a las críticas de «injerencia» que 
recibió ayer la Iglesia del PSOE e JU tras el 
rechazo a la ampliación de la ley del aborto y 
afirmó que «prohibimos hablar de los Manda
mientos de la Ley de Dios es negar el derecho a

expresamos». Desde el PP, se insistió en que la 
ley actual es suficiente y que trabajarán para que 
no prosperen las iniciativas del PSOE e JU, mien
tras que Unió Democrática de Catalunya (UDC) 
se mostró de acuerdo con la postura de la Iglesia 
aunque no comparta algunas de las palabras

Utilizadas. La portavoz de la Asociación Pro Vida, 
convocante de una manifestación para el día 21 
frente al Congreso de los Diputados, apoyó en 
declaraciones a Efe «todas y cada una de las 
palabras» de los obispos y recordó que su postura 
no es confesional.

Efe-Madrid

PSOE e IU, autores de las 
proposiciones de ley de amplia
ción del aborto que se discutirán 
en Pleno el próximo día 22, rei
teraron ayer sus críticas al co
municado de condena de la Con
ferencia Episcopal y reclamaron 
su derecho a plantear la cuestión 
legal de la ampliación, si bien el 
grupo socialista les pidió com
prensión y mesura para esta ini
ciativa.

Desde el PP, se insistió en que 
la ley actual es suficiente y que 
trabajarán para que no prospe
ren las iniciativas del PSOE e IU, 
mientras que Unió Democrática 
de Catalunya (UDC) se mostró 
de acuerdo con la postura de la 
Iglesia aunque no comparta al
gunas de las palabras utilizadas.

Elías Yanes, que leyó en Za
ragoza el comunicado en el que 
se afirma que las proposiciones 
de Ley sobre el aborto «segura
mente son inconstitucionales» y 
«radicalmente inmorales», dijo 
ayer en la COPE que un político 
católico «jamás podría votar a 
favor» de una ley del aborto, 
como tampoco un «católico bien 
formado» ni los profesionales de 
la medicina.

Recordó que su mensaje de 

iba «dirigido a todos» y añadió 
que «una actitud responsable 
sería por lo menos obligar a es
cuchar antes de entrar con comen
tarios».

La diputada del PP Mercedes 
Fernández, portavoz en el deba
te sobre la ampliación del abor
to, anunció a Efe que su grupo 
trabajará «licitamente» para 
evitar que prosperen las inicia
tivas de ampliación del aborto y 
calificó de «normales» las ma
nifestaciones de la Conferencia 
Episcopal.

Por su parte, el portavoz de 
Unió, Eugeni Pérez-Moreno, 
afirmó que no están «de acuer
do con algunas de las palabras 
utilizadas -por la Conferencia-, 
pero coincidimos en el fondo 
porque es inoportuno modificar
ía legislación sobre el aborto».

La portavoz de la Asociación 
Pro Vida, convocante de una 
manifestación para el día 21 fren
te al Congreso de los Diputados, 
apoyó en declaraciones a Efe 
«todas y cada una de las palabras» 
de los obispos y recordó que su 
postura no es confesional.

Mientras, el director del de
partamento de Bioética de la 
Universidad de Navarra, Gonzalo 
Herranz, indicó que la amplia
ción es una «maniobra política»
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Elias Yanes vueleve a ser motivo de polémica.

que puede crear alarma entre los 
médicos por «el carácter amena
zador de anular la objeción de 
conciencia».

Ante las manifestaciones de 
los obispos, el candidato del 
PSOE a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell, pidió que 
se respete la posición de los so

cialistas y afirmó que su propues
ta de ampliar los supuestos «ni 
induce, ni favorece ni promue
ve a nadie a realizar interrupcio
nes voluntarias del embarazo no 
deseado».Borrell aseguró que el 
PSOE aborda el asunto «desde 
el absoluto respeto a las convic
ciones personales y a la coheren

cia y a la conciencia de cada cual» 
y abogó por «mantener un sere
nidad, una ecuanimidad y una 
mesura que sería deseable que 
todo el mundo ejerciera».

Una postura de comprensión 
en la que abundaron la diputada 
Carmen Romero y el ex 
vicesecretario general del PSOE, 
Alfonso Guerra, para quien la 
Iglesia tiene derecho a opinar, 
pero «no a acusar de asesinato» 
a las mujeres que abortan por
que hay que respetar «todas las 
posturas sin tener que pensar que 
se está en un lado equivocado».

En IU, sus diputados exigie
ron respeto a la Iglesia para la 
sociedad, la clase política y el 
Parlamento y calificaron de «in
moral» su comunicado y de «in
tolerable injerencia» en los asun
tos políticos.

«Han desatado una nueva 
guerra psicológica», aseguró la 
diputada María Jesús Aramburu, 
quien se mostró «convencida» de 
que la presión eclesiástica va 
dirigida a los sectores más con
servadores del PP y busca «crear 
un clima de opinión que justifi
que la posición cerril de la dere
cha en este asunto».

NI expresó su protesta por el 
«lamentable integrismo» que a 
sujuicio supone el comunicado.

El Rey asegura que la educación 
implica un compromiso de todos

Efe-Pamplona

El rey Juan Carlos, quien in
auguró ayer junto con doña So
fía el curso escolar 1998-1999, 
en un acto celebrado en Pamplona 
al que asistió la ministra de Edu
cación y Cultura, Esperanza 
Aguirre, afirmó que la Educación 
«implica un compromiso que 
debe ser compartido por todos».

Los Reyes de España, que 
visitaron también el Colegio 
Público de Iturrama, presidieron 
en el Instituto Plaza de la Cruz 
el acto solemne de apertura del

curso escolar 1998-1998, que 
contará este año con unos siete 
millones de alumnos, 107.000 
menos que el pasado año.

En su discurso, don Juan 
Carlos apuntó que «por su deci
siva importancia en el progreso 
de los pueblos, la educación es 
su mejor inversión económica, 
social y humana» y requiere ese 
compromiso en el que, dijo, los 
padres y madres «son, sin lugar 
a dudas, los primeros y los prin
cipales educadores».

«En el seno de la familia los 
niños aprenden y desarrollan las

actitudes de afecto, respeto a los 
demás, solidaridad, honradez, la 
valoración del propio esfuerzo 
y el afán de aprender que son el 
sustrato en el que la formación 
escolar debe desarrollarse», su
brayó el Rey, y animó a los pa
dres a desempeñar «con respon
sabilidad y constancia» esta fun
ción «difícil y compleja».

Se refirió también a los pro
fesionales de educación y a su 
«responsabilidad de convertir los 
planes de estudio en semilla de 
desarrollo intelectual y humano 
de los niños y jóvenes».

Don Juan carlos y doña Sofía con algunos de los niños del colegio.
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Aznar asegura que el PSOE necesita salir de su ''encrucijada"para dialogar

Borrell condena la guerra sucia 
y ofrece un diálogo sin rencor

Efe - Madrid

F* candidato socialista a la 
PreMÚencia del Gobierno, José 
Borrell, condenó ayer la guerra 
sucia contra ETA por ser «ética 
y politicamente inadmisible» y 
aunque acusó al PP de usarla para 
inaugurar «los años del rencor», 
ofreció diálogo para restablecer 
las reglas de la convivencia de
mocrática y la unidad antiterro
rista.

Borrell hizo esta afirmación 
en rueda de prensa como parte 
de su declaración personal tras 
el encarcelamiento de José Ba
rrionuevo y Rafael Vera.

El candidato socialista pidió 
a Aznar que acabe con los «años 
del rencor» y se abra un diálogo 
sobre el restablecimiento de las 
reglas del juego de la conviven
cia democrática, la estabilidad 
del Estado autonómico y la uni
dad en la lucha antiterrorista, diá
logo ante el que dirigente socia
lista ofrece la lealtad de su par
tido.

Borrell destacó la necesidad 
de dirigirse especialmente a los 
jóvenes tras el encarcelamien
to de Barrionuevo y Vera para 
que sepan que desde los últimos 
años del franquismo hasta me
diados de los ochenta hubo una 
«guerra sucia « contra ETA que 
es rechazada por el PSOE por
que no se puede defender la de
mocracia con medios ilegales.

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, reiteró su 
oferta de diálogo «abierto y flui-

El PSOE asegura que no 
pedirá el indulto para 
Barrionuevo y Vera

Un juez suizo interroga a 
Roldán y Esparza sobre sus 
cuentas en bancos helvéticos

Efe - Madrid

El secretario de Relaciones 
con los Medios de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, manifestó que el 
PSOE no pedirá el indulto para 
Rafael Vera y José Barrionuevo, 
ex altos cargos del Ministerio 
de Interior encarcelados por el 
secuestro de Segundo Marey, y 
que la decisión de concederlo 
o no corresponde al Gobierno.

«No creemos que haya que 
hacerlo (pedir el indulto). No 
lo quieren ellos y no lo quiere 
el Partido Socialista,’entre otras 
cosas porque creemos que son 
inocentes y debe ser la Justicia 
la que restablezca esa inocen
cia», indicó a Onda Cero, según 
una nota difundida ayer por la 
emisora.

El presidente de Extrema
dura, Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, aseguró ayer que si los 
socialistas llegaran al Gobier

Almunia, Rubial y Borrell durante la reunión de la Ejecutiva del PSOE. EFE

do» con el PSOE, para lo que 
consideró necesario que el prin
cipal partido de la oposición re
suelva su «encrucijada», abando
ne sus «obsesiones» y determi
ne su liderazgo.

«He hecho una oferta de diá
logo que mantengo permanen
temente abierta, sin condi
cionantes y la vuelvo a reiterar», 
dijo José María Aznar en una 
rueda de prensa al término de un 
encuentro oficial con el presi
dente de Colombia, Andrés Pas
trana.

En opinión de Aznar, el úni
co impedimento para reestable- 
cer el diálogo y para poner fin 

no «deberíamos indultar» a Ba
rrionuevo y Vera «sin que pier
dan la dignidad y sin que reco
nozcan algo que no están dis
puestos a reconocer».

En declaraciones a Antena 
3 TV, y según un comunicado 
de este canal de televisión. Ro
dríguez Ibarra dijo que si él con
siderara que el ex ministro del 
Interior, José Barrionuevo, y el 
ex secretario de Seguridad del 
Estado, Rafael Vera, «son cul
pables de asesinato o de secues
tro, evidentemente Felipe Gon
zález tendría una gran respon
sabilidad».

Para el presidente extreme
ño, Segundo Marey -por cuyo 
secuestro han sido condenados 
los ex altos cargos de Interior- 
«salió vivo de la cabaña porque 
Barrionuevo y Vera son buenas 
personas» y «seguramente cuan
do se enteraron de que estaba 
secuestrado dieron la orden de 
que le pusieran en libertad».

al clima de crispación en la vida 
política española es «que se re
suelva lo más favorablemente 
posible» lo que llamó la «encru
cijada» en que se encuentra el 
PSOE.

Sin embargo, el portavoz del 
PP en el Congreso, Luis de Gran
des, lamentó que el candidato so
cialista a la Presidencia del 
Gobierno, José Borrell, manten
ga un discurso con el que de
muestra estar «atado al pasado 
y sin permiso para el despegue».

De Grandes, quien respondió 
así en rueda de prensa a la decla
ración realizada ayer por Borrell 
en la que acusó al PP de haber

Efe - Madrid

El juez suizo Paul Perraudin • 
tomará hoy declaración en la 
Audiencia Nacional a Luis Rol
dán en relación a unas cuentas 
que supuestamente abrió en Sui
za, después de que ayer interro
gase a Jorge Esparza, que ya fue 
condenado como testaferro del 
ex director general de la Guar
dia Civil.

Fuentes jurídicas señalaron 
que Perraudin comenzó ayer en 
la Audiencia Nacional a practi
car, en el marco de una comi
sión rogatoria, varias diligen
cias para incorporarías a la in
vestigación de presuntas activi
dades delictivas cometidas por 
medio de operaciones en las que 
se manejaron fondos en cuen
tas abiertas en entidades ban
carias del país helvético.

En concreto, Paul Perraudin 
practicó ayer una comisión roga
toria en la que interrogó, en el 

roto el espíritu de la transición, 
dijo que las palabras del dirigente 
socialista han supuesto una «pro
funda decepción» porque han 
sonado «a más de lo mismo».
• Desde otra óptica, la Comi
sión Ejecutiva Federal del PSOE 
coincidió «ampliamente» y «sin 
refutaciones» con la posición ex
presada por José Borrell.

Según las fuentes consulta
das por Efe, la dirección del 
PSOE valoró como un «buen ges
to» que el candidato sometiese 
al conocimiento de la Ejecutiva 
el contenido de su declaración 
sobre el encarcelamiento de Vera 
y Barrionuevo, antes de compa
recer ante los medios de comu
nicación.

En la reunión de la Ejecuti
va Federal, el documento de José 
Borrell «sólo recibió aportacio
nes positivas, matices, pero no 
refutaciones», porque -añadie
ron las fuentes- el PSOE «está 
prioritariamente por un proyecto 
de futuro, y no está anclado en 
el pasado, pese a la intensidad 
de los últimos acontecimientos».

Asimismo la dirección del 
PSOE destacó en su reunión la 
necesidad de que el presidente 
del Gobierno, José María Aznar, 
«fomente un diálogo sincero y 
auténtico», lejos «del tono de
sabrido y del instinto de hacer 
daño que preside la actitud del 
PP desde 1994 hasta hoy».
‘ La opinión de los dirigentes 
socialistas es que este diálogo 
es necesario en temas fundamen
tales.

Juzgado Central de Instrucción 
número 1 de la Audiencia Na
cional, a Esparza, cuyo testimo
nio «no aportó nada relevante», 
según las fuentes consultadas.

Ayer estaban también cita
dos el ex diplomático Francis
co Paesa y dos sobrinos suyos, 
pero ninguno de ellos compa
reció en las dependencias judi
ciales.

El juez Perraudin continuará 
esta semana los trámites de la 
comisión rogatoria y para hoy 
tiene previsto continuar las 
diligencias e interrogar a Rol
dán.

La Audiencia Provincial de 
Madrid condenó el pasado mes 
de febrero a Roldán a 28 años 
de cárcel por malversación de 
caudales públicos, estafa, co
hecho y cinco delitos contra la 
Hacienda Pública, en relación 
con su enriquecimientó ilícito 
durante su etapa como director 
general de la Guardia Civil.

Pujol y Durán 
intentaron cerrar 
el conflicto de 
CiU durante el 
fín de semana

Efkj:.Bar££líma

El presidente de la Generali- 
taty de CDC, Jordi Pujol, se reu
nió este fin de semana con un 
grtipo de dirigentes de Unió, en
cabezados por Josep Antoni Du
ran Lleida, para buscar una solu
ción a la demanda de que Du
ran ocupe el segundo puesto en 
la candidatura autonómica.

Fuentes de la coalición con
firmaron a Efe la celebración 
del encuentro y aseguraron que 
los dos socios acercaron posicio
nes sobre esta demanda y que 
antes de la celebración de los 
consejos nacionales de los dos 
partidos, previstos para el próxi
mo fin de semana, podría anun
ciarse el acuerdo de que Duran 
será el número dos de Pujol.

Las mismas fuentes circuns
cribieron el acuerdo a la confec
ción de la candidatura de las au
tonómicas, sin plantear la posi
bilidad de que Duran ocupe una 
consejería sin cartera, como ha
bía pedido Unió, en el caso de 
que CiU vuelva a gobernar la 
Generalitat.

Ayer se ha reunido el secre
tariado de Convergencia, pre
sidido por Jordi Pujol, en el que 
el presidente catalán explicó a 
los dirigentes de su partido el 
estado de las negociaciones que 
mantiene personalmente con sus 
socios de Unió.

El comité de gobierno de 
Unió también se reunió antes del 
viaje que Duran Lleida tenía 
previsto para la tarde con des
tino a Cuba.

El fiscal se opone 
al recurso de 
Barrionuevo y 
Vera contra su 
ingreso en prisión

Eíe_rJMadriíi

El fiscal se opone a los re
cursos de súplica del ex minis
tro José Barrionuevo y del ex 
secretario de Estado para la Se
guridad Rafael Vera contra el 
auto en el que se acordó su ingre
so en prisión para cumplir los 
diez años de cárcel que el Tri
bunal les impuso.

Fuentes jurídicas señalaron 
que el fiscal del Supremo José 
María Luzón presentó ayer un 
escrito ante la Sala de lo Penal 
de este Tribunal, en el que se 
opone a la petición de Barrio- 
nuevo y Vera de suspender la 
ejecución de la sentencia.

Para el fiscal no procede 
suspender la ejecución para am
bos, que están en la prisión de 
Guadalajara desde el jueves pa
sado, por el hecho de que ha
yan presentado recursos de am
paro, y respecto al ex ministro, 
tampoco lo estima pertinente 
porque se hayan presentado so
licitudes de indulto para él.
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PP y PSOE coinciden en que la propuesta es contraria al pacto de Ajuria Enea

Aznar afirma que el documento de
Estella juega con las ansias de paz

El presidente del Gobierno
confía en el futuro de Colombia Efe - Burgos

Aznar junto al presidente de Colombia, Andrés Pastrana.

J.C.Z./A.D.R.-Bogotá/Madríd

Eík2LMadrid

Efe - Bogotá
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El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó ayer 
su «rechazo en la forma y en el 
fondo» del documento de Estella 
sobre la pacificación del País 
Vasco, y advirtió de que signifi
ca «jugar con las ansias de paz 
de los ciudadanos del País Vas
co».

En una rueda de prensa con
junta con el presidente de Co
lombia, Andrés Pastrana, el jefe 
del Ejecutivo español se refirió 
a la iniciativa de los partidos na
cionalistas e Izquierda Unida, y 
la consideró «inaceptable» por
que sólo la Mesa de Ajuria Enea 
acoge a «todos» los que «real
mente desean la paz».

Aznar pidió que «no se con
funda a la sociedad española» 
con iniciativas que no son «se
rias ni responsables» y advirtió 
de que «aunque hubiera algún 
anuncio de los sectores que no 
desean la paz en algún momen
to determinado, yo sé muy bien 
que no desean la paz».

Mientras en España, los diri
gentes de los partidos firmantes 
de la «declaración de Lizarra» 
sobre pacificación del País Vasco 
insistieron en defender la vali
dez del acuerdo, pero el Gobierno 
advirtió, a través del ministro del 
Interior, que responde a una 
trampa de ETA que además trai
ciona el Pacto de Ajuria Enea.

También el PSOE, que se 
opone a la declaración firmada 
por 23 partidos, sindicatos y co
lectivos vascos, entre ellos el 
PNV, EA, IU y HB, descalificó 
el acuerdo, al entender que cons
tituye una imposición de los na-

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, ex
presó ayer en Bogotá su «abso
luta confianza» en el presente y 
el futuro de Colombia y el resto 
de Iberoamérica.

Aznar se reunió con unos tres
cientos empresarios colombia
nos y españoles -en el primer acto 
del primer día de su visita ofi
cial a este país suramericano-, 
y les dijo que su mensaje se resu
me en tres palabras: «confian
za, amistad y cooperación».

Como muestra de la confian
za, destacó que ha llegado a Bo
gotá acompañado de 140 hom
bres de negocios españoles, y 
alabó también el crecimiento de 

cionalistas al conjunto del pue
blo vasco.

Desde el PNV, el lehendakari 
José Antonio Ardanza subrayó 
que los términos acordados en 
Estella están respaldados por la 
mayoría «socio-política vasca», 
ya que estos partidos tienen 47 
escaños en el Parlamento Vas
co, mientras que PP y PSE-PSOE 
sólo tienen 23.

No obstante. Ardanza mati
zó que aunque en Euskadi «la paz 
es posible sin el concurso del PP 
y del PSOE», pues sólo bastaría 
que ETA se comprometiera a 
abandonar las armas, la solución 
del conflicto vasco «no es posi
ble sin estos dos partidos».

Frente a esta postura, el mi
nistro Jaime Mayor Oreja ase
guraba a «El Correo» que la de
claración de Lizarra es «una trai
ción al principio esencial del 
Pacto de Ajuria Enea, que es que 
no exista una negociación polí
tica con los terroristas».

Posteriormente, el titular de 
Interior advertía en declaracio
nes a Tele 5 que ETA «demostra
rá» que el actual escenario polí
tico vasco que ha propiciado el 
acuerdo «es una trampa», y apun
taba que la banda terrorista po
dría ofrecer próximamente una 
«tregua-trampa» sin que ello sig
nifique que tenga auténtica vo
luntad de dejar de matar.

Para Mayor Oreja, el Pacto 
de Ajuria Enea y el Estatuto de 
Autonomía vasco siguen sien
do válidos para buscar la pacifi
cación.

También dijo que esta decla
ración es la manera que tiene el 
nacionalismo vasco para «salir 
de una situación de estancamien- 

la inversión hispana en Colom
bia en los últimos años.

A fines de 1997 las inversio
nes españolas en Colombia su
maban 127.727 millones de pe
setas (851 millones de dólares), 
casi el 12 por ciento del total de 
la inversión hispana en Améri
ca Latina.

Según fuentes oficiales, en 
1996 y 1997 la inversión españo
la en este país aumentó en un 182 
por ciento, y respecto a 1995 el 
crecimiento fue del 4.260 por 
ciento.

Ahora el propósito es aumen
tar el comercio bilateral, ya que 
en ese campo las cifras no son 
satisfactorias y «hay que hacer 
mucho más», dijo el presidente 
del Gobierno español.

Borrell asegura que el documento es una imposición nacionalista. EFE

to político y social en el País 
Vasco» y una forma «de ganar 
tiempo en una situación difícil 
en la que ellos saben que están».

Con una postura también con
traria al acuerdo, el candidato so
cialista a la presidencia del Go
bierno, José Borrell, atribuyó al 
«oportunismo negociador» del 
PP el hecho de que se haya pro
ducido esta declaración del «Fo
ro de Irlanda», y aseguró que se 
trata de la máxima expresión de 
una «espiral de la ruptura con el 
espíritu de la Constitución».

Borrell señaló que el acuer
do rompe la unidad de los demó
cratas, es inaceptable y no consti
tuye un camino hacia la paz, sino 
una imposición del proyecto na
cionalista al conjunto del pue
blo vasco con el cual sólo ga

EFE

nan HB y ETA, a la que consi
deró su «guionista principal».

Coincidió con Mayor Oreja 
en que ETA podría ofrecer una 
tregua como «gancho electoral» 
que terminaría cuando quisieran 
los terroristas.

En el otro extremo, el conse
jero vasco de Interior, Juan Maria 
Atutxa, afirmó a RNE que la de
claración no es contraria al espí
ritu de Ajuria Enea, y destacó 
que la presencia de HB da prue
ba de un cambio significativo en 
la actitud de la coalición abert
zale porque «por primera vez en 
su historia ha dicho que debe pro
cederse o debe producirse una 
paralización permanente de la 
expresión de la violencia para 
que a partir de ahí se empiece a 
hablar».

Garzón llama a 
declarar como 
imputados en el 
caso Egin a 
Elcoro e Iruin

El juez Baltasar Garzón citó 
al ex dirigente de HB José Luis 
Elcoro, ai abogado y candidato 
de EH a las elecciones vascas 
Iñigo Iruin y a otras cuatro per- 
sonas^para que declaren como 
imputados en la causa en la que 
fue cerrado el diario «Egin» por 
su supuesta relación con EJA.

Fuentes jurídicas señalaron 
que el magistrado de la Audien
cia Nacional acordó un nuevo 
calendario de citaciones de im
putados en esta causa, que pro
cede de la investigación de la 
financiación de la banda terro
rista.

Para el viernes próximo, 
Garzón citó al ex miembro de 
la Mesa Nacional de HB José 
Luis Elcoro, condenado a siete 
años de cárcel por colaborar con 
ETA y a Teresa Toda, que figu
ra en la causa como subdirectora 
de «Egin».

El instructor citó para el día 
22 a Iñigo Iruin, abogado y can
didato de Euskal Herritarrok a 
las elecciones vascas; y al admi
nistrador único de Hernani Im- 
primategia, una de las empre
sas-intervenidas por el juez, Ig
nacio José Zapiain Zabala, 
mientras que las fuentes con
sultadas no precisaron la iden
tidad de los otros dos citados.

El juez ordenó en julio la 
clausura de «Egin» y de la emi
sora «Egin Irratia» e intervino 
otras empresas, entre ellas 
«Orain» -editora de «Egin»-, 
«Ardatza» y «Hernani Imprima- 
tegia», así como otras compa
ñías que supuestamente partici
paban en la estrategia de la orga
nización terrorista.

Las diligencias 
del caso Zamora 
se trasladarán 
esta semana al 
Supremo

Los 40.000 folios de las dili
gencias del caso Zamora serán 
trasladados esta misma sema
na al Tribunal Supremo, confir
maron ayer a Efe fuentes del Tri- 
bunal Superior de Justicia de 
Castilla y León.

Según indicaron estas mis
mas fuentes se trata de un trámi
te obligatorio tras la decisión de 
la Sala de lo Civil y Penal del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla y León de dejar que sea 
el Tribunal Supremo el que deci
da sobre la admisión a trámite 
de la querella sobre este asun
to.

Aunque la decisión de pasar 
al Tribunal Supremo las diligen
cias se adoptó la pasada sema
na, el traslado no se ha llevado 
a cabo aún a la espera de algún 
posible recurso que finalmen
te no se ha producido.

M.C.D.2022
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Bill Clinton no llegó a recomendar 
una bajada de los tipos de interés 
en Estado Unidos como esperaban 
algunos analistas

La capital de 
Albania está en 
manos de la 
oposición y Nano 
en lugar seguro

l M
al
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El primer ministro albanés, 
Fatos Nano, cuya dimisión pe
día ayer la oposición armada en 
las calles de Tirana, que anun
cia la «toma» del Parlamento, 
se encuentra «en sitio seguro», 
según sus portavoces.

Nano «no dará paso alguno 
hasta que los manifestantes no 
se retiren de las instituciones que 
han tomado, como les ha exigi
do también la comunidad inter
nacional», dijo el portavoz del 
primer ministro, Ben Blusi.

El primer ministro suspen
dió ayer un viaje que tenía pre
visto hacer a Italia, mientras el 
presidente, Rexhep Meidani, in
terrumpió el domingo la visita 
que realizaba a Grecia.

Los partidarios de la oposi
ción del Partido Democrático 
(PD), del ex presidente Sali Be- 
risha, tomaron ayer, incitados 
por él, las calles de Tirana y se 
hicieron con el control de la 
radiotelevisión estatal.

La televisión ofrece imáge
nes de discursos de Berisha, que 
después realizó llamamientos a 
la calma, y de los sucesos en las 
calles de Tirana, que intercala 
con música fúnebre.

La violencia comenzó el do
mingo y se recrudeció ayer en 
la capital tras el asesinato de uno 
de los fundadores del PD, Azem 
Hajdari, del que la derecha res
ponsabiliza a Nano.

«El Parlamento está bajo 
nuestro control», anunció uno 
de los opositores por la televi
sión, que mostró imágenes de 
la cámara vacía en la que, como 
sucedió antes en la sede de Go
bierno, los manifestantes pudie
ron entrar sin resistencia por 
parte de las fuerzas del orden.

Según testigos consultados 
por Efe, sólo parece haber resis
tencia en el edificio del Minis
terio del Interior, desde donde 
los agentes disparan a los ata
cantes.

La Guardia Republicana, 
unidad militar especial que ha
bía sacado sus tanques para pro
teger los edificios estatales, se 
retiró de las calles.

Algunos de esos tanques es
tán ahora en manos de los par
tidarios de Berisha, que también 
tienen armas automáticas y anti
tanque, supuestamente saquea
das de un almacén militar capi
talino.

«Se han formado patrullas de . 
civiles armados cuya misión es 
mantener el orden público», dijo 
un opositor por la televisión.

En la capital se registraban 
episodios de saqueo y se escu
chaban tiros, incluso de ametra
lladora, mientras el presidente, 
Rexhep Meidani, intenta alcan
zar un pacto entre Gobierno y 
oposición.

Afirma que EEUU debe ayudar a América Latina

Bill Clinton pide nna 
cumbre contra la crisis
El presidente de Estados 
Unidos, Bill Clinton, pidió 
ayer la convocatoria de una 
reunión internacional de 
alto nivel para analizar la 
crisis mundial y urgió a Ru
sia para que siga el camino 
de las reformas económi
cas.

Efe - Nueva York

Asimismo, afirmó que los 
países más desarrollados deben 
de estar preparados para ayu
dar a las naciones de América 
Latina que están haciendo las 
cosas correctas y apoyó la idea 
de usar si es necesario fondos 
especiales del Fondo Moneta
rio Internacional.

En un discurso ante el Conse
jo de Política Exterior de Nue
va York, Clinton no hizo men
ción directa a la necesidad de 
bajar las tasas de interés pero 
reconoció que Estados Unidos 
tiene una responsabilidad espe
cial de ayudar a Asía.

La revista «Newsweek» in
formó ayer de que Clinton es
taba preparado para recomen
dar al presidente de la Reserva 
Federal (banco central). Alan 
Greenspan, que redujera los in
tereses como vía para incentivar 
el crecimiento de la economía 
norteamericana.

Sin embargo, Clinton si se

Más de 90 muertos en la
capital rebelde del Congo

Efe - Goma

Al menos noventa comba
tientes murieron en los enfren
tamientos ayer entre fuerzas pro 
gubernamentales y soldados re
beldes en Goma, ciudad del este 
de la República Democrática de 
Congo (RDC) y cuartel gene
ral de los insurrectos.

Según dijeron a Efe fuentes 
de la rebelión, entre las vícti
mas mortales figuran noventa 
efectivos de las fuerzas atacan
tes y un militar de las tropas su
blevadas, mientras que se desco
noce el número de heridos.

El recuento, no confirmado 
por fuentes independientes, cifra 
en 75 el número de atacantes he-

Clinton, junto a su esposa, se dirige a ia conferencia. EFE

refirió a que la preocupación por 
la inflación - clave durante la 
última década - había sido sus- 
tituda por otros elementos como 
la necesidad de asegurar un cre
cimiento estable sin deflación 
que evite la recesión.

Respecto a la reunión inter
nacional, el mandatario norte
americano pidió al secretario del 
Tesoro, Robert Rubin, y a 
Greenspan que se pongan en 
contacto con sus colegas para 
organizar la convocatoria en un 
plazo máximo de un mes.

chos prisioneros por los rebel
des.

Los portavoces de la insu
rrección confirmaron que las 
fuerzas atacantes estaban com
puestas por guerrilleros locales 
may-may y milicianos hutus 
ruandeses, que se han aliado con 
las tropas fieles al presidente 
congoleño, Laurent Kabila, y 
combaten contra los sublevados, 
debido a su odio ancestral a los 
tutsis, que encabezan la rebe- 

• lión.
Los principales combates tu

vieron lugar en el aeropuerto, 
distante unos tres kilómetros del 
centro urbano, y el monte Goma, 
situado junto a la ciudad y de 
gran valor estratégico.

A la reunión asistirían minis
tros de Finanzas y representan
tes de bancos centrales de los 
países del llamado Grupo de los 
Siete (G-7) y otras «importan
tes economías emergentes» y, 
en principio, se estudia la posi
bilidad de que tenga lugar en 
Wasgington.

«Sobre todo debemos ace
lerar los esfuerzos por reformar 
el sistema (...) y adaptar la arqui
tectura financiera internacional 
para el siglo XXI», explicó el 
presidente.

Los atacantes también tra
taron de llegar a Goma a bordo 
de dos barcazas que fueron hun
didas por las tropas rebeldes en 
el lago Kivli, en cuyas orillas 
se encuentra la ciudad.

Tras los enfrentamientos, 
con armas automáticas e inter
cambio de fuego de mortero y 
que duraron unas seis horas, la 
población civil de Goma co
menzaba por la tarde a reanu
dar su vida normal.

Esta es la primera ocasión 
en que Goma es escenario de 
combates desde que estalló la 
insurrección contra Kabila el 
pasado 2 de agosto y los suble
vados establecieran en la ciu
dad su cuartel general.

Treinta y seis 
personas han sido 
asesinadas en 
Argelia durante el 
fin de semana

(W
) 

I

Treinta y seis personas fue
ron asesinadas durante este fin 
de semana en diferentes luga
res de Argelia, indicó ayer un 
comunicado de los servicios de 
seguridad.

Además, cuatro cadáveres en 
avanzado estado de descompo
sición fueron descubiertos el 
domingo por una patrulla mili
tar en la zona de Maghnia, cer
ca de la frontera con Marrue
cos, informa la prensa local.

Veintisiete civiles resultaron 
muertos y dos gravemente he
ridos el domingo en la locali
dad de Ain Sbaa, en la provin
cia de Ain Defla, en lo que pare
ce un ataque terrorista de los per
petrados habitualmente por ban
das de extremistas islámicas, se
gún las mismas fuentes.

Debido a su vegetación, múl
tiples falanges del Grupo Islá
mico Armado (GIA) han encon
trado refugio en esa provincia, 
que el pasado mes de agosto se 
vio particularmente afectada por 
acciones terroristas en las que 
al menos a 50 personas murie
ron.

Otros nueve civiles fueron 
asesinados y otros seis heridos 
el sábado por la noche en una 
serie de ataques en diferentes 
lugares del país.

Una larga sangría

Desde comienzos de este 
mes al menos 80 personas han 
muerto y más de cien han re
sultado heridas en acciones 
atribuidas al GIA.

Los últimos ataques se han 
producido después de que el 
presidente argelino, Liamín Ze- 
rual, anunciara el pasado vier
nes su decisión de terminar su 
mandato, que debía concluir a 
finales de noviembre del año 
2000, y la celebración de elec
ciones presidenciales anticipa
das para febrero próximo.

Por otro lado se informó de 
que dos miembros de un grupo 
de autodefensa atacaron el sá
bado por la noche a hachazos, 
con el propósito de robarles, a 
una pareja de ancianos origina
ria de la localidad de Mascara, 
informa el matutino La Tribune.

Los gritos de las víctimas, 
heridas de consideración, aler
ta-ron a una patrulla de las fuer
zas de seguridad que se encon
traba cerca del lugar de los 
hechos, la cual acudió rapi- 
damente y detuvo a los agreso
res.

Las autoridades argelinas 
han asegurado en varias ocasio
nes que serán castigados los 
miembros de las fuerzas del or
den y de los grupos de autode
fensa que cometan actos delicti
vos.

M.C.D.2022
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De Palacio manifestó que el hecho de 
haber cumplido la cuota no significa que 
el Gobierno no continúe reclamando un 
millón de toneladas en la Agenda 2000

’bu
na

«España no tendrá que pagar ninguna multa», declaró ayer la ministra de Agricultura

De Palacio confirma que España no 
sobrepasó la cuota de leche 97/98
La producción láctea en la campaña 97/98 alcanzó los 5,36 
millones de toneladas, lo que supone una reducción de 
38.000 toneladas (el 0,7por ciento) sobre la cuota asignada 
a España, según confirmó ayer la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio.

Eíe=&alaiiiaii£a

En una conferencia de pren
sa en Salamanca, donde se cele
bra la Conferencia Sectorial de 
Agricultura y Desarrollo Rural, 
la ministra resaltó que al no su
perarse la cuota, «España no ten
drá que pagar ninguna multa».

En la campaña 1996/97, Es
paña sobrepasó su producción 
láctea en 62.946 toneladas, por 
lo que los ganaderos se enfren
tan a una multa de casi 3.700 
millones de pesetas.

El secretario general de Mi
nisterio de Agricultura, Carlos 
Díaz Eimil, indicó que el ajuste 
de la producción a la cuota asig
nada se debe a una mayor disci
plina en el sector, «porque el ga
nadero ya es consciente de que 
la supertasa hay que pagarla».

De Palacio añadió que el he
cho de haber cumplido la cuota 
no significa que el Gobierno no 
continúe reclamando un millón 
de toneladas en el ámbito de la

Agenda 2000, y recordó que en 
principio, España contará con 
221.000 toneladas, un cuatro por 
ciento más de su volumen actual.

Informó de que España pedi
rá en el próximo Comité de Ges
tión de la Unión Europea (UE) 
el apoyo al almacenamiento pri
vado y el aumento de las restitu
ciones a las exportaciones a 
Rusia, como media para frenar 
la bajada de precios en el porci
no, consecuencia de la crisis que 
sufre este país y a donde se diri
gen el 36 por ciento de las ven
tas españolas.

Explicó que una medida ex
traordinaria como el estableci
miento de un precio de interven
ción en el porcino se planteará 
en el próximo de Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
UE, previsto para los días 21 y 
22 de septiembre.

En esta conferencia sectorial 
la ministra presentó a los conse
jeros de las Comunidades Autó
nomas un «Programa 
Agroambiental de Gestión Inte

Loyola de Palacio, ministra de Agricultura.

■«

grada de las Explotaciones Ga
naderas y Apoyo a la Dehesa» que 
puede beneficiar a cuatro o cin
co millones de hectáreas en toda

España.
Este programa supone un 

apoyo a la ganadería extensiva, 
a la mejora genética de las razas 

autóctonas, y a las prácticas e 
pastoreo. Señaló que se financiará 
la diferencia de costes que ten
ga el ganadero por mantener e im
plantar estas prácticas tradicio
nales y explicó que los fondos 
procederán de las UE, Adminis
tración central y Comunidades 
autónomas.

Asimismo, se trató de medi
das de apoyo al olivar de baja 
producción en pendientes de más 
de 12,5 por ciento, para evitar la 
erosión y los efectos negativos 
de la climatología.

Otro de los puntos en el órden 
del día, fue la reforma de la or
ganización común de mercado 
(OCM) del vino, que 
previsiblemente se aprobará en 
el marco de la Agenda 2000.

De Palacio reiteró que el 
Gobierno valora esta propuesta 
de reforma, ya que empuja al 
sector vitivinícola la conquista 
denuevos mercados y no conlle
va el arranque de viñedos.

Sobre la Agenda 2000, indi
có que espera el resultado final 
de la misma sea favorable a Es
paña y añadió que durante su 
negociación intentará 
reequilibrar alguna situaciones 
en las que España está discrimi
nada, como leche, vacuno y her
báceos.

Las organizaciones agrarias 
denuncian la crisis del porcino

Yolanda PEREZ TOVAR

Organizaciones agrarias de
nunciaron ayer las «proporcio
nes alarmantes que cobra la cri
sis que atraviesa el sector del 
porcino en la UE», cuyos precios 
han caído en un 30 por ciento.

El Comité de las Organizacio
nes Profesionales Agrarias 
(COPA) de la Unión Europea 
(UE) y el Comité General del 
Cooperativismo Agrario 
(COGECA) indicaron que el 
derrumbe de los mercados asiá
ticos y la difícil situación políti
co-financiera que atraviesa Ru
sia, «han amplificado aún más las 
dificultades del sector».

El mercado ruso, que en 1997 
absorbió el 32 por ciento de las 
exportaciones de la Unión Euro
pea de porcino y de productos a 
base de esta carne, no puede

ahora, por los problemas que 
sufre, importarlos de los países 
de la ÜE en la misma proporción.

Por ello, y ante la celebración 
hoy en Bruselas del Comité de 
gestión de porcino, el COPA y 
el COGECA instan a la Comisión 
Europea a utilizar «de forma 
óptima las medidas establecidas 
en la organización común de 
mercado de la carne de porcino, 
para intentar resolver esta situa
ción a corto plazo».

Rusia tendrá que reanudar 
sus importaciones

Ambas organizaciones creen 
que «Rusia habrá de reanudar sus 
importaciones, por lo que la UE 
debe estar preparada para volver 
a exportarle con apoyo de resti
tuciones por exportaciones au
mentadas» y «debe compensar la

devaluación del rublo, así como 
ayudar a afrontar la competen
cia por otros países 
exportadores», actuación que 
contribuiría a la estabilidad rusa.

Asimismo, piden que se exa
mine «muy en serio la aplicación 
de un régimen selectivo de alma
cenamiento, con vistas a estabi
lizar el mercado de la UE» y que 
«sean más flexibles» las condi
ciones impuestas, de acuerdo con 
la legislación comunitaria, a las 
exportaciones a Rusia «para li
mitar los efectos negativos de las 
interrupciones o retrasos» de esas 
exportaciones.

Esto implicaría, «una exten
sión de los períodos de validez 
de' la licencia de exportación y 
de los períodos fijados» para que 
salgan las exportaciones del te
rritorio de la UE, explican COPA 
y COGECA.

El mercado porcino de la UE atraviesa una crisis en estos momentos.
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El MAPA recorta la 
transformación de regadíos

De las Heras: ”E1 fraude 
del gasóleo B no procede 
de los agricultores”

Efe-Zaragoza

El Ministerio de Agricultu
ra recortará la transformación de 
regadíos y la creación de nue
vas áreas regables, e incidirá en 
la mejora y consolidación de los 
regadíos ya existentes.

Así lo manifestó ayer en Za
ragoza el subdirector general de 
Infraestructuras Agrarias del 
Ministerio de Agricultura, Fran
cisco Durbán, durante su inter
vención en el Congreso Ibérico 
sobre Planificación y Gestión de 
aguas. El responsable ministe
rial ha afirmado que el futuro 
Plan Nacional de Regadíos con
templará la creación de nuevas 
áreas denominadas de interés 
social, «nunca superiores a las 
2.500 hectáreas de superficie.

En total y hasta el año 2008, 
las previsiones del Ministerio de 
Agricultura contemplan entre

El Plan de apoyo a la Dehesa supondrá 
una inversión de 10.000 millones

Efe-Salamanca
El Plan Agroambiental de 

Apoyo a la Dehesa, propuesto 
ayer en Salamanca por el Minis
terio de Agricultura a los con
sejeros de las comunidades au
tónomas, puede suponér una 
inversión de unos 10.000 millo
nes, en cinco años, en las zonas 
del país que cuenten con este

Mercado firme en el aceite de oliva, 
pero con pocas operaciones

Efeagro

La Lonja del Aceite de 
ASAJA ha concretado que el 
mercado del aceite de oliva en 
la provincia de Córdoba, la se
gunda mayor productora mun
dial, se mantiene firme, aunque 
con operaciones concretas y no

Toledo acogerá, desde mañana hasta el día 
18, el Congreso Internacional de la Miel

La Tribuna

Especialistas de diversos paí
ses de Europa y América parti
ciparán en la reunión de la Co
misión Internacional de la Miel, 
que se celebrará en Toledo du
rante los días 16, 17 y 18 de 
septiembre, informó la Oficina 
del Portavoz. Entre los princi
pales temas que abordará la re
unión de la Comisión, figura la 

55.000 y 60.000 hectáreas de 
regadíos de nueva creación en 
España.

Además, Durbán ha indica
do que la Administración 
«ralentizará las inversiones para 
adaptarías al ritmo de la produc
tividad, para que las explotacio
nes que alcancen el cupo máxi
mo establecido por las subven
ciones comunitarias no 
incrementen su superficie de 
riego, porque a mayor superfi
cie de cultivo con la misma cuan
tía de ayudas, las aportaciones 
para cada agricultor disminu
yen».

Esta medida tendrá inciden
cia directa sobre las expectati
vas de las organizaciones agra
rias en áreas de regadíos recien
tes. El subdirector de 
Infraestructuras Agrarias ha 
insistido en que la política del 
Ministerio de Agricultura pre

ecosistema.
Se trata de una serie de ayu

das a los agricultores y ganade
ros que pongan en marcha prác
ticas que garanticen el manteni
miento de la dehesa y de sus 
especies propias, según explicó 
el consejero de Agricultura de 
Castilla y León, José Valín, al 
término de la Conferencia Sec
torial de Agricultura celebrada 

generalizadas. Los precios os
cilan entre las 280 y las 335 pe
setas el kilogramo según el tipo 
de aceite que se encuentran en 
el mercado mayorista. Según el 
informe de la Lonja, el aceite de 
oliva virgen extra de 0,3 grados 
de acidez de nueva campaña 
mantiene su cotización de las dos 

presentación y difusión de los 
resultados de polen, en los que 
han participado 18 laboratorios 
europeos; la recopilación y di
fusión de datos físicos y quími
cos de mieles uniflorales y, a 
propuesta del Instituto Europeo, 
las pruebas de autenticidad de 
mieles. Asimismo, se procede
rá a la exposición de los resul
tados de la Comisión de trabajo 
del Codex alimentarios, se tra

tende que los regadíos «se ciñan 
a las leyes del mercado y no a 
las de producción, como hasta 
ahora» y ha precisado que el 
criterio fundamental del plan 
será «rentabilizar las inversio
nes ya.realizadas, antes que 
desarrollar nuevas inversiones».

Durbán ha señalado que se va 
a producir un descenso de los 
precios de los productos agra
rios y la agricultura española 
«necesita otra gran transforma
ción para adaptarse a la nueva 
situación».

Las previsiones del ministe
rio de Agricultura en el plan 
«Horizonte 2008» son moderni
zar hasta esa fecha un millón de 
hectáreas de cultivos, con una 
inversión de medio billón de 
pesetas, que sufragarían al cin
cuenta por ciento los agriculto
res beneficiarios y la Adminis
tración central. 

ayer en Salamanca. Valín aven
turó que serán del orden de 
10.000 millones, de los que se 
pretende que la UE financie el 
75%, de la parte restante se pre
tende que el Ministerio aporte 
la mitad y la otra mitad las co
munidades autónomas afectadas 
que son fundamentalmente 
Castilla y León, Extremadura, 
Andalucíay Castilla-La Mancha.

últimas semanas, entre las 340 
y las 345 pesetas el kilogramo. 
El aceite para embotellar base 
un grado fino se mantuvo en 300 
pesetas, y el lampante se situó 
en 280 pesetas, frente a la osci
lación de entre 278 y 330 pese
tas por kilo de la pasada sesión 
de la lonja.

tará el Directorio Europeo para 
la miel y la carta de las mieles 
producidas en Europa. Durante 
su estancia en Toledo, los espe
cialistas que asistirán a la re
unión visitarán el Centro Regio
nal Apícola de Marchamalo, de
pendiente de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
que será el representante de 
España en la Comisión Interna
cional de la Miel.

Efeagro

El secretario general de 
COAG, José Manuel de las 
Heras, aseguró ayer que el frau
de en la utilización de gasóleo 
B de uso agrícola detectado por 
el Ministerio de Economía no 
procede de los agricultores e 
invitó a las autoridades a con
trolarlo.

A su juicio, es necesario 
«modernizar el concepto de ac

LONJA 
D E 

LERIDA

PRECIOS INDICATIVOS: 14 de septiembre de 1998

TRIGO £ís/Kgr Pago
Trigo Anza panificablc.Dis.scd Llc 22-22,50 30 dias
Trigo Fuerza.....sed. Lleida S/C 30 días
Trigo inglés.forraj.PE 73-74.Disp.s/Tarr 21,25 Contado
Trigo inglés.panific.PE.76.Disp.s/Tarr. S/C Contado
Trigo inglés.forrajPE. 73-74.oetydic 21,25 Contado
Trigo inglés.pañi tic.PE.76..sep/dic S/C Contado
Trigo inglés.forraj.72.......scp/oct S/C Previo
Trigo inglés.forraj.72.......sep/dic S/C Previo
Trigo francés.forraj.PE 74.scd > 22,00 15 días
Trigo francés.Panific/76Disp.scd Lleida
CEBADA

22,50 15 días

CEBADA.. PE.mín.64........ Dip.scd.Llc
MAIZ

20,00 Contado

Nacional......... Dip.sco/sacdo/Llc S/C 30 días
Nacional......... Dip.scd/Llc S/C 30 día.s
Francés...........Dip.scd/Llc 25,00 15 días
Francés...........niay-jun scd/Llc S/C 15 días
Francés...........oc-nov-dic
SORGO

22,60 15 días

Francés...........Disp.scd.Llc S/C 15 días
USA................Disp.s/Tarr
GLUTEN PEED

S/C Contado

-Importado.......Dip.s/Tar/alm 15,25 30 días
-Importado.....oct.s/Tarr/alma 15,25 30 días

Importado.....nov/cnc.s/Tarr/alm 15,25 30 días
MANDIOCA 
-Importada.......Dip.s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada.......oct/dic s/Tarr/alm 17,25 Contado
-Importada.......cne/jun s/Tarr/alm 14,80 Contado
GUISANTE
Importado........ Dip..s/Tarr/alm 20,75 Contado
Importado........ Dip/scp.s/Tarr/alm S/C Contado
Importado........oct-abr....s/Tarr/alm 20,00 Contado
EULEAJIE-REMOLACHA
-Importación.....Disp..... s/Bar-Tarr/alm 17,00 Contado
-Importación.....Sep-dic..s/Bar-Tar/alm 17,00 Contado
HARINAS

• Carne (50-55%)...Dip.scd Llc 20,50 30 días
Grasa animal (10-12%) sed Llc 63,00 30 días
Grasa animal imp. UE (10-12%) 63,00 30 días
Grasa animal (3-5%) nac disp 68,00 30 días
Pescado nacional (60%)Disp.scd/Llc S/C 30 días
Pescado importac (65%)Dip.scd/Llc 112,00 30 días
Soja (44%).......Dip.Ba./Ta 23,25 30 días
Girasol int.(28%)sco.Tárrcga 13,00 Contado

EGRCING
Cerdo selecto............................................ 112-113 124-125
Cerdo de Lleida....................................... 110-111 122-123
Cerdo graso.............................................. 108-109 120-121
Lechón de llcida, 15 Kg Pts/Unidadl .300 1.300

Bajan los precios de la mandioca y la grasa animal: 
Los precios de la mandioca y las grasas animales experi
mentaron una ligera bajada.
El precio del porcino experimentó una bajada generaliza-

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^QUA RURAL

tividad agrícola, que se está 
usando con criterios rígidos y 
desfasados en la aplicación de 
la normativa».

COAG considera que la 
normativa vigente sobre el 
Gasóleo B es «inaceptable y 
obsoleta» y recuerda que la 
ministra de Agricultura, Loyola 
de Palacio, se comprometió con 
la organización a realizar las 
gestiones oportunas con el 
Ministerio de Hacienda para 
cambiar este concepto.

M.C.D.2Ó22
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Guadalajara: 4 corridas en la Feria
Carlas CABRERA 

(Guadalajara)

Respecto a otras ediciones, 
este año la feria de Guadalajara 
-al menos sobre el papel- gana 
enteros dentro del panorama 
taurino salvo novedades impre
vistas de última hora como ha 
venido sucediendo algún año 
atrás. Después de tanta especu
lación, al final la empresa ha 
programado unos carteles que 
vienen a ser más bondadosos en 
cuanto a planteamientos, acer- 
cándosc a lo que tradicionalmen
te por abolengo, el coso de «Las 
Cruces» ha podido disfrutar a lo 
largo de su dilatada y fructífera 
historia taurina.

Es de agradecer la bondad en 
estos planteamientos, aunque 
quizás falte la esperada novilla
da, ya que la afición de Guada
lajara considera este tipo de 
festejo de alto interés en una feria 
con cierta categoría. Un interés 
distinto a la corridas, pero con 
el aliciente de poder calibrar a 
algún novillero de la tierra co
deándose con lo mejor del esca
lafón inferior. También es sabi
do que por esta feria -no muy 
numerosa en cuanto a festejos 
pero si en intensidad-, ha pasa
do siempre lo mejor, en conjun
to en carteles relativamente no 
muy bien rematados. Este año 
al menos habrá variedad y con
traste repartidos en tres corridas 
de toros y una de rejones que 
afectará tanto a ganado como a 
matadores.

El día 17, una corrida de re
jones con seis rejoneadores abri
rá la feria : Los Hermanos Do
mecq, Fermín Bohórquez, Mi
guel García, y Paco Ojeda con 
reses de Sanz Jiménez, todos 
bien conocidos del público gua
dalajareño y particularmente, 
Miguel García, oriundo de la 
localidad de Mazuecos, del que 
se tienen buenas espectativas. 
También destacar, que este año, 
la modalidad de colleras, que 
tanta polémica suscita entre la 
afición en esta plaza, en que 
siempre ha gustado, no podrá 
darse por el número de rejonea
dores que deberán actuar.

AI día siguiente 18 una co
rrida Miura para tres toreros ma
drileños que se justificaron con 
creces en el pasado San Isidro 
en corridas duras; Javier Váz
quez, Uceda Leal y Luis Miguel 
Encabo, al que resaltar que 
Uceda Leal atesora un toreo per- 
sonalísimo y de arte que contras

ta plaza de Guadalajara abrirá sus puertas cuatro tardes en esta feria de 1998. A. DIAZ-VIILAMIL
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ta con la dureza de esta ganadería 
y que muchos especialistas tau
rinos lo consideran «a contraes
tilo» para el concepto de torear 
del diestro, pero eso habrá que 
vcrlo... La divisa de Zahariche 
que lidió por última vez en Gua
dalajara en el año 83 y con buen 
resultado, pone el toque torista 
a una feria que el año pasado faltó 
y tradicionalmente siempre lo 
ha tenido y sin duda, impone 
carácter y da categoría a una feria.

Enrique Ponce y Joselito no 
suelen faltar en las ferias impor

tantes y a Guadalajara vienen 
desde hace varios años, aunque 
con diferentes resultados. Estos 
actuaran junto a Litri el sábado 
19 con toros de la ganadería de 
Arauz de Robles. De esta gana
dería hay que decir que última
mente ha dado juego irregular. 
De encaste propio con base de 
Samueles y Saltillo, en Sigüen
za salieron rozando la sosería y 
sin embargo en Checa a uno se 
le concedió la vuelta al ruedo por 
el buen juego realizado. En cuan
to a Litri fue el triunfador abso

luto en el 96 con un excelente toro 
del Pilar. En esto se ha respeta
do el triunfo del onubense-ma- 
drileño, que vuelve a torear ante 
esta afiqión, testigo del cambio 
determinante en su concepción 
del toreo considerado siempre de 
otra manera.

Otro cartel bien rematado es 
el que cerrará feria el domingo 
20, compuesto por Manzanares. 
José Tomás y Rivera Ordóñez, 
con toros de José Luis Pereda de 
procedencia Núñez. Un estilo de 
cartel que siempre ha gustado en

las grandes ferias tradicionales. 
Una figura veterana de gran per
sonalidad y clase como es el ali
cantino, que vuelve a esta feria 
después de varios años, junto a 
otros dos jovenes figuras que 
llevan la responsabilidad de la 
fiesta. José Tomás que viene de 
triunfar en casi todas sus actua
ciones y que salió a hombros en 
la edición pasada y Rivera Or
dóñez, quien, pese a estar en su 
peor año desde que tomara la 
alternativa, puede resurgir en 
cualquier momento.

Q
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POR ESAS PLAZAS

"El Juli" sorprende y triunfa 
también en "la cátedra"

Ni una vuelta al ruedo en 
Salamanca

La encerrona de «El Juli» con 
seis novillos para debutar el 
domingo en «la cátedra» de 
Madrid, pese al tremendo incon
veniente del viento, y otras difi
cultades que plantearon algunos 
novillos, fue un éxito grande, 
aunque no se refleje en su medi
da en las dos orejas con las que 
abrió la Puerta Grande.

Novillos de cinco ganaderías 
diferentes, por el siguiente orden; 
«El Torreón», blando y desluci
do; «El Pilar», corto de embes
tida y con sentido; Victorino 
Martín, manso y peligroso; Da
niel Ruiz, flojo y soso; «Alcu
rrucén», noble, pero sin «trans
misión», sorprendentemente pre
miado con la vuelta al ruedo; y 
otro más de «El Pilar», maneja
ble, aunque no terminó de humi
llar.

Julián López «El Juli»: esto
cada (ovación); estocada (gran 
ovación tras petición insuficiente 
de oreja); estocada y descabello 
(silencio); estocada (gran ovación 
tras petición de oreja); estocada 
en la suerte de recibir (dos ore
jas); y estocada (vuelta a hom
bros).

"El Juli", a hombros. EFE

El banderillero Juan Garlos-de 
los Ríos «El Formidable» fue 
operado en la enfermería de una 
cornada «en fosa isquiorectal 
derecha, con una trayectoria as
cendente de 30 centímetros que 
diseca recto y alcanza la articu
lación coxo-femoral, de pronós
tico grave».

Lleno de «no hay billetes» en 
tarde despejada, pero de mucho 
viento.

Novillos y viento han estado 
en contra del «Juli» en su prime
ra comparecencia en Las Ventas, 
un acontecimiento que, pese a un 
balance artístico de sólo dos 
orejas, ya está en los anales del 
toreo. Una machada, venir a 
Madrid a cinco días de la alter
nativa cuando le avala un rosa
rio de éxitos en las plazas más 
importantes de España y Améri
ca. Precisamente porque no ne
cesitaba la del domingo, de an
temano se había ganado el triunfo. 
Ambiente de lujo en los prole
gómenos, con los accesos a la 
plaza totalmente colapsados por 
el tráfico. Ni en las mejores tar
des isidriles se vive algo pareci
do. «El Juli» paralizó Madrid y 
concentró toda la atención tau
rina de España, incluso de los 
países latinoamerianos, de don
de llegaron infinidad de segui
dores. No se recuerda un lleno 
de «no hay billetes» fuera de las 
ferias clásicas de San Isidro y 
Otoño, y menos aún en novilla
da. «El Juli» lo consiguió. La pena 
que la tarde de fuerte viento, y el 
poco juego de los novillos, casi 
abortan el triunfo.

Los diestros Miguel Baéz 
«Litri», David Luguillano y 
Víctor Puerto no dieron ni una 
vuelta al ruedo en la corrida ce
lebrada en Salamanca, segundo 
festejo de su feria, en el que la 
terna no estuvo a la altura de las 
circunstancias.

Seis toros de «El Pilar», el 
sexto como sobrero, desiguales 
de presentación y manejables en 
general. Primero, cuarto y quin
to fueron los mejores.

Miguel Báez «Litri»; dos pin
chazos y estocada (pitos); y es
tocada (palmas).

David Luguillano: pinchazo 
y bajonazo (bronca); y tres pin
chazos y estocada desprendida 
(bronca).

Víctor Puerto; pinchazo y 
estocada (ovación); y estocada 
caída (silencio).

En cuadrillas: saludaron 
montera en mano Manuel Osuna 
tras banderillear al tercero, y 
Jesús Delgado, tras parear al 
cuarto.

La plaza registró casi media 
entrada en tarde fresca y agra
dable.

«Litri» no se empleó lo sufi
ciente en su primero, al que lanceó 
con precauciones. Luego, con la 

muleta se mostró desbordado y 
distante ante un toro manejable 
y sin problemas. A la faena le faltó 
limpieza, pues se sucedieron los 
enganchones. Tampoco entendió 
al cuarto, al que toreó en corto, 
y con el que no entró en profun
didades, en un trasteo largo y sin 
ligazón.

David Luguillano no estuvo 
muy entregado con el segundo de 
la tarde, un toro que no dio pro
blemas, pero al que el vallisole
tano no llegó a entender, en una 
labor sin continuidad ni limpie
za. Con el quinto, castigado en 
exceso en varas, no se centró y 
tampoco aprovechó la suavidad 
de su embestida

Víctor Puerto lanceó con len
titud y mando al tercero. Con la 
muleta se empleó inicialmcnte a 
base de muletazos templados a 
media altura hasta lograr que el 
animal humillara. Pero al final 
ni toro ni torero se entregaron por 
completo, pues sólo hubo series 
cortas en una faena larga, que no 
«rompió». En el sexto anduvo 
desconfiado e inseguro ante un 
astado incierto y mirón que, como 
el torero, nunca se entregó con 
embestidas a media altura, pero 
sin excesivo peligro.

Oreja para Javier Vázquez y Mariscal cortó un 

Uceda Leal en Barcelona Concurso de Tarifa

Una oreja para Manuel 
Amador en Albacete

Los diestros Javier Vázquez 
y José Ignacio Uceda Leal cor
taron una oreja cada uno en la 
corrida celebrada en Barcelona. 
Se lidiaron tres toros de Clairac, 
segundo, tercero y cuarto lugar, 
el segundo flojo, sustituido por 
un sobrero de «Cernuño»; dos de 
José Mari Manzanares, primero 
y quinto; y uno de «El Sierro», 
el sexto, de escaso juego en ge
neral. Sólo el primero de 
Manzanares tuvo un buen pitón 
izquierdo y el tercero de Clairac,

Ortega Cano se despidió de 
la afición de Murcia

El diestro Manuel Díaz «El 
Cordobés», que cortó dos orejas, 
salió a hombros en la corrida ce
lebrada en Murcia, en la que se 
despedía José Ortega Cano y en 
la que Vicente Barrera también 
obtuvo un trofeo. Se lidiaron seis 
toros de Núñez del Cuvillo, có
modos de cabeza, justos de fuerza 
y nobles, con excepción del quin
to, con peligro.

José Ortega Cano, ovación y 
ovación.

Manuel Díaz «El Cordobés», 
una oreja y una oreja.

Vicente Barrera, una oreja y 
ovación.

Ortega Cano tuvo una tarde 
gris en Murcia, cuya afición es
tuvo muy fría con el diestro en 
su despedida. En su primero cuajó 
algunos muletazos de buena fac
tura, aunque sin ligar faena, y en 

fue noble, aunque blando.
Javier Vázquez: pinchazo y 

estocada (una oreja); y tres pin
chazos, estocada y tres 
descabellos (silencio).

Juan Carlos García; estocada 
tendida y tres descabellos 
(silencio);y dos pinchazos, esto
cada y descabello (silencio tras 
aviso).

Uceda Leal: pinchazo y esto
cada (ovación tras aviso); y es
tocada y descabello (una oreja).

Un cuarto de entrada.

José Ortega Cano. 

su segundo estuvo entregado y 
voluntarioso, pero sin que su 
labor pasara de discreta.

El diestro Luis Mariscal re
sultó el triunfador al cortar tres 
orejas y un rabo en la corrida 
concurso celebrada en Tarifa, en 
la que fue premiado como el toro 
más bravo el lidiado en sexto 
lugar de Hermanos Astolfi. Se 
lidiaron toros, por orden de li
dia: Murube, Carlos Núñez, 
Albaserrada, Carmen Borrero, 
Jódar y Ruchena y Astolfi, de 
juego desigual, los tres últimos 
dieron buen juego.

Pepe Luis Vázquez, silencio 
y una oreja.

Antonio Borrero «Chamaco», 
silencio y dos orejas.

Luis Mariscal, una oreja y dos 
orejas y rabo.

La plaza registró más de media 
entrada.

José Tomás y "El 
Andujano", a 
hombros en 
Andújar

José Tomás y José Andrés 
Navarro «El Andujano» salieron 
a hombros, tras repartirse siete 
orejas y un rabo. Se lidiaron seis 
toros de Guadalest, de variada 
presentación y, salvo el cuarto, 
de buen juego.

Pepín Liria, una oreja y ova
ción.

José Tomás, una oreja y dos 
orejas tras un aviso.

José Andrés Navarro «El 
Andujano», dos orejas y dos 
orejas y rabo.

B
I

Manuel Amador en un derechazo a su primero. EFE

El diestro Manuel Amador 
cortó la única oreja en su segun
do toro, en la corrida celebrada 
el domingo en Albacete, sexto 
festejo de su feria. Se lidiaron dos 
toros, primero y tercero, de 
Jiménez Indarte; uno, el segun
do, de José Luis Parada; y tres, 
cuarto, quinto y sexto, de Juan

Triunfo del rejoneador Alvaro 
Montes en Miguelturra

El rejoneador Alvaro Montes 
cortó cuatro orejas y dos rabos y 
resultó el triunfador del festejo 
de rejones celebrado hoy en 
Miguelturra. Se lidiaron novillos 
de Raimundo Pérez, que dieron 
buen juego.

Manuel Criado, desiguales de 
presentación y juego.

José Antonio «Morante de la 
Puebla», ovación y palmas.

Manuel Amador, palmas y una 
oreja.

Miguel Abellán, ovación y 
ovación tras un aviso.

Tres cuartos de entrada.

Domingo Domínguez, una 
oreja y ovación.

Martín González Porras, dos 
orejas y ovación.

Alvaro Montes, dos orejas y 
rabo, y dos orejas rabo.

La plaza se llenó.
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LA FIESTA EN LA REGIÓN

Esta semana habrá también corridas en Brazatortas, Bolaños y Torralba

La corrida de Piedrabuena, hoy
UNO DEL TENDIDO 

(Ciudad Real)

Dentro de las corridas progra
madas para la presente semana 
en nuestra provincia corresponde 
hoy martes a la Feria de Pie
drabuena, en la que a partir de 
las 5,45 de la tarde tendremos 
ocasión de ver saltar al ruedo los 
seis toros andaluces de la gana
dería de «La Zamarrona», que 
van a ser lidiados por tres tore
ros con el suficiente nombre para 
llevar mucho público a la bien 
cuidada plaza que se levanta 
como ya hemos comentado so
bre las ruinas del castillo del 
conde de Mortara.

La terna de espadas la inte
gran Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique», Juan Serrano «Fini
to de Córdoba» y el también 
cordobés José Luis Moreno.

Para mañana miércoles y 
como segunda de feria se anun
cia una interesante corrida del 
arte del rejoneo, en la que van a 
intervenir Curro Bedoya, Juan 
Fernández, Raquel Orozco y

El Castillo de Mortara, hoy plaza de toros, magnífico marco para la Fiesta en Piedrabuena. TERRIZA

Alvaro Montes, que lidiarán utre
ros de Pablo Verdugo, de Bada
joz.

El miércoles 16 será Braza- 
tortas la localidad ciudadreale- 

ña en la que vuelva a hacer el 
paseíllo el recientemente docto
rado en tauromaquia, Aníbal 
Ruiz, a quien acompañará, si no 
se «cae» como el domingo en

Malagón, Rafael Camino que 
lidiarán cuatro toros de Valde
moro, mientras que el novillero 
capitalino Reina Rincón, herido 
leve en la mencionada corrida de

Malagón, se enfrentará a dos 
novillos de Mariano Sanz Jimé
nez. La corrida mixta dará co
mienzo a las seis de la tarde.

Bolaños de Calatrava tiene su 
corrida de feria el j ueves día 17. 
En la misma deben saltar al rue
do seis toros de la ganadería de 
los Hnos. Collado Ruiz, que se
rán lidiados por Manuel Díaz «El 
Cordobés», «Morante de la Pue
bla» y nuestro paisano Aníbal 
Ruiz, que en estos días tiene 
corridas contratadas práctica
mente todos los días. La hora de 
comienzo del festejo será a las 
cinco y media de la tarde.

Cierra esta apretada semana 
de festejos mayores la bonita y 
bien remozada plaza de Torral
ba de Calatrava, en la que el 
sábado 19, a las cinco y media 
de la tarde harán el paseíllo Raúl 
Gracia «El Tato», Cristina Sán
chez y Aníbal Ruiz, que se en
frentarán a una corrida de la pres
tigiosa ganadería de los Herede
ros de Salvador Guardiola Fan- 
toni, ganadora de numerosos 
premiso en las más importantes 
ferias de España.

SUERTES EN DESUSO

Los dominguillos
P

ara dar una idea de lo que fue esta suerte, nos 
acercamos al Diccionario de la Real Acade 
mia de la Lengua que de esta manera lo defina 
e incluso explica. «Cierta figura de hombre, forma

da ordinariamente de un cuero de los que sirven para 
el vino, lleno de aire y con un pan de plomo en el 
fondo que le sirve de pié para quedar siempre dere
cho. Usase para las fiestas de toros por diversión. 
También se hacen y son comunes de corcho, caña
heja u otra materia muy ligera, de pequeño tamaño, 
para diversión de muchachos».

El origen de este juego es muy remoto. Parece 
que entre los romanos era conocido y le llamaban 
lavarta hominis species y así Ovidio en un pasaje de 
su Metamorfosis nos deja constancia, según tradu
jo Rodrigo Caro:

De tal manera ardió, cual bravo toro 
que con cuerno terrible al dominguillo 
acomete, y tocando la escarlata 
arde, viendo burladas sus heridas

El padre J. Morell (1649/1696) en nota de tra
ducción de los epigramas del libro De spectaculis 
(Los espectáculos), atribuido a Marcial que los 
describe así: «Dominguillo es el hombre de paja o 
papel que suele echarse en la plaza en la que corren 
toros; caen comúnmente de pie, quedando derechos; 
irritan mucho a los toros que, pensando en ser hom
bres verdaderos, los acometen fieramente y a poco 
impulso les arrojan por el aire».

Siguen utilizando el poeta Marcial, términos

FEDERICO VALERO

comparativos en el ya citado libro Los espectáculos 
en un epigrama que trata de la lucha de un toro y un 
elefante, de esta manera:

Con fuego el toro azorado 
Que poco antes por la roja 
arena, hasta el cielo arroja 
dominguillos alentado, 
cayo, en fin, desanimado 
de un cuerno herido constante, 
cuando presume arrogante 
con su ganchoso rastrillo 
con fácil dominguillo 
levantar a un elefante

El motivo o razón del nombre, se ha discutido 
mucho entre eruditos. Hay varias opiniones al res
pecto, por ejemplo la de Rodrigo Caro expuesta en 
sus Días geniales y lúdicos dice que el llamarles 
dominguillos «quizás fue por el color colorado, que 
era festivo y dominguero antiguamente». Si nos 
atenemos a la opinión de Pellicer, les vino este nombre 
«desde un truhán de don Alfonso el Noble, llamado 
Dominguillo de que hace mención Rodrigo de Pa
lencia»; y afirma que le vestían de colorado «por ser 
color que hiere la vista del toro y le enfurece», que 
no hace otra cosa, que ahondar en la idea generali
zada de que el color rojo excita e irrita a los toros.

Sea como fuere, esta diversión fue adoptada por 
los españoles en sus lidias de toros desde que se 
empezaron a utilizar plazas cerradas y principalmente 
en los siglos XVII y XVIIL No obstante, su uso se 

consideró perjudicial para la lidia seria y técnica, 
como así lo manifiesta con claridad Juan de Valen
cia en sus Reglas para torear en donde advierte «El 
poner a la salida del toril ramos y dominguillos, es 
mal hecho». Este tipo de espectáculos se venía uti
lizando en novilladas y corridas que no tenían como 
motivo principal el cultivo del arte de torear, sino 
mas bien, la diversión con mojigangas e invencio
nes, y como tal, así se anunciaba en los carteles. Sirva 
como ejemplo el celebrado con fecha 30 de Octubre 
de 1.777 que dice «a los dos toros siguientes se le 
pondrán dominguillos».

De la celebración de espectáculos de este tipo de 
los que se tiene constancia, creo como más repre
sentativo hacer mención al detalle del cartel corres
pondiente a una de las ultimas novilladas celebra
das el 18 de Marzo de 1.838 que reza «en lugar de 
la suerte de banderillas se colocarán en diferentes 
puntos de la plaza, cuatro dominguillos perfecta
mente vestidos, figurando ser otros tantos bande
rilleros, cuyo juguete, que mucho tiempo que no se 

• ha visto, divertirá a los espectadores por al pronti
tud con que se vuelven a levantar así que el novillo 
les embiste y derriba».

Posteriormente y de forma paulatina se extingue 
su uso, si bien y como siempre ocurre en estos ca
sos, quedaron algunos rescoldos en capeas y fiestas 
populares y dicen las crónicas que los dominguillos 
fueron fabricados con tal tosquedad y falta de arte, 
que hasta se les varió el nombre, conociéndoseles 
popularmente como tente-tiesos.
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Estudian posibles cambios 
en la actual suerte de 
varas en Murcia

Efe-Murcia

El grupo de trabajo creado por 
la Comisión Consultiva Nacio
nal de Asuntos Taurinos para 
estudiar posibles modificaciones 
en el reglamento sobre la suerte 
de varas celebró ayer en Murcia 
su primera reunión y acordó una 
serie de conclusiones que serán 
estudiadas durante los próximos 
meses.

Según explicó a EFE el pre
sidente del grupo de trabajo, 
Fernando de la Cierva, los repre
sentantes de la Administración 
y de los colectivos de toreros, 
empresarios y aficionados han 
debatido sobre la situación ac
tual de este lance de la corrida 
que, en su opinión, «no satisfa
ce a nadie».

De la Cierva señaló que, «aho
ra mismo, ni los profesionales ni 
los aficionados están satisfechos 
con la forma en que se está desa-

rrollando la suerte de varas».
Las propuestas debatidas 

abogan por un cambio en el peto 
que cubre a los caballos -que 
podría ser de materiales más li
geros-, una reducción en el peso 
de estos animales y una modifi
cación en la forma de realizar la 
puya al toro.

Los distintos sectores impli
cados estudiarán los temas ana
lizados hoy durante los próximos 
meses, y las conclusiones -posi
tivas o no a la modificación- serán 
elevadas a la Comisión Consul
tiva Nacional de Asuntos Tauri
nos para su ratificación.

La reunión de esta Comisión 
del pasado 1 de junio acordó la 
creación del grupo de trabajo 
reunido ayer, a instancias de la 
Unión de Criadores de Toros de 
Lidia, que había protestado por 
las excesivas lesiones produci
das a las reses lidiadas durante 
la última Feria de San Isidro.

ESCALAFON TAURINO
NOVILLEROSMATADORES

Corr. Orís. Corr. 0^^

Enrique Ponce....... .... 86 115 J. L. "El Juli"......... ..... 53 133
Rivera Ordóñez...... ....85 69 Alvaro Ortega..... 47 91
"El Cordobés"............. 84 172 A. P. "El Renco"... ..... 43 89
"Litri"....................... .... 67 69 Miguel Angel...... ..... 36 51
Jesulín de Ubrique .... 66 59 Alvaro Gómez..... ..... 34 64
Joselito.................... .... 65 48 David Vilariño..... ..... 33 51
Manuel Caballero..,.... 64 82 Alberto Ramírez.. 33 33
R. G. "El Tato"....... .... 63 80 J. de Esperanza.... 32 39
José Tomás............ .... 62 83 Fernando Pineda ..... 29 51
Morante de la Puebla .... 59 82 Samuel López..... ..... 28 55
Vicente Barrera..... ....57 64 José Luis Barrero 28 40
Víctor Puerto. . . . . . ... 50 82 Manolo Bejarano 28 30
Finito de Córdoba. ....49 63 D. López Cnaves. 28 23
Pepín Liria.............. .... 45 71 Tomás López...... 27 48
Ortega Cano.......... .... 44 48 Mario Coelho..... 26 35
Eugenio de Mora... ....39 47 Reina Rincón. . . . . . . . 16 36
Luis M. Encabo..... ....38 51
Antonio Ferrera.... ....37 55 REJONEADORES
Canales Rivera...... .... 37 47 Corr. Orís.
Javier Conde.......... ....37 40
Cristina Sánchez.... ....37 39 Paco Ojeda.......... ..... 85 146
"El Fundi"....................36 46 H. de Mendoza.... ..... 85 145
Ricardo Ortiz.......... ....31 52 Andy Cartagena........ 73 138
J. P. "El Califa"...........28 54 Fermín Bohórquez....72 154
Oscar Higares........ ....28 38 Joao Moura......... ..... 63 64
Miguel Rodríguez.. ....28 34 Antonio Domecq ..... 47 80
"Chamaco"............. .... 26 45 Luis Domecq...... ..... 47 76
Luis Feo. Esplá...... .... 26 36 Javier Buendía.... 37 60
Aníbal Ruiz. . . . . . . . . ... 13 26 Curro Bedoya..... ..... 31 70

SUPLEMENTO SF^íANAL REGIONAL DE LA TRIBUNA DEDICADO Al MUNDO DE LOS TOROS

Dirige y coordina: Manuel López Camarena. 
Colaboran:

Ciudad Real: "Uno del Tendido", Rafael Zaldívar 
y Federico Valero.

Cuenca: Heliodoro Cordente "Dorito".
Guadalajara: Carlos Cabrera.

Fotógrafos: Rueda, T. Fernández, Foto-Res, 
Díaz-Villamil.

Diseño: Santiago Guijarro.

■*
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Logroño cierra las grandes ferias de septiembre

Tras la de Albacete, Salamanca, que acaba de comenzar y casi a punto de iniciarse la de 
Valladolid, donde por cierto el día 23 toreará Víctor Puerto con Joselito y José Tomás loros de 
Arauz de Robles -esperemos salgan mejor que los de Albacete-, es Logroño la última de las 
grandes ferias del mes de septiembre y cuyos carteles son como sigue:

Día 22, toros de Loreto Charro para «Litri», Enrique Ponce y José Tomás.
Día 23, toros de Montalvo para Ortega Cano, Juan Mora y Jesulín de Ubrique.
Día 24, toros de Pedro y Verónica Gutiérrez (hijos del Capea) para Joselito, Enrique Ponce 

y Miguel Abellán.
Día 25, toros del marqués de Domecq para Manuel Caballero, «El Cordobés» y José Tomás.
Día 26, toros de Cebada Gago para Manuel Caballero, «El Tato» y Pepín Liria.
Como se ve hay poca variedad en cuanto a toreros, pues varios de ellos repiten. Creemos que 

a los aficionados de La Rioja les hubiera gustado un mayor número de espadas, especialmente 
de los jóvenes que vienen apretando y ojalá se mantengan así.

José Tomás ha sido premiado en Málaga

El diestro José Tomás ha sido premiado por unanimidad con el «Capote de paseo 1998» de 
la feria de Málaga, en reconocimiento a la mejor faena, galardón que concede el Ayuntamiento 
malagueño. El trofeo corresponde a la faena realizada en La Malagueta a su primer toro, tercero 
de la tarde, de nombre «Fundador», de la ganadería de Herederos de José Luis Osborne, que dió 
un peso de 486 kilos. El jurado estuvo presidido por el rector de la Universidad malagueña 
Antonio Díez de los Ríos. El trofeo le será entregado, como es tradicional, en la próxima feria 
taurina de agosto de Málaga, en la corrida en que intervenga el diestro José Tomás.

La Feria de Otoño de Madrid sin las llamadas figuras

La empresa Toresma, que lleva en arrendamiento la plaza de toros de Las Ventas, en Madrid, 
ha hecho públicos los carteles de la Feria de Otoño, que por primera vez transcurrirá en dos fines 
de semana para enlazar con la corrida del día de la Hispanidad. Estos son los carteles: Viernes 
2 de octubre, corrida con toros portugueses de Ortigao Costa, para tres rejoneadores: Joao Moura, 
Leonardo Hernández y Fermín Bohórquez, o sea sin colleras, que están en decadencia. Sábado 
3, toros de El Puerto de San Lorenzo, de Salamanca, para Juan Mora, Manuel Caballero y Vicente 
Barrera. Domingo 4, toros de Antonio Gavira, de Cádiz, para Fernando Cepeda, Javier Vázquez 
y José Luis Moreno.

Para el segundo fin de semana los carteles son estos: Viernes 9, seis toros de Núñez del 
Cuvillo para José Ortega Cano, como único espada, en su despedida del público de Madrid. 
Sábado 10, novillos de Fermín Bohórquez para «El Cid», Gómez Escorial y Alberto Ramírez. 
La feria se cierra el domingo 11 con los toros de Victorino Martín para José Antonio Campuzano, 
Luis Miguel Encabo y Uceda Leal. El lunes 12, la corrida de la Hispanidad, con toros de Los 
Recitales para Juan José Padilla, Alberto Elvira y Canales Rivera.

Como verá el lector, fuera del gesto de Ortega Cano, los carteles son modestos en general, 
yaque las llamadas figuras llegan muy cansados a este final de temporada y no han querido pasar 
un nuevo examen ante la afición de Madrid, que dicho sea de paso tiene tela.

Vía Digital en Sevilla y Madrid

Terminada la feria de Albacete, que ha sido ofrecida por Vía Digital para sus abonados, ahora 
se dispone a seguir televisando las dos corridas de la Feria de San Miguel, en Sevilla, el sábado 
26 con Joselito como único espada y toros de distintas ganaderías, y el domingo 27, con Curro 
Romero, Ortega Cano y «Jesulín de Ubrique», que lidiarán toros de Bernardino Piriz, de Olivenza 
(Badajoz). En la actualidad se anuncia a nombre de sus herederos. Igualmente Vía Digital ofre
cerá la Feria de Otoño madrileña, a la que hemos hecho referencia anteriormente.

Manzanares seguirá toreando

Al término de la primera corrida de la feria de Albacete un compañero de nuestro colega de 
dicha capital le hizo una entrevista a José María Manzanares, que por antigüedad abriría la feria. 
Y ante la pregunta sobre una retirada definitiva de los ruedos el diestro alicantino fue tajante: 
«Nunca me he retirado y nunca me voy a retirar, sólo que el año pasado dejé de torear. Este año 
en principio, iba a torear un par de corridas de toros y al final me convencieron para que fueran 
algunas más». Pues por nosotros que siga ejerciendo su magisterio por esos ruedos hasta ver si 
llega a emular a Curro Romero y también a Antoñete, que parece dispuesto a torear algunas 
corridas más, en Madrid, Nimes...

En Hellín no están conformes con los carteles

El empresario de la plaza de toros de Hellín, que recientemente ha tenido un accidente de 
automóvil, envió los carteles de la feria al Ayuntamiento, al no poder prcsentarlos él como era 
su deseo. Son estos: 25 de septiembre, 10 noche, desencajonada y becerrada para los alumnos 
de la Escuela Taurina local. Domingo 27, corrida goyesca, un novillo para el rejoneador Curro 
Bedoya y seis toros de Guadaira para «Pedrito de Portugal», «El Califa» y Manuel Amador. 3 
de octubre, espectáculo cómico taurino. Domingo 4, toros de Samuel Flores para Enrique Ponce, 
Vicente Barrera y «El Juli». Pues bien, el concejal de Festejos, al darlos a conocer, dijo que no 
podía menos que mostrar su descontento por dichos carteles, aunque sí le parecía bien el número 
de ellos.
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La fuerte recuperación en Nueva 
York y en las principales bolsas 
europeas animó también a los 
inversores españoles

La Banca encabeza la reacción de los valores más castigados

Los bajos precios que presentaban ayer las acciones y la 
corriente alcista instalada en los mercados mundiales pro
piciaron un alza bursátil en torno al 2,5 por ciento en las 
plazas españolas, aún resentidas por la corrección superior 
al seis por ciento que sufrieron la semana pasada.

La Bolsa española se recupera 
a menor ritmo que las europeas

Efe - Madrid

Ayer, el índice general de la 
Bolsa de Madrid ganó 16,89 
puntos, un 2,43 por ciento, has
ta los 711,43 puntos, mientras 
que el Ibex-35 se revalorizó 192 
puntos, equivalentes al 2,49 por 
ciento, para colocarse al cierre 
en 7.900 puntos.

No obstante, los analistas di
jeron a Efe que la subida fue 
«prudente» comparada con la re
gistrada por los demás merca
dos europeos, ya que Londres ga
nó un 2,93 por ciento; París, un 
3,81 por ciento; Fráncfort, un 
3,36 por ciento, y Milán, un 4,47 
por ciento.

Las ganancias de la Bolsa de 
Tokio, del 2,23 por ciento, y las 
perspectivas de una rebaja de los 
tipos de interés en EEUU fue
ron excusas que utilizaron los in
versores para provocar un alza 
generalizada en los mercados.

En cualquier caso, las ganan
cias españolas estuvieron enca
bezadas por los bancos, muy 
afectados en las últimas sema
nas por la fuerte presencia que 
tienen las principales entidades 
españolas en Latinoamérica. 
Ayer se anotaron una subida sec
torial del cuatro por ciento.

Las mayores ganancias fue
ron para Argentaría, del 7,92 por 
ciento, y el BCH, que subió un 
6,67 por ciento. Él Santander y

BB V apenas lograron recuperar 
un tres por ciento.

Los inversores movieron en 
el mercado continuo 163.409 mi
llones de pesetas, de los que más 
de 30.000 fueron aplicaciones. 
Los operadores dijeron que se 
trató de una cifra «muy baja» si 
se tiene en cuenta que en las se
siones en las que se han produ
cido fuertes retrocesos los volú
menes superaron los 200.000 mi
llones de pesetas.

El valor más contratado fue 
Telefónica, con 40.714 millones 
de pesetas y una ganancia del 
3,28 por ciento. Siguieron en la 
lista los bancos Santander y 
BBV, con unos 25.000 millones 
cada uno.

Por valores, Nicolás Correa 
encabezó las ganancias con un 
ascenso del 10,58 por ciento, se
guido de Radiotrónica, Cemen
tos Portland y Amper con subi
das superiores al ocho por ciento.

Por sectores, sólo alimenta
ción cotizó a la baja al ceder un 
0,22 por ciento. Los demás re
gistraron alzas, sobre todo, los 
bancos, que subieron un cuatro.

Otros grupos conjugosas ga
nancias fueron metal-mecánica, 
que tuvo un ascenso del 3,42 por 
ciento; construcción, que subió 
un 3,23 por ciento; otras indus
trias, un 3,19 por ciento, y car
tera e inversión, un tres por cien
to.

I

La Bolsa tuvo una reacción frente a las caídas de días anteriores.

1

Por otra parte, ayer hicieron 
efectiva la división del nominal 
de sus títulos Portland Valderri- 
vas y Unipapel. La primera -que 
dividió su nominal por tres- ganó 
ayer un seis por ciento, mien
tras que la papelera -que lo hizo 
por dos- se revalorizó un 2,31 
por ciento.

Las demás bolsas españolas 
también cerraron al alza; en el 
caso de Barcelona, se anotó una 
subida del 2,48 por ciento hasta 
587,48 puntos; Bilbao ganó un 
2,41 por ciento y cerró a 1.094,66 
puntos, y Valencia, con una re- 
valorización del 2,64 por cien
to, se colocó en 581,15 puntos.

Retevisión inicia 
hoy sus llamadas 
provinciales 
mientras bajan las 
tarifas Moviline

Efe - Madrid

Retevisión ofrecerá el servi
cio de llamadas provinciales (en
tre poblaciones de una misma 
provincia) a través del 050, en 
las comunidades autónomas de 
Madrid y Asturias, y en las pro
vincias de Barcelona, Málaga y 
La Coruña, a precios más bajos 
que los normales de Telefóni
ca.

Esta operadora informó ayer 
que el establecimiento de la lla
mada provincial, a través del 050, 
costará 15 pesetas, lo mismo que 
ofrece Telefónica, que recien
temente bajó estas tarifas un 5 
por ciento; las llamadas en hora
rio comercial será de 12 pesetas 
(frente a las 13,44 del operador 
actual); las realizadas en hora 
punta, 14 pesetas (frente a 15,43), 
y en horario reducido 6 pesetas 
el minuto (frente a las 6,71 del 
operador dominante).

Por otro lado, los precios de 
la telefonía móvil analógica 
(MoviLine) bajarán entre un 12 
y un 53 por ciento el minuto de 
conversación a partir del próxi
mo viernes, con un ahorro glo
bal de un 5 por ciento frente a la 
telefonía móvil digital, informa
ron ayer fuentes de la Telefóni
ca Móviles.

La filial de Telefónica llevaba 
cuatro años solicitando al Minis
terio de Fomento la autorización 
para bajar sus precios, lo que con
siguió este mes de agosto.

Las nuevas tarifas, además de 
reducir los precios de minuto de 
conversación entre un 12 y un 
53 por ciento, hace descender la 
cuota mensual entre un 10 y un 
12 por ciento y la cuota de co
nexión se reduce en un 65 por 
ciento, de las 10.000 pesetas ac
tuales a las 3.500 para los con
tratos individuales y a 3000 para 
los contratos de negocios.

España fue el país que más 
redujo los precios energéticos

Barea asegura que las pensiones están 
garantizadas si la economía crece al 3,5%

Efe - Madrid
España es el país de la Unión 

Europea (UE) que más redujo el 
precio de la energía eléctrica en 
1997, según un estudio difundido 
ayer por la patronal del sector, 
Unidad Eléctrica Española 
(UNESA).

El estudio, titulado «Compa
ración de los precios de la electri
cidad en los países de la Unión 
Europea», señala que sólo Espa
ña y Francia bajaron los precios 
de la energía eléctrica en todas 
las categorías de consumo do
méstico el año pasado.

En lo que se refiere al consu
mo eléctrico en el sector indus

trial, los precios bajaron en Espa
ña, Francia, Alemania, Irlanda 
y Portugal.

La tarifa eléctrica en Espa
ña registró un descenso medio 
del 3 por ciento el año pasado, 
tras haber permanecido conge
lada en 1996. Este año, la baja
da del precio de la electricidad 
ha sido del 3,6 por ciento.

El precio medio de la elec
tricidad en España, sin incluir 
el IVA, fue de 13,965 pesetas 
el kilovatio hora en 1997.

Según UNES A, el precio me
dio del kilovatio hora en Espa
ña ha aumentado un 44 por ciento 
por debajo del Indice de Precios 
al Consumo (IPC) desde 1955.

Efe - Barcelona

El ex director de la Oficina 
del Presupuesto de la Presiden
cia del Gobierno, José Barea, 
afirmó ayer que si la economía 
española sigue creciendo a ta
sas del 3,5% no habrá proble
mas con las pensiones en los 
próximos 20 años.

En declaraciones a la emisora 
COM Radio, Barea considera 
que «si la economía española 
crece a un 3,5 por ciento del PIB 
cada año no habrá problemas con 
las pensiones hasta el 2020, de- . 
pendiendo de la evolución demo
gráfica».

«El que ya tiene la pensión

reconocida no tiene ningún peli
gro. Las cuestiones en pensio
nes hay que mirarías a largo pla
zo, son medidas cuyos efectos 
son a largo plazo», añadió el ex
responsable de la Oficina Pre
supuestaria.

Sin presiones
Barea negó que durante su an

terior cargo tuviera ninguna pre
sión política y precisó que «no 
recibí ninguna indicación de lan
zar globos sonda».

Una de las medidas económi
cas que Barea considera impres
cindible es una nueva política 
laboral. «Se ha avanzado mucho 

en la desregulación del merca
do de trabajo, pero es una asig
natura que todavía no hemos 
cumplido», dijo.

Para Barea, «es necesaria una 
mayor desregulación del trabajo, 
una mayor flexibilidad, aunque 
sin llegar a un mercado libre» y 
puso como ejemplos «las indem
nizaciones por despido» y «los 
contratos a medio plazo».

Barea atribuyó la actual bo
nanza económica al Gobierno 
de José María Aznar. «Cuando 
el Gobierno (del PP) entró, la 
situación era bastante difícil. El 
déficit era del 6,7 por ciento y 
ha pasado a 3 en dos años, algo 
que no esperaba nadie», afirmó.

ó 22
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Sesión tranquila 

con cierre de los mercados

bursátiles al alza
Jomada de tranquilidad en los mercados nacionales. Tras 

la aciaga semana anterior, en la que el Ibex-35 cayó mas de un 7 
por ciento, el mercado continuo abrió al alza con una subida 
superiora los 200 puntos, manteniéndose el resto del día en torno 
a los 7.900 puntos, nivel al que cenóJa negociación, lo que supone 
una subida del 2’49 por ciento. El. índice General de la Bolsa de 
Madrid registró la misma trayectoria, terminando la jornada en los 
7 1 I ’43 enteros, tras haber recuperado 16’89 puntos. Los bancos 
volvieron a ser los protagonistas de la sesión, destacando BBV y 
Santander, que con repuntes superiores al 4 por ciento fueron los 
valores con mayor volumen cíe contratación de la sesión. Los 
títulos que mejor se comportaron durante la semanapasada fueron 
los más castigados en la sesión de ayer, especi.aímente Unión 
Fenosa que retrocedió un 2’01 por ciento, seguida de Acesa y

Tabacalera, con caídas del 1’3 por ciento y 0’86 por ciento 
respectivamente.

La renta fija vivió una jomada de poco interés, debido al 
buen comportamiento de la renta variable. No se espera una rebaja 
de los tipos de intervención por parte del Banco de España en la 
subasta de cebes de hoy. El rendimiento del bono español a 10 
años aumentó 4’45 por ciento, mientras el dilerencial frente al 
bono alemán se situó en los 45 puntos básicos.

En el mercado de divisas, el afianzamiento de Bill Clinton 
después de la tormentosa semana pasada, así como el alejamiento 
de una bajada inmediata de los tipos, animó al dólar frente al marco 
alemán y el yen. Un dólar se canjeaba ayer por 1 ’703 marco/dólar 
y 133’16 yen/dólar.
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Porll. Valderrivas 5.300 -64,71
Unipapel 1.995 -48,85
Banco Vasconia 2.055 -6,59 1

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS

Voliimpii________ 2L_ Erev7pUis %
BBV 15.396.974 16^93 TEF 40.714.968.000 24,92
SAN 11.078.696 12,18 SAN 25.379.371.000 15,53
TEF 8.291.424 9,11 BBV 24.827.786.000 15,19
ELE 4.036.779 4,44 ELE 12.898.547.000 7,89

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANIER. ULIIM. PIF.% VOLUM. NOMINAL ANIER. ULIIM. UIF.% VOLUM.

Mapire Vida 250 5.450 5.700 4,59 20.404
■bancos Picking Pack 2,5 72 78 8,33 1.697.430
Argentaria 125 2.610 2.795 7,09 2.308.848 Pryca 100 3.080 3.160 2,60 222.662
Banco Andalucía 12,5 6.890 6.890 — 1.00.3 Superdiplo, S.A. 100 3.6,50 3.800 4,11 62.054
Banco Atlántico 1.000 5.850 6.000 2,56 4,50

Banco Bilbao-Vizcaya 90 1.54,5 1.58.5 2.59 1.5.396.974 ■CONSTRUCCION

Banco Guipuzcoano 500 7.400 7.500 1,35 1.506 ACS 250 4.290 4.330 0,93 109.820

Banco Herrero 500 13.490 1.3.490 20 Agromán 100 1.030 1.080 4,8,5 76.6,32

Banco Pastor 500 7.700 7.600 -1,30 18.7.58 Bami S.A. 310 6,50 68.5 5,38 46.065

Banco Popular 12.5 9.9,30 10.300 3,73 396.574 Cementos Portland 2,50 4.150 4.500 8,43 7.330

Banco Santander 11,5 2.17.5 2.240 2,99 11.078.696 Construcciones Lain 100 316 322 1,90 271.094

Banco Simeón 1.000 6.590 ___ ___ ___Cristalería Españ. 1.000 10.270 10.300 0,29 9.894

Banco Vasconia 50 2.200 2.055 -6,59 1-800 Dragados 500 3.510 3.625 3,28 160.852

Banco Zaragozano 500 4.32,5 4..350 0,58 7.380 Filo 100 405 42.3 4,44 19.628

Banco de Castilla 100 3.850 4.110 6,75 5.492 Financiera y Minera 500 2.960 2.940 -0,68 700

Banco de Galicia 50 3.100 3.100 — 725 Fomen. Cons. Contr. 2,50 5.850 6.150 5,13 87.230

Banco de Valencia 500 4.22,5 4.180 -1,07 26.166 Grupo Acciona 1.000 32.000 32.690 2,16 5.790

Banesto 400 1.885 1.980 5,04 48.6.58 Hisalba 1.000 1.640 1.640 — 1.616

Bankinter 250 4.650 4.910 5,59 150.648 Huarte 500 73,5 760 3,40 122.321

B. Crédito Balear 125 2.800 2.740 -2,14 2.447 Inmob. Zabálburu 250 1.480 1.595 7,77 96.897

B.Central Hispano 84 1.275 1.360 6,67 3.818.354 I.Urbis ,500 1.720 1.830 6,40 43.073

Commerzbank 5 5.250 Lafarge Coppee 2,5 12.600 12.250 -2,78 311

■ELECTRICAS Metrovacesa 2,50 3.610 3.750 3,88 66.358

Obrascón 100 1.400 1.410 0,71 19.126
Aguas de Barcelona 500 7.350 7.340 -0,14 60.301

Portl. Valderrivas ,500 1,5.020 5.300 -64,71 1,3.647
1.000 6.900 7.040 2,03 74.099Cantábrico

Prima Inmobiliaria 1.000 950 955 0,5.3 223.449
Eléc. R. Zaragoza 500 6.350 6.270 -1,26 13.5.207

Sotogrande S.A. 100 403 400 -0,74 200.881
Endesa 500 3.210 3.260 1,56 4.036.779

Uniland 1.000 11.500 11.500 480
Enher 1.000 3.110 3.140 0,96 2.59.200

Uralita S.A. 400 1.330 1.380 3,76 2,51.600
E. de Viesgo 1.250 5.490 5.500 0,18 10.168

Valenciana Cementos 200 3.075 3.105 0,98 10.562
Fecsa 1.000 1.415 1.415 189.412

Vallehermoso 16,5 1.49,5 1.505 0,67 ,510.86,3
Gas Natural SDG 500 10.150 10.200 0,49 201.194

Vidrala 170 1.580 1.610 1,90 47.912
Gas y Electricidad 1.000 11.900 12.080 1,51 1.945
Iberdrola 500 2.400 2.425 1,04 2.424.516 ■inversión MOBILIARIA
Saltos del Nansa 1.500 13.200 1.3.200 —— 130

a.»jg5JBgsgga»gigiaBWj55S*‘<v^^
Cía. Gener. Invers. 28

!lggWaMgaMaR;i3&5^5E8g
117 120 2,56 13.582

Sevillana 500 1.72.5 1.710 -0,87 321.878 Cofir 400 1.760 1.840 4,5.5 1,51.270
Unión Elec. Fenosa 500 1.990 1.950 -2,01 777.146 Corpor. Banesto ,500 1.210 1.300 7,44 2.244

■ alimentación Dinamia 500 1.490 1.54.5 3,69 18.229

4.200 4.100 -2,38 69.173
Faxtibex 1.000 6.700 7.100 5,97 8.426

Azucarera toro Agrie. mu
Baron de Ley 100 4.600 4.70,5 2,28 26.097 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas 100 1.760 1.850 5,11 3.717 Empr. Nae.Ce Iu losas 750 2.0,50 2.02.5 -1,22 63.699
Bodegas y Bebidas 250 1.780 1.89.5 6,46 6.927 European Paper 500 73 73 — 12.900
Campofrío S.A. 167 2.425 2.350 -3,09 115.889 Iberpapel 100 1.900 1.88.5 -0.79 40.651
Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.700 6.800 1,49 24.882 Sarrió 500 413 432 4,60 2,52.666
El Aguila S.A. 500 1.220 1.27.5 4,51 53.391 Seda Barcelona 500 910 961 5,60 54.234
Koipe 500 4.62.5 4.850 4,86 7.090 Sniace 500 280 285 1.79 93.957
OMSA Alimentación 250 1.220 1.2.50 2,46 12.5.072 Tableros de Fibra 500 1.97.5 2.010 1.77 72.180
Pescanova 1.000 2.025 2.060 1,73 14.027 Tavex Algodonera ,500 1.550 1.58.5 2,26 73.90,3
Puleva-Uniasa 500 4.000 4.185 4,63 66.423 Unipapel 500 3.900 1.99.5 -48,8,5 2.232
SOS Arana 1.000 1.695 1.710 0,88 16.360
Tabacalera 100 3.490 3.460 -0,86 931.623 S&uwuú«u^^ ENERGIAS
Viscofán 100 5.200 5.000 -3,8.5 9.5.244 Bayer_______________ ,5 5.570 5.960 7.00 299

■ comercio Y
Carburos Metálicos 1.000 6.920

SEGUROS
Cepsa 500 4.550 4.600 1.10 43.186

AGF U. Fénix 100 1.695 1.720 1,47 1.5.82.5 Ercros 60 1,56 165 5.77 444.693
Adolfo Domínguez 100 3.590 3.670 2,23 17.3.51 E. I. Aragonesas 1.000 94,5 940 -0.53 171.379
Aldeasa 200 5.100 5.220 2,3,5 63.25.5 Faes 50 2.150 2.200 2,3,3 2,3.301
Azkoyen 1.000 20.000 20.000 ---- 325 Grupo Fosforera 1.000 2,50 260 4,00 10.127
Catalana Occ. 500 3.750 .3.875 .3,3,3 11 ..5.31 Miquel y Costas 500 4.440 4.690 ,5,63 8.941
Continente 100 4.140 4.400 6,28 127.146 Repsol S.A. 500 6.680 6.700 0,30 1.06.3.481
Corp. Mapire 250 3.100 3.160 1,94 23.5.862
Cortefiel 50 3.250 3.290 1,23 23.174 ■ siderometalúrgicas
Finanzauto ,350 1.930 2.000 3.6,3 11.6,57 Aceralia 1.000 1.300 1.35.5 4,23 4,33.877

NOMINAL ANIER. ULTIM. niF.% VOLUM.

Acerinox S.A. 160 2.69,5 2.800 3,90 2,36.782

Amper 300 2.19,5 2.380 8,4,3 270.293

Asturiana del Zinc 52,5 1.150 1.2,3.5 7,.39 101.9,56

Cía. Aux. Fenocar. 500 4.65,5 4.7,50 2,04 5.716

Española del Zinc ,500 823 860 4,50 6.203

Global Steel 400 37,3 ,377 1,07 24.17,5

Indus. del Besós 200 600 600 16.5

Metal.Duro Felguera 500 1.14,5 1.130 -1,31 56.038

Nicolás Correa 200 1.890 2.090 10,58 18.963

Nueva Montaña 500 140 147 5,00 99.700

Tubacex 8,5 31,5 319 1.27 705.516

Zardoya Otis 160 4.140 4.2,30 2,17 .31.6.56

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania 1.000 19.340

Tudor 500 1.800 1.89,5 5,28 2.713

Volkswagen ,50 10.780 10.950 1,58 77.5

■ tRANSP. COMUNICACIONES

Autopistas 500 . 2.300 2.270 -1,30 498.549

Autopistas Mare Nos. 970 3.24,5 3.33,5 2,77 298.437

Estación. Subter. 500 4.300 4..300 — 137

Europistas 874 1.120 1.14.5 2,2.3 109.489

Iberpistas 250 3.800 3.860 1,58 2.000

Radiotrónica 500 8.100 8.790 8,52 24..500

Telefónica 500 4.725 4.880 .3.28 8.291.424

■ otros SERVICIOS ________ ________________

Abengoa 167 3.400 3.500 2,94 24.889

Corpor. Finan. Alba 1.000 17.120 17.4.50 1,93 14.129

Dogi 100 2.02,5 2.090 3,21 33.587

Grupo Anaya 500 6.400
Indo Intem. 1.000 7.500 7.800 4,00 1.8.50
Meliá Inv. ,5 4.225 4.200 -0.59 23.961
Midesa 100 ,3.0,50 3.100 1.64 .39.5.50
Prosegur 100 1.74,5 1.69.5 -2,87 .37.562
Sol Meliá 100 5.240 5.540 5,7.3 42.290
Tele Pizza, S.A. ,5 1.230 1.270 3,2.5 1.212.657
V. Leonesa 510 1.540 1.57.5 2,27 44.4.50

DIVISAS
Coinpru Venta

l Corona Danesa 22,262 22,306

1 Corona Noruega 19,068 19,106

1 Corona Sueca 18,298 18,3,34

1 Chelín Austríaco 12,058 12,082

1 Dólar Australiano 85,957 86,129

1 Dólar Canadiense 9.5,213 9,5,40,3

1 Dólar USA 144,513 144,80,3

1 Dracma Griego 0,49,5 0,496

1 Ecu 166,624 166,9,58
1 Escudo Portugal 0,828 0,829

1 Florín Holandés 7,5,22,5 7,5,37,5

1 Franco Belga 4,11,3 4,121

1 Franco Francés 2,5,304 2,5,3,54

1 Franco Suizo 10,3,003 10,3,209

1 Libra Esterlina 241,988 242,472

1 Libra Irlandesa 212,362 212,788
1 Marco Alemán 84,848 8,5,018
1 Marco Finlandés 27,874 27,9,30
1 Yen Japonés 1,089 1,092

100 Liras italianas 8,591 8,609

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 1711. a 20h._____________________________________________________________________
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NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naurden I. 1.000 — —
Pa.scual Unos 250 108,00 -3,00
San Miguel 3.000 __ __
United Dutch 500 __ __
■ COMERCIO Y SEGUROS
Coinira B 500 —
■ CONSTRUCCION
Ali. Familiar 1.000 2.058,00 -5,00
Alcázar 500
Asland Cata! 500 __
Inmb. Valenc. 500 __ __
1. Del Sur 1.000 __ __
Max.Cent. Leisa 250 __ __
Obras y S.P. 500 __ __
Vías y Const. 1.000 __
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 8.450,00 10,06
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 10,650,00 24,00
BoLshispania 1.000 __
Cannosa 500 9,160,00 32,00
Ceivasa 500 7,820,00 -10,00
Cevasa A 1.000 __ __
Chafisa 1.000 __
Fiponsa * 500 6.790,00 90,00
Inverpasior 1.000 __

Inv. Herrero 500 7.230,00 70,00
Inv.Val.Anieric. 1.000 __ - —
I. Lealtad 500 __ __

Mobinversora 1.000 __ _ —
Norvasa 350 4.180,00 __
Renfila 500 __
Rentinver 1.000 __ —

Union Europ. 1.000 __ __
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 — —

Pescanova 1.000 __
Transmedit. 500 __ —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navaira 1.000 ——
■ QUIMICAS Y’ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000 —

1' 
Faes 500 __ __

Gassol 500 525.00 __

Nicas 1.5,5 — —

Ob,Santand. 29-ÍUI-98 30-sep-98 1 191 2,295,00
Am,Santand, 11-ago-98 15-sep-98 1 50 2,295,00 2.250,00

DIVIDENDOS
VALÍJK CONCEPIO BRUTO NETO PAGO

Corp. Banesto Único .518,00 388,50 10/09/98
Argentaría A cuenta 20.00 1.5,00 14/09/98
Hid.Cantabr. A cuenta 56.2,5 42,19 15/09/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Perindu TAE (Bancos) 'TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Míbor año
Agosto 97 6,989 6,687 7.750 5.552 5,211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4,990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,2,52 6,537 7375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,2.50 .5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 .5,906 6,750 4,707 4,215
Mayo 98 .5,60.3 5,817 7,000 4,613 4,220
Junio 98 5,54.5 .5.744 6,7.50 4,547 4,191

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

18Sep. 1998 7.695,00 7.900,00 7,965,00 7.820,00 7,890.00 39.584
16Oct. 1998 7.712,00 7.960,00 7,960,00 7.850,00 7.903,00 16.137
18 Dic. 1998 7.7.53,50 7.975,00 7.985,00 7.960,00 7.985,00 391

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
IlíCHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 113,69 113,71 11,3,40 11,3.71 89.244

■ MINERAS
11,Coto Corte 2oó .l.óM.oo -50.6(5
H.Vas,Leones. 500 —
M.Torinaleo 1.000
Ponferrada 2.5 __
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa
Cobra 500 —-
Iber. Frió 1.000 __
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1.000 4.500.00 —
■ OTROS SERVICIOS
Inypsa 1.000
Prim S.A 500

METALES
l’ta.s./gr. Dil.

Oro Manufacturado 1 ..505.31 -7,41

Plata Manufacturada .31,66 -0,28

Platino 2.686.89 -1,70

Paladio 2.163,93 0,14

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

P|J\ZO TIIX) DIE

A un día 4.38 —

A una semana 4,4,3 0,06

A quince días 4,40 0.0,3

A un mes 4,38 0,03

A tres meses 4,23 0,06

A seis meses 3.9,3 0,0,3

A un año 3,77 0,02

FONDOS
ULTIMO DIE nN/97 ULTIMO DIF. I-IN/97 ULTIMO DIE l••IN/97 ULTIMO DIP. |•IN/97

■ dinero

178.099,98 37,54 174.836,87Altas F.I.A.M.M

A.B. Dinerplus 206.389,00 48.69 202.117.2.3

BBV Dinero 276.826.6.5 19,21 270.068.63

BBV Monetario 12.239,65 __ 11.965.35

BEX-Diner 181.569,27 __ 177.975.20

Bandesco Monetario 105.749,82 30,71 104.166.42

Bankpyme Fondval. 122,540,83 47.75 119.623.00

Beta Dinero FIAMM 212.868,8.5 137.11 207.469.57

Caixa Galicia Din. 135.452.49 49,83 132.515.78

Cavaldiner 223.567.60 19,86 219.2.54.37

Cavaldiner Oro 140.190.78 16,80 136.614.87

Cuentafondo FlAMM 207.694.16 13,01 203.642.07

Diner BM FIAMM 208.769.62 14,67 204.280.23

Dineractivo 213.220.77 52,56 209.083.65

Dinemavarra 184.118.69 38,02 180.634.51

Eurovalor III 230.427.26 31,28 225.068,2.5

Fondmadrid 226.830.91 38.06 222.272.73

Fondpostal Moneta. 261.016.4.5 __ 255.959.il

Fonpenedes FIAMM 1.245.23 0.39 L220.il

Ibercaja Dinero 228.190.10 __ 223.818.29

Ibercuenta 225.973.78 32.22 221.229.78

Indosuez Oro 1.597.264,63 443.45 1.558.518.76

Indosuez Tesorería 267.653,77 77.79 261.991,23

Kuixarent 208.466,64 __ 208.466,64

Santander Tesoreri 227,341,37 222.342,14

Su. Sanu FIAMM 231.785.03 __ 227,822,26

■divisa EXTRANJERA

BM Dinerdivisa 1.526,81 -20.71

Madrid Divisa FIM

1.497.97

1.453,44 -11,80 1.448,85

Safei Europa 10.822.27 -195,83 11.794,31

Safei Norteamirica 9.641.53 -274,66 11,564,04

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 191.264,32 85,37 186,599,61

A.C. Deuda 1,994.34 3,61 1,926,01

BM Fondtesoro 2.017.27 5,71 1.911,15

Beta Deuda Fond. 1.813.21 -3,07 1.761,25

Dinermadrid-FIAMM 189.249.88 51,00 185,058,61

Fondeuda Ahorro 21.287.14 23,88 20,695,31 *

Fondeuda Efectivo 206.078.81 42,87 201.380,67

Ibercaja Dinero II 171.461.74 167.757,85

Indosuez Fondtesoro 21.153.38 24,38 20.240,61

Mapire Fondtesoro 1.881,38 0,57 1,843,37

Santander Dinero 186,177,20 —— 182,260,60

■ MIXTO RENTA FIJA

Ahorrofondo 6,351,62 -21,47 5,949,46

Alhambra F.I.M. 2.085.11 -17,08 2,116.15

BCH Mixto R.Fija 2.268.13 -5,54 2.141.49

Bandesco Divisas 14.623.68 -46,29 15.005.84

Beta Renta Plus 1.117,77 -13,51

Beta Valor FIM 2,536,38 -84,3,5 2.337.56

Foncaixa Mixto 28 1.083,71 -1,47

Foncenhis. ELM. 1.712,19 0,8,5 1.625.27

Fondeiecutivos 179,380,08-4,771,40 189.536,14

Ibercaja Renta 2.232,84 -39,54 2,137,91

Indosuez Global 125,949,08 -93,59 122.662,81

Renta 4 Internacional 1,236,69 -2,64 1.172,30

Santander 80/20 2,265,79 __ 2,135,79

Sant.Ges.Mix 1,647,23 — 1.600.52

■ mixto RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1,525,11 ____ 1.440,49

Beta Crecimiento 18.234,51-1.257,64 16,914,75

Eurovalencia VCG 1,216,02 0,05 952,18

Eurovalor 1 513,4.5 -22,43 463,30

Fonbolsa 33.524,65X2.035.10 30,797.72

Fonfomento FIM 15.036.04 -204,01 14.618,89

Fonpairimonio 21.703,21 -624,47 20.923.39

Fonpenedes Mixto 1.400,75 -27,73 1.392,98

Indosuez Bolsa FIM 287.682,74-5.939,48 267,805,38

Indosuez Universal 113.840,99 -721,54 106.667,69

Renta 4 Bolsa 2,072,86 -41,96 1.899,38

Sant,Ren 1999 1.516,54 -_ 1.465,26

■ renta FIJA

BBV Ahorro 1,646,67 1,82 1,593,86

BBV Bono 2001 116.711,08 362,28 109,872,06

BBV Fondvalencia 19,033,80 43,30 18,053,66

BBV Renta 2.427.44 1,76 2.362,68

BBV Renta 91 1.607.30 1.53 1.562,54

BCH Mixto Acciones 2.602.93 -30.85 2,450,06

BM Dinerbolsa 1.388,38 0,20 1.341,53

Bandesco Ahorro 1.075,73 1,91 1.050,50

Bandesco R. Fija 1.699,03 3.1.5 1.611,26

Beta Renta F1M 2.403,03 3,18 2,312,17

Credipas deuda 1.651,87 -21,59 1.686,05

Cuentafondo Ahorro 2.191,59 -13,26 2,043,71

Cuentafondo Renta 1,958,10 6,34 1.854,05

C.Caial.Prev 2.599,46 8,11 2.517,10

Foncaixa 11 2.208,30 0,30 2,139.43

Foncaixa 2 2.899.62 0,21 2.822.94

Foncaixa Mixto 25 1.086,09 -3,07

Foncrecimiento 133,549,75 60,53 130.646,59

Fondonorte 362,08 345,48

Fond postal 2.851,52 __ 2,716,79

Fondpostal Divisas 3,205,30 __ _ 2.995,10

Fonpenedes FIM 1.368,96 5,57 1,331,07

Fonrenta Fija FIM 17,521,75 49,39 16,835,98

Fontesoreria 11.110,71 3,00 10,805,1.5

Iberahorro 2,351,85 __ 2.292,60

Iberlion Ahorro 225,566,51 -239,30 216.266,48

Indosuez Patrimonio 20,049,05 -82,74 18,519,91

Interes Diario BCH 1.195,70 0,22 1.175,5.5

Inversabadell 2,534,75 -73,72 2.419.68

MB Fondo 3 1,956,80 5.43 1.872,53

Renta 4 Ahorro 1,785,54 0,90 1.684,08

Rural Gijon deuda 14.494,19 -179,79 14,992,63

Santander Ahorro 2,327,62 __ 2.285,98

Sant.Ges.Ren 1,665.47 1.567,78

■ renta VARIABLE

Bandesco Renta V. 22.189,08 -492,48 20.897,67

Beta Acciones 19,711,7.^1.606.03 17,836,34

Cuentafondo Bolsa 1.606,18 -22.17 1.501.7 1

Foncaixa Bolsa 5 3,615,73 -52,12 3.372.6.3

Iberlion Bolsa 1.946,63 -46,85 1.829,01

BM Garantizado 1,543,97 1,03 1.462,97

Beta Euro Accio. 1.122,03 -50,11 __

Fonbolsa Euro 11.045,24 -515,93

M.C.D.2022
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a El director general de la Policía, 
Juan Cotino, presidió el funeral 
en memoria del subinspector 
fallecido en Valencia

Es la quinta víctima mortal de accidente durante una persecución policial

Imponen la Cruz Roja al Mento 
al policía fallecido en Valencia

El director general de Policía, Juan Cotino, otorgó la Cruz 
Roja al Me'rito al subinspector del Cuerpo Nacional de 
Policía, Jesús Bárez, fallecido a consecuencia de una 
persecución policial, durante la misa funeral oficiada ayer 
en su honor, en el Centro Policial de Zapadores (yalencia).

Jesús Bárez falleció en la tarde del sábado día 12, informa
ron fuentes de la Jefatura Superior de Policía, como 
resultado de las heridas sufridas en el accidente que el 
pasado día 9 de agosto costó la vida a su compañero de 
dotación y a tres personas más.

Efe-Valencia

La capilla ardiente quedó ins
talada en el Centro Policial de 
Zapadores y de éste partirá, a las 
11 horas de hoy, el traslado de 
los restos mortales al cemente
rio de Benimaclet, donde el 
subinspector será inhumado.

El policía nacional fue heri
do el pasado 9 de agosto en Va
lencia durante la persecución de 
un vehículo que viajaba en direc
ción contraria, y en la que se pro
dujo una colisión donde murie
ron los tres jóvenes ocupantes 
de otro turismo y otro policía, 
falleció en el Hospital La Fe.

La persecución policial se 
inició sobre las 05,15 horas del 
9 de agosto, cuando una Patru
lla de la Policía Local de Valen
cia, tras ser informada por un ciu
dadano de que el conductor de 
un coche con matrícula M-8033- 
WB esgrimía una pistola con la 
que amenazaba a los viandan
tes y al resto de coches, intentó 
darle el «alto», pero el conduc

tor hizo caso omiso a tal reque
rimiento.

Alertados los servicios poli
ciales, se inició una persecución 
por distintas calles de Valencia 
y otras poblaciones cercanas a 
esta ciudad.

El conductory único ocupan
te del citado vehículo continuó 
su fuga y no atendió las adverten
cias para que se detuviera rea
lizadas por megafonía, con si
renas y lanzadestellos.

El accidente
De regreso a Valencia, el con

ductor perseguido se introdujo 
en dirección contraria por la 
autovía de Ademuz y, a la altu
ra del Palacio de Congresos, en 
la entrada a Valencia, se produ
jo un accidente en el que mu
rieron un funcionario del Cuer
po Nacional de Policía y tres jó
venes que circulaban en otro co
che, mientras que sufrió heridas 
muy graves el otro funcionario 
policial.

La comitiva fúneble se dirije al centro policial de Zapadores. EFE

Poco después de producirse 
la colisión fue detenido el con
ductor del coche perseguido, un 
hombre de 50 años identificado 
como JoséN.C., con anteceden

tes psiquiátricos, que fue tras
ladado al Hospital General de 
Valencia, donde ingresó con una 
herida de arma de fuego en una 
mano y en una pierna.

Un incendio 
forestal obligó a 
desalojar varios 
chalets en Salou y 
Vilaseca

Efe - Salou

Los bomberos desalojaron 
varios chalés de los municipios 
de Salou y Vilaseca ante la ame
naza de un incendio que se de
claró ayer por la tarde en una pi
neda entre el cabo de Salou y el 
parque Port Aventura.

El delegado de la Generalitat 
en Tarragona, Josep Maldonado, 
informó de que el fuego avanzó 
rápidamente atizado por el fuerte 
viento que soplaba en la zona y 
que las llamas alcanzaron algu
nos jardines de los chalés desa
lojados.

El fuego hizo explotar varias 
bombonas de butano que esta
ban en los jardines de las casas 
desalojadas, por lo que Maldona
do advirtió a los vecinos de la 
zona que se abstuvieran de in
tervenir en la zona del incendio 
sin permiso de los bomberos.

Él fuego se inició por causas 
desconocidas hacia las 16,45 ho
ras de ayer cerca deljiotel Ne- 
gresco de Salou y se propagó rá
pidamente a una pineda cerca
na debido al fuerte viento que 
sopla en la zona.

Los bomberos de la Generali
tat consiguieron controlar a las 
20.00 horas el incendio. Según 
los bomberos de la Generalitat, 
las llamas afectaron al menos a 
dos chalés, mientras que dece
nas de personas de cuatro urba
nizaciones de la zona fueron alo
jadas en el Hotel Estival Park de 
la Pineda.

Detenidos 3 abogados en Madrid 
por estafar a inmigrantes

Efe - Madrid

La Policía ha detenido a seis 
personas, tres de ellas abogados, 
como presuntos integrantes de 
una red delictiva que, a cambio 
de dinero, prometía regularizar 
la situación en España de inmi
grantes filipinos mediante con
tratos de trabajo falsos.

Según informó ayer la Direc
ción General de la Policía, tres 
bufetes de abogados de Madrid 
están implicados en esta red que 
ha estafado, según la Brigada 
Central de Extranjeros, a un cen
tenar de inmigrantes, a los que 
cobraban unas 250.000 pesetas 
por regularizar su situación en 
España.

Los detenidos son los aboga
dos Enrique P.C., principal res
ponsable de la red; Fernando 
María R.F., y José Luis M.R., 
así como Lina A.S., una filipina 
que se dedicaba a captar inmi
grantes de su país; José Manuel 
M.P., un español colaborador en 
uno de los bufetes; y Viorel 

Csezar S., un rumano también 
«captador» de inmigrantes.

La red tenía su centro de ope
raciones en un despacho profe
sional de abogados de la calle 
de Francisco Silvela de Madrid, 
desde donde se captaba a los 
inmigrantes ilegales, preferen
temente filipinos, a quienes se 
ofrecía la posibilidad de regu
larizar su situación con una ofer
ta de trabajo ficticia que les 
permitiría acogerse a los cupos 
establecidos por el Gobierno.

Las sospechas
La cantidades obtenidas por 

los presuntos fmplicados en la 
red supera los diez millones de 
pesetas, según la Policía, que co
menzó las investigaciones en 
agosto tras detectarse en la Sub
dirección General de Migracio
nes Interiores, dependiente del 
Ministerio de Trabajo, anoma
lías en varios documentos en los 
que se solicitaba la regulariza
ción de trabajadores extranjeros.

Reciben amenazas por contratar 
inmigrantes en Gerona

Efe - Gerona

Diversos empresarios de la 
comarca gerundense del Pla de 
l’Estany han recibido una carta 
anónima escrita en catalán en la 
que se les insta a no contratar a 
inmigrantes africanos y a no 
ofrecerles sus servicios, con el 
fin de que tengan que irse de la 
zona, según denuncia presenta
da a los Mossos d’Esquadra.

Cuatro empresarios próxi
mos a Esquerra Republicana de 
Catalunya que fueron destinata
rios de esta carta pusieron los 
hechos en conocimiento de este 
partido, cuyos dirigentes presen
taron denuncia ante la Policía 
Autonómica, según confirmó 
ayer el presidente regional de 
ERC, Miquel Hortós.

La carta es anónima, aunque 
aparece firmada por «Ku-Kux- 
Klan del Pla de l’Estany» y de

nuncia a lo largo de dos folios 
que los inmigrantes quitan tra
bajo a la gente del país.

Hortós destacó que precisa
mente ERC ha querido desmar
carse de este tipo de ideas por
que «en una primera lectura su
perficial podría pensarse que es
tán en la línea de nuestro parti
do, al utilizar términos y con
ceptos propios de nuestra ideolo
gía independentista, como hablar 
de país en referencia a Catalunya, 
pero nosotros no podemos com
partir ninguno de los plantea
mientos que aparecen en estas 
cartas».

El presidente regional de 
ERC, que tuvo conocimiento de 
estos anónimos el pasado día 8, 
añadió que «puede tratarse de 
una frivolidad o de algo más or
ganizado, desde el momento en 
que se mandan en sobres cerra
dos con una etiqueta impresa 

para cada destinatario, lo cual 
hace pensar que puede tratarse 
de un envío generalizado».

Según Hortós, «no son ame
nazas, pero sí se presiona a los 
empresarios para que no ofrez
can trabajo a los inmigrantes, no 
les vendan los artículos de sus 
comercios o no les alquilen vi
viendas».

«Muy buena fe no había des
de el momento en que se nota 
que la carta está escrita en caste
llano y traducidas al catalán, con 
errores gramaticales y de orto
grafía».

Hace unos meses también se 
repartieron anónimos en una es
cuela y en el ayuntamiento de 
Porqueres, localidad vecina de 
Banyoles, con contenido xenó
fobo y racista. Los Mossos d’Es
quadra han abierto una investi
gación para determinar la autoría 
y procedencia de los anónimos.
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El vuelo se dirigía a Chile y tuvo que tomar tierra en Tenerife

Detienen a un alborotador que 
obligó a aterrizar a un avión
Efe - Sta. Cruz de Tenerife

Un avión de la compañía Ibe
ria, que hacía el trayecto Madrid- 
Santiago de Chile, aterrizó en el 
aeropuerto Tenerife Sur, la ma
drugada del pasado domingo 
para desalojar a un hombre, al 
parecer ebrio, que en pleno vuelo 
protagonizó desórdenes de for
ma violenta, informó ayer la 
Guardia Civil.

La misma fuente informó de 
que ante la gravedad de los he
chos, el comandante del vuelo 
de Iberia 6831 desvió el rumbo 
y aterrizó en dicho aeropuerto, 
donde el alborotador, identifi
cado como Jorge Carlos P.R. de 
41 años, fue desalojado por agen
tes de la Guardia Civil, a uno de 
los que agredió al resistirse a la 
detención.

Esta es la segunda ocasión en 
tres meses que se produce un he
cho de estas características, 
puesto que el pasado 25 de julio 
el avión de la compañía Brithish 
Airways, que hacía el trayecto 
Río de Janeiro-Londres, aterri
zó en el mismo aeropuerto, cuan
do un hombre, también bajo los 
efectos del alcohol, intentó abrir 
la puerta de la aeronave en ple
no vuelo.

Secuestro de un avión en 
Turquía

Por otro lado, un avión de la 
compañía aérea nacional turca

El aeropuerto de Tenerife ha vivido dos incidentes similares en tres meses.

«Turkish Airways» que despe
gó de An-kara a las 20.06 horas 
(17.06 GMT) de Ankara con 
destino a Estambul fue secues
trado y, al parecer, desviado ha
cia Trabzon, ciudad al este del 
país, informan los medios nacio
nales.

«Poco después de despegar, 
el piloto mandó un mensaje a la 

torre de control que el avión ha 
sido secuestrado», aseguran las 
emisoras sin dar más detalles.

La agencia de noticias turca 
«Anatolia» informó que se tra
ta de un aparato «Airbus» con 
76 pasajeros más los miembros 
de la tripulación que había a 
bordo.

En el único mensaje emitido

a la torre de control, el piloto 
aseguró que eran dos los secues
tradores armados que habían 
desviado el aparato de su ruta 
habitual.

«Anatolia» informa que el 
aterrizaje del avión estaba pre
visto en Trabzon, ciudad a ori
llas del Mar Negro, para las 21.21 
horas locales (18.21 GMT).

Los forenses 
investigan la 
identidad de un 
cadáver hallado 
en el mar

Efe - Arrecife
El Instituto Anatómico 

Forense de Las Palmas de Gran 
Canaria confirmará en las próxi
mas horas si el cadáver hallado 
frente a las costas de Yaiza es 
el de José Javier Viana López, 
uno de los pasajeros de la avio
neta de recreo que cayó al mar 
cerca de Lanzarote el 27 de 
agosto pasado.

El personal del Instituto 
Anatómico Forense verificará 
la identidad del cuerpo mediante 
el contraste de la ficha dental 
de José Javier Viana, de 30 años, 
con la mandíbula del cadáver 
rescatado en el municipio 
lanzaroteño, que fue remitida 
ayer al centro grancanario, con
firmaron a Efe fuentes policia
les.

Esta es la única fórmula 
existente en estos momentos 
para determinar oficialmente la 
identidad del cadáver, ya que 
es imposible practicarle prue
bas necrodactilares debido al 
avanzado estado de descompo
sición del cuerpo, que carecer 
además de algunos miembros 
y extremidades, explicaron las 
fuentes.

Agregaron que todos los 
indicios apuntan a que el cuer
po corresponde al pasajero José 
Javier Viana López, en especial 
el hecho de que en el bolsillo 
de su pantalón se halló una lla
ve magnética correspondiente 
al hotel de Costa Teguise, don
de se alojaba el fallecido con su 
esposa María Angeles López 
García, cuyo cadáver se resca
tó hace una semana cuando flo
taba cerca de de la isla 
Fuerteventura.

Inculpan a un guardia civil por la 
pugna entre dos discográficas

Efe - Barcelona

Un juzgado de Barcelona ha 
inculpado por un presunto deli
to de soborno a un agente de la 
guardia civil acusado de recibir 
dinero de la empresa discográ
fica Max Music, que dirigían los 
empresarios Ricardo Campoy y 
Miquel Degá, que están enfren
tados en la actualidad en múlti
ples litigios.

Degá y cuatro mexicanos 
fueron encarcelados el pasado 
sábado acusados de la detención 
ilegal, el pasado 3 de septiem
bre, del pinchadiscos Josep 
Maria Castells aunque, según las 
investigaciones, ej objetivo de 
la acción era el secuestro y pos
terior asesinato de Ricardo 
Campoy, que se separó de Degá 
a principios de 1997 y creó un 
nuevo sello discográfico con el 
nombre Vale Music.

El juzgado de Instrucción 

número 9 de Barcelona, en el 
procedimiento 376/98, ha incul
pado a un guardia civil, especia
lizado en delitos contra la pro
piedad industrial y'piratería, por 
un supuesto cohecho a partir de 
una denuncia que formuló ante 
este cuerpo Campoy el pasado 
mes de febrero.

Sospechas
Fuentes jurídicas relaciona

das con Campoy han explicado 
que el empresario reveló que una 
persona le seguía y vigilaba sus 
actividades empresariales y 
denunció formalmente que esta 
persona podría estar actuando 
por encargo de su competidor 
Miquel Degá.

Las mismas fuentes han in
dicado que la Guardia Civil in
vestigó la denuncia y llegó has
ta el agente F. J.L.C., que ha sido 
imputado por el juzgado en un 

caso que podría ser juzgado por 
un tribunal popular.

No obstante, Miquel Degá 
compareció en este caso como 
acusación particular y, en una 
declaración ante la Guardia Ci
vil como testigo, explicó que 
conocía al agente, pero negó que 
hubiese pagado dinero alguno al 
policía, así como cualquier re
lación laboral de éste con la 
empresa Max Music.

En esa misma declaración, 
Degá dijo que desconocía si entre 
1994 y 1997 alguna persona de 
Max Music entregó dinero de la 
empresa al agente puesto que él 
viajaba con frecuencia y la ad
ministración y gerencia de la 
sociedad eran responsabilidad en 
este periodo de Ricardo Campoy 
y del gerente.

Degá ha comparecido en este 
asunto como acusación particu
lar al considerar que la perjudi
cada es la empresa Max Music, 

mientras que el guardia civil 
implicado negó haber cobrado 
dinero y declaró que todo obe
decía a un montaje de Ricardo 
Campoy.

Acumulación de juicios
Otros tres juzgados de Bar

celona instruyen querellas pre
sentadas por Degá contra Cam
poy por presuntos delitos de 
apropiación indebida de 75 mi
llones, societario, injurias, ca
lumnias, simulación de delito y 
acusación falsa.

Paralelaifiente, los abogados 
de Miquel Degá, encarcelado por 
un presunto delito de conspira
ción en el secuestro del pin
chadiscos Josep Maria Castells, 
ya preparan un recurso para 
presentarlo ante el juzgado de 
Instrucción número 24 de Bar
celona y solicitar la libertad del 
empresario.

Una falsa 
asistente social de 
Ceuta roba joyas 
y dinero a 
ancianos

Efe - Ceuta

La policía de Ceuta inició 
una investigación para locali
zar a una joven que ha perpe
trado varios robos de dinero y 
joyas en el domicilio de varios 
ancianos tras hacerse pasar por 
asistente social.

Según informaron a Efe 
fuentes policiales, la mujer indi
ca a sus víctimas que pertene
ce al Servicio de Ayuda a Domi
cilio de la Consejería de Sani
dad y Bienestar Social de la 
ciudad de Ceuta, por lo que actúa 
libremente en el interior de las 
viviendas, ya que suele acudir 
a casas de personas que viven 
solas.

La policía tuvo conocimien
to de los hechos tras la denun
cia de tres ancianos,’ aunque las 
sopechas son de que la mujer 
ha podido robar en más domi
cilios.
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de Trabajo, califica el nivel de racismo 
que muestra la población española 
como «bastante bajo»

Los españoles son más tolerantes 
con los inmigrantes que con los
gitanos

El índice de xenofobia de los españoles ha disminuido al tiempo 
que ha aumentado la inmigración, pero esa actitud positiva con 
los inmigrantes no se corresponde con la que se muestra hacia 
los gitanos que, aún siendo españoles, están mas «excluidos» 
socialmente, señala un estudio presentado ayer.

El informe se centra en las «Actitudes hacia los inmigrantes», 
título del estudio encargado por el Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, y califica el nivel de xenofobia o racismo que muestra 
la población española como «bastante bajo». La actitud hacia 
los gitanos no se considera racismo, sino discriminación, según 
el estudio, ya que no son «extranjeros ni de otra raza».

También indica que el índice de xenofobia y racismo es «muy 
bajo» en comparación con el de otros países de la Unión Euro
pea.

El director del trabajo, el sociólogo Juan Díez Nicolás, con
sidera que ese bajo nivel se puede atribuir al escaso número de 
inmigrantes que existe en España, el más bajo del resto de países 
de la UE, y a que la mitad de esos residentes extranjeros proce
den de la Europa comunitaria.

Reconoce también que puede haber «cierta ocultación» de 
esas actitudes negativas, debido a que los comportamientos 
discriminatorios «no han encontrado el más mínimo apoyo so
cial» en España, por lo que no descarta que los individuos que 
las mantienen se sientan «socialmente no respaldados, e inclu
so, en cierto modo, socialmente reprimidos».

El ministro Javier Arenas, que asistió a la presentación, con
sideró que el estudio contiene elementos positivos y también otros 
de preocupación, y dijo que «las conclusiones deben servir de 
acicate para seguir luchando contra las actitudes racistas que 
todavía existen».

Arenas manifestó que el papel de la inmigración en el mer
cado de trabajo en España «hay que considerarlo positivo» y valoró 
favorablemente que los españoles faculten a las administracio-

RUEDA

nes públicas para «atacar» a los que se aprovechan de ese sector 
menos favorecido.

El ministro expresó el compromiso de procurar la integración 
social de los inmigrantes y de sus familias e insistió en que «se
guiremos trabajando hasta que en la sociedad no haya nadie, y no 
digo la minoría sino nadie, con actitudes xenófobas».

El informe pone de manifiesto que las personas suelen ser más 
xenófobas cuanto más bajo es su nivel de estudios, más a la derecha 
se autoposicionan ideológicamente, más alta es su edad, más pe
queño es el espacio con el que se identifican (pueblo, ciudad o 
comunidad autónoma) y más baja es su exposición a la informa
ción.

Por comunidades autónomas, son las que tienen más inmigra
ción, normalmente las mas desarrolladas, según el estudio, las 
que muestran actitudes más positivas hacia los inmigrantes, cuestión 
que también se achaca a que son las que tienen más contactos 
sociales con ellos.Efe

"Las drogas no son un juego" es el nuevo 
mensaje de la campaña de la Fundación

Las populares máquinas recreativas son el soporte de la nue
va campaña de la Fundación de Ayuda contra la Drogadicción 
(FAD), presentada ayer, cuyo mensaje intenta que los jóvenes 
reflexionen acerca de que las drogas no son un juego.

En una rueda de prensa de presentación de su XIV edición, 
el director general de la FAD, Ignacio Calderón, explicó que la 
iniciativa se dirige a chicos de 14 a 18 años y busca «un nivel de 
lenguaje absolutamente de los jóvenes», sin dar «ninguna inter
pretación» para «que sean ellos los que la hagan».

El anuncio de la campaña para televisión, de treinta segundos 
de duración, consiste en la representación de un cerebro, en el 
que un comecocos como el de las máquinas recreativas va avan
zando y destruyendo rápidamente el sistema central nervioso, y 
finaliza con una voz en off que dice «Las drogas no son un jue
go».

Las dos cuñas para radio reproducen sendos diálogos entre 
jóvenes en los que se repite el mismo eslogan sobre el juego y 
las drogas, y utilizan un ordenador y una moto para referirse al 
daño que estas sustancias causan a las funciones cerebrales.

La campaña, que los medios de comunicación insertan de forma 
gratuita en sus espacios, desea tener «una enorme presencia en 
la prensa y en la calle, con vallas publicitarias de tres por ocho 
metros», indicó Miguel Angel Furones, presidente de Vitruvio 
Leo Burnet, agencia designada por la Asociación Española de

NO
Agencias de Publicidad para desarrollar este trabajo.

Furones explicó a la prensa que en el campo publicitario «la 
forma» está adquiriendo tanta relevancia como el contenido, por 
lo que los creativos han intentando que la. reflexión de los jóve
nes sobre la droga «esté en el espacio de cosas tan apetecibles 
para ellos como los vaqueros o las zapatillas» de moda.Los anun
cios de la campaña, en la que la FAD recupera el grafismo «NO», 
un elemento de identificación de los mensajes de esta fundación, 
comenzarán a aparecer mañana en radio, televisión y vallas pu
blicitarias, y se incorporarán paulatinamente en prensa escrita, 
cines y vídeos. Efe

Lanzan al mercado 
un fármaco que 
protege de la 
osteoporosis y el 
cáncer de pecho

Un nuevo fármaco de triple 
acción, diseñado para prevenir 
la aparición de osteoporosis y que 
protege contra enfermedades 
coronarias y el cáncer de pecho, 
fue lanzado al mercado ayer, 
informó un portavoz de los la
boratorios fabricantes Eli Lilly 
and Co Ltd.

El nuevo fármaco, que tiene 
el nombre de Evista, fue diseña
do para prevenir la aparición de 
osteoporosis en las mujeres tras 
la menopausia, pero en las prue
bas clínicas demostró también 
que reduce los niveles de 
colesterol, una de las mayores 
causas de enfermedades 
coronarias, y que podría reducir 
la posibilidad de desarrollar cán
cer de pecho.

Evista es el nombre comercial 
del raxofileno hidrocloridrico, el 
primero de una nueva clase de 
medicamentos aprobado por las 
autoridades sanitarias para la 
prevención de la osteoporosis 
(descalcificación del tejido oseo).

Este medicamento equivale a 
los estrógenos en algunos tej idos 
del organismo femenino y blo
quea sus efectos en otros ayudan
do, según las pruebas clínicas, a 
incrementar la densidad ósea 
reduciendo la incidencia de frac
turas vertebrales en un 52 por 
ciento de las mujeres 
menopaúsicas que padecían la 
enfermedad.Efe

Centenares de 
personas acudieron 
al entierro del 
padre de Miguel 
Indurain

Centenares de personas, en
tre las que se encontraba el pre
sidente del Gobierno de Nava
rra, Miguel Sanz, acompañaron 
a la familia Induráin en el fune
ral oficiado ayer en Villava en 
memoria del padre de los herma
nos Miguel y Pruden, quien fa
lleció el domingo a los 73 años 
a consecuencia de una hemorra
gia cerebral. Al acto acudieron 
la viuda, Isabel Larraya, y sus hi
jos, los ciclistas Miguel y Pruden, 
Isabel, Nekane y Asun, así como 
el resto de familiares, quienes se 
vieron arropados por numerosos 
vecinos, aficionados al ciclismo 
y autoridades.

Entre éstos, destacó la presen
cia del jefe del Ejecutivo foral, 
Miguel Sanz, de los consejeros 
del Gobierno de Navarra José 
María Aracama y Yolanda 
Barcina, del director deportivo 
de Banesto, José Miguel 
Echávarri, y de Colomán Traba
do, en representación del Con
sejo Superior de Deportes. M. M.
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La UE aprueba hoy la 
comercialización de Viagra

La Comisión Europea aprobará hoy la comercialización en la Unión 
Europea (UE) de la revolucionaria píldora contra la impotencia «Viagra», 
anunció ayer un portavoz comunitario.

El comisario Martin Bangemann, responsable de Industria, será el 
encargado de finnar la autorización oficial, que no requerirá del acuerdo 
del resto de los comisarios porque confirma lo acordado por el Comi
té Permanente Médico de la UE el pasado mes de agosto.

La venta efectiva del medicamento en cada uno de los países 
comunutarios dependerá de las autoridades nacionales, pero siempre 
con receta, recordó el portavoz.

En cuanto a si será o no financiado por la Seguridad Social y en qué 
casos, también será un asunto interno de cada país.

El Comité Medico de la UE exigió en agosto para dar su autoriza
ción a la venta de «Viagra» que se añadiera al prospecto del medica
mento una advertencia de que en caso de producirse una erección superior 
a las cuatro horas se consulte inmediatamente al médico. También 
ordenó que se tradujera el prospecto a los once idiomas comunitarios. 
El consumo de «Viagra» ha sido relacionado con varios casos de muertes, 
especialmente en pacientes con problemas cardíacos.

Por otro lado, los laboratorios «Pfizer», fabricantes de la píldora 
cOntra la impotencia «Viagra», prevén que el Ministerio de Sanidad 
apruebe a fínales de este mes el medicamento y que éste pueda estar 
comercializado en España a partir de octubre.

El ministro de Sanidad, José Manuel Romay, dijo ayer que el Viagra 
«se pondrá a la venta con toda naturalidad y normalidad» y, aunque 
desde el Ministerio se eludió precisar fechas y otras cuestiones, el 
laboratorio estimó que a partir de octubre podrá estar a la venta en las 
farmacias españolas. Efe
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Cáritas Española enviará 
mensualmente 20 millones 
de pesetas a Sudán

Cáritas Española comenzará a enviar a partir 
de hoy veinte millones de pesetas mensuales 
para la ayuda humanitaria que se destina a 
Sudán, según dijo ayer el responsable de Emer
gencia para la zona de esta asociación, Juan 
Batista. En rueda de prensa. Batista señaló que 
la recaudación actual para el Sudán asciende 
a 600 millones de pesetas, de los cuales 17 pro
ceden de la dióceses que Cáritas posee en 
Toledo, que serán enviadas a Church 
Ecuménica! Acción of Sudan (CEAS), consor
cio de Iglesias Cristianas encargada de distri
buir este dinero en la zona. A través de CEAS 
se pretende garantizar que el dinero recauda
do llega a su destino, Nairobi (Kenia), lugar 
desde donde se realizarán las compras de ali
mentos y medicinas que se enviarán al sur de 
Sudán para paliar las defícencias que poseen 
cerca de 1.500.000 personas. Los veinte mi
llones de pesetas mensuales se destinarán a dos 
programas específicos que se desarrollarán en 
Sudán, el de Socorro Alimentario para Reha
bilitación Agrícola y el de Alimentación Lí
quida para niños menores de 5 años. Estos pro
gramas de emergencia enseñará a los sudaneses 
la mejor forma de obtener mayores rendimientos 
en la explotación del suelo y en la construc
ción de poblados perdurables que garantiza
rán la salubridad deseable de las personas,Efe

"Frasier" y "The practique" 
encabezan la lista de los premios Emmy

Las series «Frasier» y 
«The Practice» se alzaron 
el domingo por la noche 
con los principales galar
dones Emmy entregados 
en la 50 edición de los pre
mios más importantes en 
el campo de la televisión.

La lista de los princi
pales galardones entrega
dos por la Academia de 
Artes y Ciencias 
Televisivas queda como 
sigue: .- Mejor serie 
dramática: «The Practice» 
.- Mejor actriz en serie 
dramática: Christine 
Lahti, «Chicago Hope».

.- Mejor actor en serie 
dramática: Andre 
Braugher, «Homicide».

.- Mejor actriz secun
daria en serie dramática: 
Camryn Manheim, «The 
Practice».

.- Mejor actor secun
dario en serie dramática: 
Gordon Clapp, «Policías 
de Nueva York».

.- Mejor serie cómica: 
«Frasier».

.- Mejor actriz en se
rie cómica: Helen Hunt, 
«Mad about you».

.- Mejor actor en serie 
cómica: Kelsey Grammer, 
«Frasier».

.- Mejor actriz secun
daria en serie cómica: Lisa 
Kudrow, «Friends».

.- Mejor actor secun
dario en serie cómica: 
David Hyde Pierce,

Emmy. 1

Kelsey Grammer y David Hyde Pierce, arriba a 
la izquierda, con sus premios, a la derecha 
aparece Helen Hunt con la suya y abajo Gordon 
Clapp y Camryn Manheim.

La esperanza de vida ha 
bajado en Europa del Este 
y Rusia, según la OMS

La esperanza de vida en la Europa del Este 
y en Rusia ha bajado a causa de los problemas 
sociales y del aumento de una serie de enfer
medades graves, según la Organización Mun
dial de la Salud (OMS).

La OMS afirma en un informe que la po
breza, el desempleo, el alcoholismo, el taba
quismo y el resurgimiento de enfermedades 
como la tuberculosis, la difteria, las enferme
dades cardiovasculares y las que se transmi
ten sexualmente son «puntos negros» en la salud 
de la población de esta parte de Europa.

Este deterioro de la salud de la población 
en Europa central y oriental ha causado una 
disminución del nivel medio de esperanza de 
vida en toda Europa. Dicho nivel, que en 1991 
era de 73,1 años, bajó en 1995 a 72,4 años, la 
primera reducción experimentada en Europa 
desde la Segunda Guerra Mundial. Efe

«Frasier».
.- Mejor miniserie: «From the earth to 

the Moon».
.- Mejor telefilme: «Don King: Only in 

America».
.- Mejor programa de variedades: «Late 

show with David Letterman».
.- Mejor actriz en miniserie: Ellen Barkin, 

«Before women had wings».
.- Mejor actor en miniserie: Gary Sinise, 

«George Wallace». Efe

Los científicos calculan 
que en 17 años el hombre 
visitará Marte

El hombre pisará la superficie de Marte 
dentro de 17 años, según afirmaron científi
cos de Rusia, Estados Unidos y Europa reuni
dos hoy en una conferencia sobre la conquis
ta del planeta rojo que se celebra en Moscú.

«La luna ya se nos entregó, y llegó la hora 
de proponemos nuevas metas», declaró Yuri 
Semionov, copresidente del foro y director de 
la corporación «Energía», empresa rusa que 
fabrica cohetes y técnología espacial.

«Marte es el único planeta donde hay po
sibilidades de vida, y puede ser nuevo lugar 
de morada para el hombre», manifestó 
Semionov.

Agregó que el vuelo a Marte ya no es una 
conjetura de ciencia ficción, sino un proyecto 
realizable. El científico recordó que en la es
tación orbital «Mir» hace años que funciona 
con eficacia el ciclo tecnológico autónomo para 
la obtención de agua y oxígeno, y además los 
logros de la investigación médica permiten al 
ser humano estar hasta dos años en condicio
nes de ingravidez. Efe

Ó
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HORIZONTALES.-1: Quejumbroso.- 2: Al revés, pronombre posesivo. Duende.- 
3. símbolo químico. Afluente del río Paraguay. Lozana.- 4: Al revés, fusioné. 
Accidente geográfico. Al revés, preposición.- 5: Hojarasca, paja. Símbolo quími
co.- 6; Maquinen. Práctico.- 7: Al revés, prefijo. Al revés, mece.- 8: Preposición. 
Al revés, embarcación malaya. Religiosa.- 9; Baile canario. Hongo. Nota musi
cal.- 10: Distinto, demás. Desierto de Asia.- 11: Empleo de oficial de secretaría 
(PI).

VERTICALES.- 1: Hacienda, feudo.- 2: Al revés, batracio. Demostrativo.- 3: 
Matrícula de coche española. Tramé. Al revés, apócope.- 4: Cierto pariente. 
Atalaya, torre, baliza. Percibí.- 5: Huellas.- 6: Al revés, envuelve. Goberné.- 7: 
Preposición. Terminación propia de alcoholes. Letras de “apetitosa”.- 8: Prenda 
militar. Adverbio de tiempo. Letras de “cabal”.-9: Sultanato de Arabia. Adjetivo 
posesivo. Número romano.-10: Relativos a los sueños.-11: Empleas, contratas.

(HORÓSCOPO

NUMERICO. 5 o m
 

rr
i > C
A

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q X V S R = 26
Z P Q R T = 19
X T R V Z = 29
P S Z R Q = 22
V U Z U X = 23
28 17 29 20 25 = 119
Letras clave R = 5; Y = 7

QUIYAPONTEGAZOD 
KADBAGHIBS INETA 
PORGSELLINOASJU 
CURUGNOPGNIPETA 
AZ0RI.AURANAST GO 
QLBRONTBEISBOLT 
TOBOLEBERNINIHS 
CBIBALONVOLEAIE 
CTAXOLADOLIANTC 
VUSANSBILLARARN 
CFPRIMANCERONTO 
ZOVONAMNOLABOLL 
ONASZWEIGHAGENA 
ROPETANCAIAUYAB

Buscar 10 
deportes de 

pelota

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una novela de Christian 
Jacq.

1: Rumiante sudamericano.- 2: Termina.- 3: Que obra 
con justicia, recta.- 4: Sitúa.- 5: Camino angosto.- 6: 
Camina el caballo de forma acelerada.- 7: Copia.- 8: 
Motivo.- 9: Isla griega, patria de Ulises.- 10: Paga.- 11: 
Débito, adeudo.- 12: Alza.- 13: Arroja.- 14: Municipio, 
población.- 15: Isla de las Baleares- 16: Parta, se 
ausente.- 17: Llameante (Femenino).- 18:
Rocía, humedece. Vocal: A

ARIES. Salud buena. Debería inte
grarse más con su familia y buscar 
actividades que les sean comunes. 
Continúa la situación estable de sus 
relaciones
TAURO. Debería seguir el plan que 
le han puesto y no saltárselo a la 
torera continuamente. La suerte le 
sonreirá en el terreno del amor

GÉMINIS. Salud buena. La actitud 
ecuánime y sensata que ha adopta
do le dará mejor resultado que su 
intransigencia anterior. Bien en el 
amor
CÁNCER. Salud pasable. No viva 
tan al día y programe sus activida
des con antelación. Trate de sacu
dirse su nostalgia en vez de regode
arse en ella
LEO. Ligera indisposición que 
pasará pronto. Su exceso de familia
ridad con sus jefes no le beneficiará 
en absoluto. Día estupendo para el 
amor
VIRGO. Salud perfecta. No se obsti
ne en seguir ese camino. Es un 
callejón sin salida y pudiera sucum
bir en el intento. Jornada pasable en 
el amor

LIBRA. Salud buena. Aproveche el 
dia para descansar y relajarse. Hoy 
es un día propicio para pasarlo con 
el ser querido

ESCORPIO. Salud excelente. Día 
muy tranquilo y monótono, en el 
que no surgirán complicaciones de 
ningún tipo. No sea tan suspicaz 
con el ser amado
SAGITARIO. Salud peor que ayer. 
Sea realista y no se empeñe en ver 
cosas que sólo existen en su imagi
nación. Ccurta que le llenará de 
alegría
CAPRICORNIO. Procure dormir 
más horas. Si no vence su timidez, 
lo pasará muy mal en su vida social. 
Agradable día en lo sentimental

ACUARIO. Se sentirá cansado y 
decaído. Quédese hoy en- la cama 
más tiempo para reponerse. Hoy se 
sentirá más cariñoso con su pareja

PISCIS. Salud pasable. Se sentirá 
abrumado por el peso de sus res
ponsabilidades y por la falta de 
ayuda de la gente. Mejor día para el 
amor
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Camacho llamó ayer a Gerardo 
González para decirle que estaba 
ilusionado con la idea, pero que quería 
contar con uno o dos colaboradores

El ex-técnico del Español quiere elegir libremente a su equipo de colaboradores

Gerardo González, secretario general de la Real Federa
ción Española de Fútbol (RFEF), dijo ayer gue este orga
nismo ha convenido con José Antonio Camacho un plazo 
de 24 horas para negociar su contratación como nuevo 
seleccionador nacional, después de gue ésté haya puesto 
como condición poder elegir libremente su eguipo de cola
boradores.

Camacho pone condiciones y 
la Federación las estudia

Efe - Madrid

«Ayer a Ias 12.30 de la ma
drugada, en nombre de la RFEF, 
tuve la satisfacción de poder 
contactar con Camacho y expli
carle cuáles son las condiciones 
que ofrece la Federación. Des
pués de una conversación ami
gable, convinimos en que hoy 
por la mañana continuaríamos 
las conversaciones», dijo 
Gerardo González.

«Tal y como acordamos, hoy 
me llamó a las diez y pico de la 
mañana para decirme que está 
ilusionado con el cargo y expo
nerme la posibilidad de poder 
contar con uno o dos colabora
dores desde el primer día», pre
cisó.

El secretario general de la 
RFEF indicó que habrá que es
perar a que su presidente Angel 
María Villar vuelva de Ginebra 
donde ayer se reunió con la 
UEFA para hablar sobre la 
Superliga. «El presidente no va 
a volver a Madrid hasta última 
hora de la tarde, por lo que has
ta mañana no habrá más noticias 
sobre este asunto», apuntó.

Gerardo González aprovechó 
para matizar que las condicio
nes que se le expusieron a Luis 
Aragnés son las mismas que las 
ofrecidas a Camacho.

Las lesiones, principal preocupación 
de Van Gaal contra el Manchester

Efe^L^Barcelmia

Las lesiones que afectan a 
varios jugadores son la princi
pal preocupación del entrenador 
del Barcelona, Louis van Gaal, 
para el partido que disputará el 
equipo catalán el miércoles con
tra el Manchester United.

El técnico azulgrana sólo ha 
podido convocar a 17 jugado
res para viajar a Manchester, 
entre los que se encuentra uno 
del Barcelona B (Xavi

«Es más, dichas condiciones 
no son las que se han dicho. Yo 
tuve una entrevista con Arago
nés y le plantee en nombre de la 
RFEF que este organismo con
taba con una serie de profesio
nales, técnicos, todos de una 
calidad contrastada y excelen
tes personas, sobre las que la 
RFEF tenía el deseo e intención 
de que cumplieran sus contra
tos», comentó.

«Añadí que no se trataba del 
equipo de Javier Clemente, sino 
que son una serie de profesio
nales que estaban cuando él lle
gó a la casa con la excepción de 
Iñaki Sáez, que pasó a sustituir 
a Andoni Goicoechea. Arman
do Ufarte entró para formar parte 
del cuadro técnico», prosiguió.

Gerardo González agregó que 
le dijo a Aragonés que «con el 
tiempo, obviamente, se enten
dería y aceptaría que una vez 
conocida la estructura y el fun
cionamiento de la casa, dentro 
de 7,8 ó 10 meses, por el mor de 
estar clasificados para la fase 
final de la Eurocopa 2000, él nos 
pudiese plantear la necesidad de 
reforzar o apuntalar ese cuadro 
técnico de la manera que fuese».

«No creo que esto sea una 
oferta cerrada e inflexible, sino 
una honesta exposición de la 
realidad y de las circunstancias.

Hernández), y además tres de 
ellos son duda para el encuen
tro por las diferentes lesiones que 
padecen: Sergi Barjuán, 
Giovanni Silva y Oscar García.

Otros lesionados han sido 
descartados de antemano, como 
Miguel Angel Nadal y Albert 
Celades, que se suman a las 
ausencias en Manchester por no 
estar inscritos en la Liga de 
Campeones de Europa de Patrick 
Kluivert y Maurizio Pellegrino.

Van Gaal se mostró ayer es

*

José Antonio Camacho realizó una contraoferta a la Federación. EFE

Además, en un momento de 
la conversación surgió el nom
bre de Andoni Zubizarreta. El 
lo veía como una persona de gran 
ayuda para él, fundamentalmente 
por el conocimiento que tenía de 
su etapa como jugador del Va
lencia y del Barcelona, y ahí la 
única limitación que yo me atreví 
a formular fue de tipo técnico, 
por no tener éste la titulación 
preceptiva», indicó.

El secretario general de la 
RFEF apuntó; «creo que es una 
oferta, a parte del orgullo que 
merece, a tener muy en cuenta 
hecha desde un plantemiento que 
teníamos muy claro desde la 
honestidad y la lealtad para que 

pecialmente preocupado por las 
lesiones de Sergi y Giovanni, 
porque «normalmente son titu
lares», aunque expresó su espe
ranza de que finalmente puedan 
jugar. Giovanni padece una in
flamación del tendón en el ge
melo interno de la pierna izquier
da, mientras que Sergi sufre una 
sobrecarga en el abductor me
dio de la pierna derecha.

El lateral barcelonista se 
mostró convencido de que po
drá disputar el partido contra el 

no haya confusiones desde el 
primer momento. No por ello 
se cierra la capacidad de diálo
go, pero si marcan un poco el 
punto inicial para la discusión».

«Aragonés me dijo que su 
negativa se debía a un cúmulo 
de circunstancias, no como se 
ha querido vender, respecto al 
equipo de trabajo. Me dijo que 
había sopesado temas deporti
vos y de carácter social y que 
después de haberío meditado 
toda la noche había decidido que 
no. Me apuntó que seguía man
teniendo la misma ilusión y que 
estaba fráncamente orgulloso y 
agradecido de que se haya pen
sado en él», señaló.

Manchester, ya que ha jugado 
en ocasiones anteriores con 
lesiones similares, que a sujui- 
cio no le molestan para el jue
go si realiza un buen calenta
miento.

Respecto al partido de Liga 
del pasado sábado contra el 
Extremadura, en Manchester 
será novedad la presencia en el 
equipo de «Sonny» Anderson,, 
y de Abelardo Fernández, quie
nes sustituirán respectivamen
te a Kluivert y Pellegrino.

Luis Fernández 
renueva un año 
porque está 
contento en Bilbao

Efe - Bilbao

Luis Fernández, entrenador 
del Athletic de Bilbao, renovó 
ayer por una temporada más su 
contrato con el club vizcaíno, 
hasta el año 2000 con opción a 
otra campaña, y afirmó que en 
Bilbao tiene «las condiciones 
para estar contento».

Tras anunciarse la renova
ción, Fernández subrayó que le 
gusta «el club, los jugadores, la 
afición, el campo...», y explicó 
que un factor fundamental en su 
decisión ha sido la postura de su 
familia. «Aquí he encontrado 
todo, incluida una buena acogi
da. Mi mujer y a mis hijos me 
han dicho que nos quedemos, 
porque aquí estamos bien», des
tacó.

Luis Fernández, que ha en
trenado al Athletic las dos últi
mas temporadas y cuyo compro
miso terminaba en junio de 1999, 
ha llegado a un acuerdo con el 
club bilbaíno para renovar su 
contrato por una temporada con 
opción de prórroga por otra cam
paña, informó el presidente del 
Athletic, José María Arrate.

Por lo tanto, Fernández que
dará ligado al equipo rojiblanco 
hasta el 30 de junio del año 2000 
y la ampliación por una año más 
deberá denunciarse, en su caso, 
previo acuerdo de ambas partes, 
en los primeros meses del 2000.

Arrate calificó el anuncio de 
este acuerdo como un momen
to «muy satisfactorio»’para el 
Athletic y señaló que «la conti
nuidad en el trabajo es buena para 
un club como el Athletic».

El técnico tarifeño comuni
có su decisión a Arrate esta 
misma mañana y, aunque el 
acuerdo no se ha plasmado aún 
en forma de contrato, el presi
dente dijo: «me ha dicho que se 
queda, sin ningún tipo de refe
rencia económica».

El máximo dirigente del equi
po rojiblanco felicitó a los so
cios y aficionados por la reno
vación de Fernández y, aunque 
aseguró que ahora la situación 
es «idílica», pidió el apoyo in
condicional para los momentos 
difíciles.

El entrenador comunicó su 
decisión también esta mañana 
a los jugadores, a quienes agra
deció su trabajo. «Me encuen
tro bien con esta plantilla y an
tes de que me vaya quiero hacer 
un equipo fuerte, que siga ahí 
arriba», dijo Fernández.

El preparador hispano fran
cés opinó sobre cómo se ha 
comportado el Athletic con él. 
«Estoy orgulloso de pertenecer 
a este club, porque me gusta 
trabajar con esta tradición de cien 
años», declaró. El técnico del 
Athletic aseguró que uno de sus 
objetivos hasta la finalización 
de su contrató será «traer la Copa 
a Bilbao».

M.C.D.3022
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La muestra, compuesta por 42 óleos y 19 dibujos, será inaugurada el día 26

La Tribuna

LaJEribuna

Moro,Medidas de seguridad

"Niños jugando a las bolas" es uno de los cuadros de la muestra.

BODEGAS

MALAGÓN Teli: 80 00 43Fray Luis de León, 1JOSE ANTONIO JARABO, Optico optometrista
"RESERVA GUADARBAIRE"

bt ietta bUca tieths
el CaUo Sotelo, 17 ■ ToH. 926 87 2919 ■ BOLAÑOS

PREMIOS CONCEDIDOS A LA CALIDAD

SALCEDO BALMASEDA

Feria de Lubiankna 
Madolki de Plata al tinto

Nieva y Pérez Parada, 
prologuistas

1997
Medalla de Oro 
al Tinto Cencibei 

concedida por Radiofuturo

el alcalde de

1982
Feria de Lubiankna 

(Yugoslavia) 
Medalla de Oro al blanco

1984
Feria de Muestras de Amanzanares 

AAedalla de Oro al tinto 
Medalla de Bronce al Blanco

1983
Consejo Regulador Origen 

Moncha
Diploma de Honor al tinto

Feria de Manzanares 
Medolla de Flato ai blanco

El Ayuntamiento de Tomelloso 
invitará a la inauguración a la 
familia de López Torres, así como 
numerosas autoridades

c:

La obra del pintor López Torres 
se expondrá en La Coruña
El Museo López Torres de Tomelloso cederá durante 23 
días un total de 42 óleos y 19 dibujos del maestro del 
realismo a la ciudad de La Coruña. La muestra, que conta
rá con las obras más importantes de López Torres a lo largo 
de su dilatada trayectoria artística será inaugurada el 26 de 
septiembre y finalizará el 18 de octubre.

Así los gallegos podrán dis
frutar durante este período de 
tiempo de "la Galería de Doña 
Rita", "La abuela Juana", "Ni
ños jugando a las bolas", "La 
Cueva", "Paisaje de verano", 
"Siesta en la era", etc.

Después de la solicitud cur
sada por el alcalade de La Co
ruña, Francisco Vázquez y tras 
previo informe de la comisión 
de Cultura, el Ayuntamiento de 
Tomelloso en Pleno aprobó las 
condiciones del préstamo de las 
obras de arte mediante la firma 
de un convenio por María Tere
sa Novillo y José Luis Méndez, 
concejales de Educación y Cul
tura de los ayuntamientos de 
Tomelloso y La Coruña, respec
tivamente.

De esta forma el Ayuntamien
to de La Coruña, en calidad de 
prestatario, se compromete a 
asegurar la adecuada protección 
de las obras prestadas contra los 
riesgos de incendio, robo, terro
rismo, exposición a condiciones 
ambientales extremas (luz, hu
medad, temperatura, etc) o ma
nipulación de las obras por per
sonas no autorizadas o público. 
Según este convenio, para la 
recogida de las obras será con
dición indispensable que los 
organizadores hayan suscrito una 
póliza de seguro en la modali
dad "clavo a clavo" que cubra 
el periodo de la exposición más 
el previsto para el transporte de 
las obras y en el cual se especi
fique el valor asegurado de cada 
obra.

que desde 1984, año en que fue 
rehabilitado, se destina a Pala
cio de Exposiciones. Construi
do en el año 1914, está situado 
en el "relleno" coruñés, frente 
al obelisco, en pleno centro neu
rálgico de la ciudad y 
específicamente en los Jardines 
méndez Núñez, lugar de paseo 
por excelencia de los coruñeses 
y visitantes.

La sala que albergará la obra 
de López Torres presenta unas 
excelentes medidas de seguridad 
en cuanto a control de clima, ilu
minación y^istemas anti-incen- 
dios se refiere.

El Ayuntamiento de Tome
lloso invitará a la inauguración 
a la familia de López Torres, a 
todos los concejales de la cor
poración, a los distintos pinto
res de la ciudad, así como al

consejero de Cultura, Justo 
Zambrana, al delegado del Go
bierno en la región, Carlos Moro 
; al presidente de la Diputación, 
Jesús Garrido; al director pro
vincial de Educación, Antonio 
Benito o al delegado de Cultu
ra, José Fuentes, entre otras au-

toridades.
El área de Cultura está ges

tionando la realización de un 
viaje en autobús hacia la ciudad 
gallega para todos los tomello- 
seros que quieran asistir a la in
auguración de la muestra, asu
miendo el 50% del gasto.

CEHmOprKo

Los alcaldes de 
Tomelloso y 
Alcázar preparan 
la I Semana 
Europea del Vino

Los alcaldes Tomelloso y 
Alcázar , Ramón González y 
José Eugenio Castellanos, res
pectivamente, se han reunido 
para analizar la organización de 
la I Semana Europea del Vino 
que se celebrará en las dos lo
calidades del 26 al 29 de noviem
bre próximo.

En esta reunión, a la que tam
bién asistieron Aurora Manza
no, en representación de la 
Fundación para el Desarrollo y 
Empleo de Alcázarde San Juan 
y Araceli Olmedo y Jesús de 
Juan, en representación de la 
Asociación para el Desarrollo 
de Tomelloso se dio a conocer 
la asistencia de la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
el presidente de la Junta de 
Comunidades, José Bono, el 
delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos

Villafranca, que junto al presi
dente del CRDO La Mancha 
formarán el comité de Honor de 
esta Semana Europea del Vino. 
De momento desde la Casa Real 
no se ha confirmado la asisten
cia del Príncipe de Asturias.

El próximo 22 de septiem
bre ambos alcaldes se entrevis
tarán con el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso 
al igual que ya lo han hecho con 
el presidente de la Diputación 
Provincial, Jesús Garrido.

C

Jorge Pérez Parada y el 
Valdepeñero Francisco Nieva 
serán los escritores encargados 
de prologar la edición de un 
cuidado catálogo con motivo de 
esta exposición que saldrá a la 
calle próximamente. El catálo
go incluirá también un recorri
do por la vida y obra del pintor 
tomellosero desde sus inicios 
hasta lo años 80, poco antes de 
su muerte.

La muestra tendrá lugar eñ el 
Palacio Municipal de Exposicio
nes "Kiosco Alfonso", edificio

VINOS 
TINTO CENCIBEL 
Y BLANCO AIREN
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El Teatro Cervantes acogió la 
subasta del tradicional «ramo» y la 
de ofrendas a Nuestro Padre Jesús 
de Nazareno

I 8 í a Miles de personas participaron en la subasta de ofrendas

Desciende el número de 
visitantes a la fortaleza 
de Calatrava la Nueva Almadén vivió de Un muerto y un herido 

grave en un accidente de 
tráfico en Brazatortas

Un total de 14.918 perso
nas han visitado en los ocho 
primeros meses de este año el 
castillo-fortaleza de Calatrava 
la Nueva, situado a dos kilóme
tros de Calzada, lo que supone 
4.300 menos que en el mismo 
periodo del año anterio.

Según informó ayer la De
legación Provincial de Cultura, 
esta fortaleza, registra un 
movimiento muy irregular de 
visitantes que oscila entre un 
mínimo de 585 de enero del 97 
hasta 3570 de abril de ese mis
mo año y 3417 de mayo del 98.

Un capitán del ejército del 
Aire recorre Madrid- 
Tomelloso en 10 horas

El capitán del Ejército del 
Aire, Féilx Manjón Lara de la 
localidad de Tomelloso ha 
recorrido la distancia entre 
Madrid y Tomelloso para cum
plir una promesa realizada a la 
Virgen de La Viñas. Félix 
Manjón Lara, dedicó un total de 
10 horas en recorrer los 191 
kilómetros que separan las dos 
ciudades y hoy regresará a la 
capital de España.

Francisco Valencia, 
reelegido presidente de la 
cooperativa de Almagro

El presidente de la coope
rativa agrícola Nuestra Señora 
de las Nieves de Almagro, Fran
cisco Valencia, ha sido reele
gido para un nuevo mandato de 
cuatro años durante una asam
blea extraordinaria celebrada en 
las instalaciones de dicha en
tidad. A este puesto no se 
presentó ningún otro candida
to, por lo que Valencia, afron
ta su segundo mandato .

lleno su fiesta local
Miles de personas parti
ciparon el domingo y ayer 
en los actos de la Festividad 
del Cristo de Almadén, or
ganizados por la Congrega
ción de Nuestro Padre Je
sús Nazareno en estrecha 
colaboración con el Ayun
tamiento almadenense. 
Aunque no es el patrón de 
la localidad, se le profesa 
una gran devoción.

La Tribuna

Manuel Moyo Salvador, 
presidente de la congregación, 
mostraba al medio día de ayer 
su satisfacción por el seguimien
to popular de los actos religio
sos previos a los centrales del 
domingo y ayer, lunes. Duran
te el jueves, viernes y sábado, 
cientos de personas asistieron 
a la Eucaristía y Triduo en ho
nor a Nuestro Padre Jesús Na
zareno, indicaban Moyo Salva
dor y Luis Miguel Jurado, miem
bro de esta congregación.

El domingo, miles de ramos 
y claveles sé entregaron en la 
Ofrenda que tuvo lugar en la 
puerta principal de la Parroquia 
de Nuestra Señora de la Estre
lla, que fueron ofrecidos en 
primer lugar por las autorida
des locales y junta directiva de 
la Congregación así como re
presentaciones de las distintas 
calles y barrios de Almadén, 
para, a continuación sumarse 
miles de vecinos a la ofrenda. 
Con parte de estos claveles se 
viste la carroza queen la tarde

Los actos estánin organizado en honor de Jesús de Nazareno.

de ayer procesionó.
Ayer, día central de la cele

bración y fiesta local en 
Almadén, abrió la jomada con 
un pasacalles a cargo de la banda 
de Argamasilla de Calatrava. El 
Teatro Cervantes acogió la su
basta del tradicional «ramo» y 
la de ofrendas a Jesús Nazare
no, amenizada por la banda 
«Grupo San Isidro» de 
Argamasilla de Calatrava, a 
partir del mediodía, que fue 
seguida seguida por miles de 
personas, según confirmaron 
Moyo Salvador y Luis M. Ju
rado.

Tejidos, jamones, animales 
como cochinillos y palomas o 
conejos, productos agroali

mentarios, etc, son algunas de 
las ofrendas realizadas. Tras 
esta entrega y subasta se ben
decirá e impondrá los escapu
larios a los nuevos cofrades.

A las 8 de la tarde de ayer 
se celebró la solemne función 
religiosa, a la que siguió la pro
cesión con la imagen de Jesús 
Nazareno por el itinerario tra
dicional, punto álgido de las 
Fiestas del Cristo , en la que 
participaron la mayoría de los 
más de 8.000 habitantes de la 
localidad y otros cientos de per
sonas venidos de pueblos de la 
comarca, así como emigrantes 
que regresan por estas fechas 
por la devoción que profesan a 
Jesús Nazareno.

Un joven de 27 años, J.S.E. 
faleció el pasado domingo en 
el accidente de tráfico ocurri
do a las 15,45 horas en el ki
lómetro 140.200 de la N-420, 
término de Brazatortas cuando 
la motocicleta que conducía se 
salió de la vía por el margen 
derecho, en un tramo curvo con 
visivilidad reducida. La ocupan
te, N.B.D., resultó grave.

Un peatón resulta herido 
tras ser atropellado en 
Moral de Calatrava

Un ciclomotor atropelló a 
un peatón que transitaba por el 
arcén de la carretera C;-412, en 
el término de Moral hacia las 
21,10 horas del domingo. El 
conductor y el peatón resulta
ron heridas de gravedad.

Las obras obligan a cortar 
el tráfico en la Rondilla de 
la Cruz Verde de Alcázar

Durante estos días y hasta 
que finalicen las obras de ace
rado, aparcamientos y acome
tida de agua y alcantarillado en 
el tramo de la Calle Rondilla 
Cruz Verde, entre la Calle Ge
neral Fernández Urrutia y Ge
neral Azcárraga ,permanecerá 
cortado al tráfico dicho tramo 
d^de las 8 hasta las 15 horas, 
tanto en sentido ascendente 
como en descendente.

Las alternativas para acce
der a la estación y zona norte 
de la ciudad son girar a la dere
cha por la Calle General Alcañiz 
o girar la izquierda por la calle 
General Manrique de Lara, te
niendo en cuenta que esta calle 
es de un solo sentido y queda 
convertida en calle de doble 
sentido por dicho motivo.

1 ASAJA Cooperativa Virgen del Monte
Asociación Agraria Jóvenes Agricultores de Agricultores y Ganaderos

1 1

Ctra. de Moral, s/n - Telf.: 926 87 04 11 - Telf. y Fax: 926 87 16 31 

E-mail: coovimag@dinfor.es - BOLAÑOS DE CALATRAVA
Les desea Felices Fiestas patronales del Santísimo Cristo de la Columna 1998
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La cosecha será un 20 por ciento inferior a la de la campaña del pasado año

La zona de La D.O. La Mancha 
inicia la vendimia esta semana

LaJErihima

A excepción de alguna bode
ga que comenzó la recogida de 
uva tinta en la segunda quince
na del pasado mes de Agosto, la 
casi totalidad de los pueblos que 
integran la zona de producción 
de la Denominación de Origen 
«La Mancha», iniciarán la reco
lección del fruto en esta sema
na, del 14 al 19 del presente mes.

La información recogida por 
el Equipo de Veedores del Con
sejo Regulador a través de sus 
visitas al campo y de un cambio 
de impresiones con viticultores, 
sectores vitivinícolas y organi
zaciones agrarias, recoge la 
unánime opinión de que la co
secha de este año 1.998 será, con 
las naturales desviaciones, un 
20% menor que la de la pasada 
campaña.

La sanidad del fruto es muy 
buena y ello permite augurar 
fermentaciones correctas y la 
obtención de vinos blancos y 
tintos excelentes con graduacio
nes comprendidas entre los 11/ 
12,5°, estimación reforzada por 
el Equipo Técnico que ha redac
tado el informe de cosecha, y 
tener comprobado el alto grado 
de estimulo y profesionalidad de 
los técnicos de Bodegas y Coo
perativas, atributos que unidos 
a la facultad de disponer de una 
gran cantidad de hectáreas aco
gidas a esta Denominación de 
Origen, les permite realizar una 
esmerada selección del fruto de 
cada una de las variedades au
torizadas, privilegio del que no 
dispone ninguna otra Denomi

nación de Origen.
La generalización de la ven

dimia se producirá a partir de la 
última decena de septiembre en 
todos los pueblos de las comar
cas limítrofes con Alcázar de San 
Juan, si bien algunas Coopera
tivas y Empresas de Manzanares 
y Tomelloso están en plena 
molturación de uva tinta.

La disminución de cosecha 
no afectará directamente a los 
vinos acogidos a la Denomina
ción de origen «La Mancha» en 
sus exportaciones, ya que al igual 
que los mercados nacionales, los 
extranjeros mantienen su alto 
ritmo de penetración. Esta semana se generalizará la vendimia en la D.O. La Mancha.

La administración 
de Lotería de 
Miguelturra selló 
una quiniela con 
quince aciertos

La Tribuna

La administración de lote
ría de Miguelturra selló la pa
sada semana una quiniela de 
fútbol premiada con el pleno 
al quince de esta última jorna
da, según informó a LA TRI
BUNA la titular de la adminis
tración, María Melgarejo.

La quiniela fue rellenada por 
una peña de doce amigos que 
se repartirán algo más de 
8.700.000 pesetas puesto que 
también han acertado algunos 
boletos de 13,12 y 11 aciertos.

Algunos componentes de la 
peña se pasaron en la mañana 
de ayer por la administración 
de lotería para mostrar su ale
gría por los premios, después 
de llevar varios años apostan
do a las quinielas sin fallar nin
guna jornada.

Mercamano

Los delegados de 
la Junta en 
Ciudad Real se 
reúnen hoy en 
Infantes

La Tribuna

Los delegados de la Junta de 
Comunidades en Ciudad Real 
celebrarán hoy, a partir de las 
once de la mañana, en Villanueva 
de los Infantes su habitual re
unión semanal.

El programa de la visita de 
los representantes de las Conse- 
jerías del Gobierno regional 
incluye reuniones con la corpo
ración municipal y con la aso
ciación local de empresarios, 
además de visitas al yacimien
to de Jamila y a las cooperati
vas hortícola y de vino y aceite.

También está previsto que a 
las trece horas los delegados 
mantengan un encuentro con los 
medios de comunicación en el 
salón de plenos del Ayuntamien
to de Infantes.
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OPINION PROM
Firma invitada

La eficacia de lo viejo

a i
nb

un
a La eficacia de lo viejo

A veces lo viejo, a pesar de su olor a 
naftalina entristecida, da lecciones 
sobre el funcionamiento de las cosas

La Tríbuna
de Ciudad Real

MANUEL 
JULIA

C
asi siempre somos tremendamente injus 
tos con lo viejo. No sólo cuando introdu 
cimos en ese concepto temporal un mon
tón de objetos achacosos y pasados, sino también 

cuando lo viejo sobrevive con decencia, ordena
damente, con las láminas de los pulmones fun
cionado a pleno rendimiento. No deberíamos ser 
tan despectivos con lo viejo. A veces lo viejo, a 
pesar de su olor a naftalina entristecida, da lec
ciones sobre el funcionamiento de las cosas. Ahora 
me acuerdo de algo que me sucedió hace unos 
meses. Fui a una farmacia del centro a comprar 
un medicamento infantil. El establecimiento 
parecía un hipermercado; en sus estanterías de 
diseño, iluminadas por una fría y moderna luz 
cenital, había vitaminas de todas las letras, cos
mética de alto poder regenerativo, tratamientos 
para adelgazar, ionizadores de agua, pulseras 
magnéticas, preservativos de textura variable, 
pañales de todas las clases y tamaños, higiene 
intima femenina para dar y tomar, cepillos de 
dientes anatómicos y hasta colonias de presumi
ble valor clínico. Había también aparatos 
sofisticados de medición: tensiómetros automá
ticos y una especia de arco ultraestilizado capaz 
de tomar al mismo tiempo el peso y la altura del 
paciente y comunicarle sus parámetros ideales 
mediante la* emisión electrónica de un billetito. 
Eso si, la medicina no la tenían en ese momento; 
una chica con bata blanca me indicó amablemen
te que volviera en veinticuatro horas, tiempo que 
tardaba en suministraría el distribuidor.

Me fui entonces a una farmacia de barrio. En 
una escenografía casi galdosiana de tarros de 
porcelana y registradora de cobre con teclas grue

Medius homo

JAVIER 
RUIZ

U
n dirigente de la región del partido afecta 
do ha asegurado no entender muy bien lo 
que el presidente Aznar había querido decir 
con lo del giro al centro, lo cual es un alivio, pues 

uno ya no parece el idiota de siempre que no com
prende las cosas. Así, por lo menos, nos senti
mos acompañados en la inopia. El viaje al centro 
puede tener diversas interpretaciones. Desde que 
el mismo Aznar haya terminado de leer el Viaje 
al centro de la Tierra de Julio Veme y se haya 
estusiasmado con la idea, hasta proponerse ser el 
Ulises contemporáneo que, entretenido por la Circe 
de la derecha, que ha terminado por convertir en 
cerdos a Cascos y Rodríguez, busca la vuelta a 
Itaca, no es, pues si alguna cualidad tiene la pava 
no es la de estar centrada, con los vestidos verdes 
y rojos que se me enrosca.

Pero, vaya, la duda sigue sin aclararse. Si hay 
que girar al centro, viajar al centro, dormir en el 
centro, abrazarse en el centro, qué hace todavía 
el señor Aznar viviendo en la Moncloa, extrarra
dio de Madrid. Yo creo que lo mejor que debería 
hacer el presidente es buscarse un pisito de al
quiler en el centro de Madrid, entre Sol, Callao 
y Chusca, ahora que la han dejado remozadita, y 
dej ar el bungalow de la Moncloa para los fines de 
semana, y poder llevar a los niños y los sobrinos 
con un taper a merendar a palacio, para que luego 
éstos el lunes en la escuela digan que han estado 

sas, una muchacha tomaba manualmente la ten
sión a una clienta. Un boticario maduro, de esca
so pelo cano, miró mi receta, hurgó en una in
quietante trastienda de anaquelería decimonónica 
y reapareció con el jarabe antibiótico que reque
ría la faringitis de mi hijo. El hombre me dio 
indicaciones sobre el preparado, y acompañó 
comentarios sobre la frecuencia de las afeccio
nes infantiles en otoño. Un fugaz y paternal apre
tón de manos me despidió del amable anciano. 
Luego llegué a casa y mi hijo, que estaba espe
rando la medicina como agua de mayo, bebió su 
jarabe con fruición y su pecho encharcado de pitidos 
comenzó al poco tiempo a sonar como la suave 
brisa de agosto en la madrugada.

Hube de pensar un rato en aquella vieja far
macia y en el viejo farmacéutico, cuya eficacia 
había resulto la indomable tos de mi hijo. Luego 
le di vueltas a la idea. Esa estúpida exaltación de 
lo novedoso, de lo joven por ser joven, en esta 
sociedad luminiscente de brillos inútiles. La dic
tadura de lo que llega en el último momento como 
una riada que arrasa árboles que el tiempo ha ido 
alimentando en las orillas, árboles que saben del 
paisaje hasta sus últimos recovecos. Lo viejo es 
la sabiduría sedimentada y el futuro. No hablo ya 
de las personas. Recordemos la hermosísima visión 
de la ancianidad que tenían los griegos. A veces 
despreciamos lo viejo con una estúpida jactan
cia. Unimos el concepto de inutilidad a lo que no 
tiene en sus vértebras el olor de lo moderno. Cuando 
lo cierto es que lo nuevo aún tiene que demostrar 
su eficacia para poder ser un día viejo. Lo viejo 
ya la está demostrando simplemente con su exis
tencia.

jugando al escondite el domingo por la tarde, que 
nunca se sabe con qué llenar. Al venirse al centro 
de la ciudad y al centro de España, Aznar estaría 
más centrado que en el extrarradio donde sólo ve 
a Cascos, Gema y uno más. Lo del pisito de al
quiler es para que no dé el cante; sí, ya sé que 
Aznar podría comprarse una mansión en el ba
rrio de Salamanca, pero si quiere centrarse, algo 
tendrá que sacrificar.

Esto del centro debería ser mejor explicado a 
la ciudadanía, que siempre están los pervertidos 
que ven el centro como cajón sastre, en el que 
cabe igual un esquimal que un beduino. Los más 
salidos perciben el centro como una orgía bíbli
ca, parecida a las de Sodoma y Gomorra, pero sin 
ira divina, en la que Aznar sería Melibea reque
rida por amantes y Fraga, la celestina. Por eso, 
para evitar que no cunda el pánico, el presidente 
debería aclarar. Los que lo conocen dicen que Aznar 
se está volviendo un témpano de hielo desde que 
vive en Moncloa. Si Aznar no explica este cam
bio, uno va a terminar pensando que estamos como 
con Franco, que era el que estaba en el centro de 
todos, y decía a sus allegados que hicieran lo que 
él, no meterse en política: de esta forma, por hache 
o por be, uno siempre está en el centro. A lo mejor, 
lo que está naciendo es una especie nueva que 
suple al homo sapiens y todavía no nos hemos 
enterado.
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"El equipo italiano es algo más que Ronaldo", declaró Raúl González

Redondo: ’'E1 peso del partido ante 
el Inter lo llevará el Real Madrid”

1

Efe - Madrid

Femando Redondo declaró 
que espera que ante el Inter de 
Milan el peso del partido lo lle
ve el Real Madrid y que los ita
lianos «se harán fuertes cerca de 
su área y saldrán al contragol
pe». «El Inter planteará un par
tido muy defensivo y nosotros 
tendremos que aguantar esa pre
sión y tocar el balón a la espera 
de nuestras oportunidades. Es 
muy importante comenzar la 
Liga de campeones ganando», 
dijo Redondo.

El empate que cosechó el 
Inter en su debut liguero, no es 
significativo para el 
centrocampista del Real Madrid. 
«No hay que fiarse de los resul
tados. Ellos están empezando y 
quizá la única ventaja que tene
mos es que estamos un poco más 
rodados que ellos y esto nos 
puede beneficiar».

Por su parte, Raúl González 
comentó que el «Inter de Milan 
es algo más que Ronaldo» y que 
el único jugador decisivo que ha
bía conocido era «Maradona en 
el año 86», apostillando que 
«Ronaldo jugó en el Barcelona 
y que ese año la Liga la ganó el 
Real Madrid». El delantero 
madridista vio un resumen del 
primer partido liguero que dis
putó el Inter y en el que empató 
a dos goles con el Cagliari.

«Les vi un rato cuando iban 
perdiendo y no lo estaban hacien
do bien, pero seguro que no es 
lo que nos vamos a encontrar el 
miércoles en Sevilla. Nos vamos

a enfrentar dos de los mejores 
equipos de Europa en la actua
lidad», dijo Raúl.

Para el delantero el partido 
contra el Inter tiene más trascen
dencia que el del Barcelona. «En 
la Liga de campeones sólo hay 
seis partidos en esta primera fase 
y perder sería ir a remolque el 
resto de la competición. Contra 
el Barcelona queremos ganar, 
pero estamos en la tercera jor
nada del campeonato y sólo se
ría un tremendo disgusto».

Jarni es duda
Por último, el croata Robert 

Jarni es duda para el partido del 
próximo miércoles ante el Inter 
de Milan en la Liga de campeo
nes debido’a una contractura del 
adductor del muslo izquierdo.

Jarni viajará a Sevilla y su 
participación se decidirá el mis
mo día del encuentro, según el 
parte médico que facilitó el jefe 
de los servicios médicos, el 
doctor Alfonso Del Corral.

En la lista de veintiún juga
dores facilitada por el entrena
dor Guus Hiddink también figura 
Davor Suker, aunque según el 
mismo parte médico, simple
mente viaja a Sevilla para con
tinuar con su rehabilitación.

La lista completa es la for
mada por Illgner, Contreras, 
Panucci, Hierro, F. Sanz, I. 
Campo, Sanchis, Roberto Car
los, Rojas, Jarni, Seedorf, 
Karembeu, Guti, Redondo, Raúl, 
Jaime, Edgar, Mijatovic, Savio, 
Suker y Morientes.

Ronaldo, ayer, a su llegada a Sevilla. EFE

El Steaua cree tener un 
antídoto contra el veneno 
de la ”Cobra” Illie

El Steaua de Bucarest está 
seguro de tener el antídoto para 
neutralizar los efectos del ve
neno de la «Cobra» Adrian Ilie, 
una de las estrellas del fútbol 
rumano, que milita en el Valen
cia, rival del Steaua hoy en la 
primera eliminatoria de la Copa 
de la UEFA.

Por su parte, el Valencia lle
gó en la noche del domingo a 
Rumanía a las órdenes del téc
nico italiano, Claudio Ranieri, 
con un total de diecinueve ju
gadores, entre los que no se 
encuentran los sancionados 
Jocelyn Anglomá y Cristiano 
Lucarelli, ni los lesionados 
Francisco Camarasa, Javi Na
varro y Goran Vlaovic.

El Betis afronta su quinta 
presencia en la UEFA

El Inter jugará ante el Madrid 
con un módulo de ”trespuntas"
Luigi Simoni, técnico del Inter de Milán, parece decidido a 

poner en liza el módulo «tres puntas» contra el Real Madrid, en 
el partido de la Liga de Campeones que se disputará el próximo 
miércoles en Sevilla, en el que la gran duda será Roberto 
Baggio o el francés Youri Djorkaeff.

Al término de la sesión preparatoria en Cagliari, donde el 
Inter jugó el domingo, el técnico apenas atendió a los 
representantes de los medios informativos, pero sí defendió el 
sistema con tres puntas que pusó ante los cagliertanos.

La vuelta de la estrella brasileña Ronaldo y la confirmación 
de Zamorano se dan prácticamente como seguras en la 
alineación de un Inter de Milán, Ante esto, la gran interrogante 
interista en el ataque radica en saber si Simoni se decidirá por 
Baggio o por Djorkaeff, siendo más probable el italiano.

El proyecto de Sacchi busca 
crédito en Europa

Mostovoi, duda en el 
Celta en su debú europeo 
ante el Arges Pitesti

Alexander Mostovoi, cen
trocampista ruso del Real Club 
Celta de Vigo es la mayor pre
ocupación del conjunto vigués 
para el partido contra el Arges 
Pitesti rumano, ya que no aca
ba de recuperarse de sus moles
tias musculares en el costado.

La ausencia del 
centrocampista ruso trastocaría 
el sistema táctico del entrena
dor aragonés. «Hemos demos
trado a lo largo de la 
pretemporada que nuestra for
ma de jugar no está sometida a 
la presencia de un jugador en 
concreto. Tenemos hombres 
capaces que conocen los movi
mientos y en ese sentido no es 
mayor problema», declaró 
Fernández. El presunto papel de 
favorito del Real Celta no con
vence a Fernández quien afir
mó: «Siempre digo que los par
tidos hay que jugarlos respetan
do a un adversario que juega en 
su casa».

Efe - Odense

El Real Betis participará 
mañana por quinta vez en su 
historia en la Copa de la UEFA 
en el partido contra el Vejle BK 
danés, con la idea de enderezar 
el rumbo tras el mal arranque 
en la liga española.

Tras la decepción que supu
so la última derrota con el Za
ragoza (1-3), el Betis ha viaja
do con los mismos jugadores 
convocados para el partido con
tra los maños, a los que se ha 
sumado Márquez,. Todos ellos 
se entrenaron esta mañana bajo 
una temperatura fresca y lluvia 
en unas instalaciones de esa 
ciudad danesa y esta tarde lo 
harán ya en el Odense Stadion, 
escenario del choque.

En el entrenamiento, que fue 
suave, participaron los porteros 
Prats y Valerio; los defensas 
Jaime, Merino, Ureña, Olías, 
Luis Fernández y Solozábal; los 

centrocampistas Finidi, Feman
do, Alexis, Márquez, Ito y 
Denilson; y los delanteros Iván 
Pérez, Oli, Cuéllar y Gálvez.

El capitán Alexis, Solozábal 
y Jaime se retiraron de la sesión 
antes de concluir, debido a unas 
pequeñas molestias, aunque 
parece que no tendrán proble
mas para jugar el partido de 
mañana.

La expedición bética, enca
bezada por su presidente, Ma
nuel Ruiz de Lopera, espera 
recobrar la ilusión ante el mal 
comienzo liguero y zanjar así 
la resaca del partido contra el 
Zaragoza.

Sobre la influencia de esa 
derrota, Vicente Cantatore, téc
nico del Betis, dijo que con un 
resultado favorable sin duda 
habrían «llegado animicamente 
en mejores condiciones» a esta 
primera cita europea, «pero el 
jugador se tiene que sobrepo
ner a todo".

Efe^JMadrid

El Atlético de Madrid pasará 
hoy ante el Obilic yugoslavo en 
la primera ronda de la Copa de 
la UEFA el primer examen 
europeo de la temporada, en 
busca de la crediblidad que aún 
no ha logrado en la competición 
nacional.

El proyecto del italiano 
Arrigo Sacchi necesita una vic
toria clara que le refuerce des
pués de un comienzo de tem
porada dubitativo, con una 
derrota, una victoria y muy poco 
juego.

El Atlético se ha ido desin
flando desde que a mediados de 
agosto deslumbrase en el tor
neo amistoso de Arnhem (Ho
landa).

Ha tenido como excusa la 
ausencia de jugadores impor
tantes -Kiko y Juninho- y, en 
su contra, las dudas sobre el 
estado físico de la plantilla.

Ante el Obilic, Sacchi po
dría alinear a Kiko Narváez y 
Juninho juntos, artífices de la 
victoria del pasado sábado fren
te al Salamanca, y, probable
mente, regresará al centro de la 
defensa el argentino José An
tonio Chamot en sustitución del 
italiano Stefano Torrisi.

El Obilic, expulsado de la 
Liga de Campeones por el 
Bayern Múnich, despierta en 
Madrid más interés por el pa
sado de su presidente, Zeljko 
Raznatovic «Arkan», que por 
el potencial de su plantilla.

Arkan djrigía a los «tigres», 
un grupo paramilitar que par
ticipó en la guerra de Bosnia, 
lo que le ha valido ser conside
rado un criminal de guerra por 
bosnios y croatas. Es buscado 
por otras operaciones «oscuras» 
por la Interpol, lo que hará que 
en el palco del Vicente Calde
rón sea su mujer la que ejerza 
de presidente.

La Real Sociedad respeta 
pero no teme al Sparta 
de Praga

La Real Sociedad retoma el 
pulso europeo con el partido que 
le enfrenta hoy al Sparta de Pra
ga, rival complicado que inspira 
respeto pero no temor a los ju
gadores blanquiazules.

El conjunto checo es más 
complicado que lo en un prin
cipio se preveía y solo la mala 
fortuna en los lanzamientos de 
penalti ha impedido que los 
centroeuropeos no disputen la 
Liga de Campeones, en bene
ficio del Dinamo de Kiev que 
fue el que finalmente entró en 
el bombo de la máxima com
petición continental. Los realis
tas viajaron a primera hora de 
la mañana desde Biarritz y había 
mucha ilusión ya que para la 
mayoría ésta es su primera 
comparecencia europea.
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Tras la Jornada de decanso, el pelotón afronta la primera jornada de montaña

Olano se enfrenta hoy a su primer 
examen en la Vuelta a España

Juaa Antonio LLADOS

La Vuelta a España ha supe
rado con más problemas de lo 
esperado su día de descanso y 
se dispone a afrontar la primera 
gran jornada de montaña, con 
Abraham Olano de líder y dis
puesto a superar con nota su 
primer gran examen en la alta 
montaña.

El traslado de Palma de 
Mallorca a Barcelona fue un 
auténtico desconcierto, tanto en 
avión como en los barcos, ya que 
en el caso de los primeros fue
ron muchos los que se perdie
ron por el aeropuerto mallorquín 
y en el de los segundos una tor
menta en pleno mar Mediterrá
neo retrasó a los buques que 
transportaban el material de los 
ciclistas hasta media docena de 
horas.

Afortundamente, a las tres y 
media de la tarde llegaba el úl
timo de los cuatro cargueros fle
tados por la organización de la 
Vuelta para trasladar desde la Isla 
a la Península a la totalidad del 
personal y toda la parafernalia 
que mueve la carreras, especial
mente, coches, motos y camio
nes.

El de mañana, martes, será el 
primer envite de alta montaña y 
por consiguiente una prueba de

Acido sulfúrico
ANTONIO ENTRENAS

El circo

Mientras se terminan de aco
modar las aguas en el embarque 
de la Liga de las Estrellas, se 
perfilan los columpiadores, se 
impregnan de sulfuro de antimo
nio contra las moscas los otros, 
lloran los quisquillas y comien
zan asomarse a la barandilla del 
vacío los canelas y membrillos 
del combo del carambú, tenemos 
que el Betis de Denilson toda
vía no ha asimilado el espa- 
bilaburros deCantatore, que el 
Barcelona deVan Gaal sigue sin 
ganzúas con que abrir más de una 
puerta, que el Madrid de 
Mijatovic es líder pero fue de 
espectro a Valladolid, que el At. 
Madrid, sinJuninho, tiene espid 
en la teórica pero ejecuta con los 
dedos de la mano lo que dice el 
libro que se hace con los pies, 
que el Mallorca no sólo no ha 
perdido la estructura cortical de 
su átomo sino que baila a gusto 
en las órbitas, que el Zaragoza 
ha hallado en Milosevic (el ex 
de Partizán de Belgrado y Aston 
Villa) el tanque/tumbador, el

Varios corredores posaron ayer con el motociclista Alex Crivillé. EFE

fuego para el flamante líder de 
la prueba, Abraham Olano, ya 
que su fuerte no es la escalada, 
pero tiene a su alrededor com
pañeros que sí son expertos en 
ese terreno casos de Jiménez y 
Beltrán, principalmente.

Olano acude a la montaña con 
41 segundos con respecto a 
Jalabert, 1:08 sobre Mauri, 1:30 
con respecto a Armstrong -re
velación en lo que va de carre

maestro de esgrima, que es ca
paz de llevar al canguis a los que, 
en su vertical, le miran de fren
te, que pone las embeas, las 
esposas, a los defensas para 
marearlos al contragolpe con la 
filigrana del cha-cha-chá, que el 
Deportivo encaloma la blanda de 
una tranquilidad acorde con el 
presupuesto del club que presi
de Lendoiro Pitagorín y que, a 
mitad de semana, entre lo que 
fue (la II jornada) y lo que viene 
(el Madrid-Bar^a, el no va más), 
tenemos examen de euros con 
nueve de los nuestros en liza por 
las polvorosas de Sevilla (Real 
Madrid-Inter), Manchester 
(Manchester United-Barcelona), 
Bilbao (Athlétic-Rosenborg), 
Edimburgo (Heart of 
Midlothian-Mallorca), Praga 
(Sparta Fraga-Real Sociedad), 
Pitesti (Arges Pitesti-Celtaj, 
Madrid (Atlético-Obilic, el equi
po del criminal de guerraZeljko 
Raznatovic, el terrible coronel 
«Arkan», que por Bosnia juga
ba al matarile con quien se qui

ra-, Moller -vencedor hace unos 
años de la única vuelta a Espa
ña de aficionados- a 1:48, Al
varo gonzález de Galdeano a 
2:06, Clavero a 2:20, Zulle a 2:25 
y Escartín también a 2:25 minu
tos.

Si Banesto parece encontrarse 
seguro, Kelme Costa Blanca 
prepara el asalto de Fernando 
Escartín a un terreno que cono
ce perfectamente.

ta ladillas del más allá), Vejle 
(Vejle-Betis) y Bucarest (Steaua 
Bucarest-Valencia). Que no está 
mal, pero que nada mal, para 
estar, todavía, en los frontis de 
la temporada. Lo que te digo. 
Semana de puchalatis, TV, 
fulastras, cervezas, muchas cer
vezas, y barras en las que uno se 
acoda bajo el neón.

Y de cara al sábado, para darle 
un poco de química al asunto, 
¿recuerdan los comentarios/ 
discomentarios de Van Gaal 
sobre Madrid/Cataluña, cerca
nos a la expresmatorrea de la 
gramola deRahola, las ganas de 
butifarrada general en el 
Bernabéu de Australopithecus 
Giovanni, el «no digo tonterías» 
de Caracadáver Rivaldo y las 
viejas cuentas que hay en la caja 
registradora con Luis Enrique 
de Gijón? No han pasado mu
chas lunas desde entonces, des
de que los tártaros del redimido 
Gaspart experimentaron con 
aceite de vitriolo. Nada. Para ver 
que pasaba. Cosas de niños. Pu-

Por su parte, la ONCE 
Deustche Bank, sigue en su lí
nea de regularidad. Se ha deja
do ver lo justo y, aunque no ha 
ganado todavía ninguna etapa, 
Jalabert ha vestido la camiseta 
de líder durante una jornada y 
tanto éste como Mauri, último 
vencedor español de la Vuelta a 
España en 1991, están en el podio 
en la primera parte de la carrera 
con el segundo y tercer puesto 
respectivamente.

Mal momento del Festina

La decepción de la Vuelta ha 
sido hasta el momento el equi
po Festina, cuyos con'edores, que 
partieron como favoritos a pe
sar de los problemas extrade- 
portivos, no han respondido a lo 
esperado.

La décima etapa de la Vuel
ta partirá de Vic y llegará a la 
estación de invernó andorrana 
de Pal. Será la primera jornada 
dura de montaña, con tres altos 
de primera categoría (el de 
Montaup de 1.990 metros de 
altitud es el techo de la Vuelta) 
y uno de categoría especial, el 
de la llegada en Pal. Olano está 
ante su prueba de fuego. Si la 
supera será un firme candidato 
a hacerse con la ronda españo
la.

sieron-el vaso, el termómetro, el 
agua a temperatura ordinaria, el 
ácido sulfúrico concentrado... 
Todo como muy divertido. Y, 
habla, a entretenerse. Y le die
ron al H2 0. Así la cosa. Pero, 
ay, dadas sus limitaciones en 
cultura general, desconocían que 
nunca ha de echarse el agua sobre 
el ácido sulfúrico (sino al revés) 
pues a causa del calor produci
do, el agua se transforma rápi
damente en vapor, proyectando 
violentamente el ácido fuera del 
vaso. Y esa es, exactamente, la 
nube que les espera en el labo
ratorio de Concha Espina, lo que 
les flotará en el aire de 
Chamartin. Cielo cubierto y con 
tormentas. Algo más corrosivo 
que una piraña en un bidé. S04 
H2. Acido sulfúrico. Acido sul
fúrico sobre sus ojos.

Que así sea. Porque, en la 
escuela del peligro, los peligros 
son lecciones. Y el gusano que 
se mete primero en la col, mue
re primero. COMO ME DIJO 
BUKOWSIKL

La UEFA estudia 
la posibilidad de 
unir la Copa de 
la UEFA y la 
Recopa

Efe - Ginebra

La Unión Europea de Aso
ciaciones de Fútbol (UEFA) 
estudia la posibilidad de unir la 
Copa de la UEFA y la Recopa 
y permitir que algunos equipos 
participen por invitación en la 
Liga de Campeones.

El «Task Force», que se re
unió ayer en Ginebra, fue crea
do por la UEFA como respues
ta al intento de crear una 
Superliga con los clubes más 
poderosos del Continente, con 
la promesa de estudiar la refor
ma de las competiciones.

Forman parte de este grupo 
de estudio, el Juventus italia
no, el Liverpool inglés, el 
Bayern alemán, el Ajax holan
dés, el Oporto portugués y el 
Olympique Lyonnais francés.

El secretario general de la 
UEFA, Gerhard Aigner, expli
có tras la reunión, que duró casi 
seis horas, que el objetivo de este 
primer contacto.ha sido escu
char a los representantes de los 
clubes y de las asociaciones para 
conocer sus opiniones sobre el 
futuro de las competiciones 
europeas.

La UEFA a su vez ha pre
sentado algunas propuestas, 
pero no se ha tomado ninguna 
decisión definitiva y tampoco 
se ha fijado una nueva fecha de 
reunión.

Aigner señaló que antes de 
convocar una nueva reunión se 
presentará un informe al Comité 
Ejecutivo de la UEFA, que se 
reunirá los días 6 y 7 de octu
bre en Lisboa.

No obstante, indicó que se 
ha planteado el proyecto de unir 
la Copa de la UEFA y la Recopa, 
que pasarían a formar la segunda 
competición de la organización.

Asimismo, dijo que uno de 
los puntos más discutidos ha 
sido el de las invitaciones, cuyo 
establecimiento dependerá del 
número de equipos que final
mente participen en la Liga de 
Campeones.

En este sentido, Aigner re
cordó que en la actualidad la 
Liga se compone de seis gru
pos con cuatro equipos cada uno, 
lo que hace necesarios 12 días 
libres para jugar los partidos.

El aumento de este número 
de fechas disponibles por los 
clubes «es crucial en toda con
cepción futura» de la competi
ción, según señaló Aigner, que 
agregó que las asociaciones 
desean profundizar en esta cues
tión, aunque afirmó que esta 
hipótesis «continúa abierta».

El secretario general de la 
UEFA reconoció que en la re
unión no ha habido uniformi
dad de opiniones en cuestiones 
claves ya que, afirmó, «excep
to en asuntos muy concretos, los 
clubes no son precisos en la 
formulación de opiniones».

En el mismo sentido se 
manifestó el presidente de la 
Federación Española de Fútbol, 
Angel Villar, quien asistió como 
miembro del Comité Ejecutivo 
de la UEFA y del Task Force.

Q
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Niño Alvarez y el gerente del Hotel 
Navarro presentaron ayer una querella 
contra el médico, el entrenador del Poli 
y el jugador Francisco II
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Hin
Dicen que fueron drogados, sin aportar pruebas, y no quisieron realizarse los análisis en Ciudad Real

El Polideportivo Almería tira la 
piedra y esconde la mano
El Polideportivo Almería sigue en sus trece de demostrar 
que sus jugadores actuaron bajo los efectos de alguna dro
ga, y apuntan a la comida que hicieron en el Hotel Navarro 
como acusación indirecta que, por lo pronto, ha llevado al 
responsable del restaurante y al gerente del hotel a interpo
ner ayer por la mañana una querella contra el médico, el 
entrenador y el jugador Francisco II por sus declaraciones.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Tras el partido que jugaron el 
Manchego y el Polideportivo 
Almería, que acabó en empate a 
cero, el entrenador visitante, 
Antonio Montero, se descolgó 
con unas declaraciones en las que 
explicaba que sus jugadores ha
bían actuado mareados, lo que 
provocó que estuvieran en ma
las condiciones físicas. El mé
dico del club, Manuel Osorio, fue 
más allá al afirmar que los sín
tomas que presentaban los juga
dores eran parecidos a los que se 
presentan tras ingerir algún nar
cótico o ansiolítico y apuntaba a 
la comida como posible causa.

La expedición andaluza, pese 
a que se les instó a quedarse en 
Ciudad Real para que se les rea
lizara análisis en Complejo Hos
pitalario, partió hacia Almería. 
En el camino de regreso pararon 
en un bar donde la plantilla orinó 
en recipientes individuales y 
procedió inmediatamente a su 
congelación. Ya en Almería tras
ladaron las presuntas pruebas al 
Hospital "Torres Cárdenas" para 

su análisis, que está previsto dé 
hoy los resultados. En caso de que 
sean negativos, el médico ya ha 
anunciado que enviará las mues
tras al Instituto de Toxicología 
de Sevilla o Barcelona para en
contrar restos de alguna droga.

Y es que el galeno del Polide
portivo Almería manifestó ayer, 
a los medios de comunicación 
locales, que "me cuesta creer que 
alguien eche medicación en una 
comida, ya que el hecho de que 
todos se recuperaran rápidamente 
es indicativo de haber ingerido 
algún medicamento porque si 
hubiera sido una intoxicación 
alimentaria, hasta el martes o el 
miércoles no desaparecería el 
malestar".

Por su parte, el técnico vol
vió a reiterar ayer que sus juga
dores no estaban en condiciones 
físicas normales y señaló que los 
médicos determinarán las causas.

En Ciudad Real, los ánimos 
estaban más caldeados, ya que 
las veladas acusaciones contra el 
Restaurante del Hotel Navarro, 
que regenta Niño Alvarez, con 
una reputación contrastada, fue-

1^

Nada hizo sospechar, sobre el campo, que los jugadores del Poli no estuvieran en plenas condiciones físicas. T. F.

ron respondidas ayer con la in
terposición de una querella, en 
el Juzgado número 4 por parte 
de la abogada Amparo Navarro 
Toledo que representa los inte
reses de Niño Alvarez y del ge
rente del Hotel, el yerno de 
Manuel Navarro, presidente del 
Manchego. Este no quiso hacer 
declaraciones por deseo de la 

letrada, mientras que ésta se li
mitó a comentar que "creemos 
que las declaraciones del entre
nador, médico y el jugador per
judican el honor de mis defendi
dos y sus intereses económicos, 
por lo que vamos a esperar aho
ra que la denuncia entre a trámi
te y que se esclarezca la verdad 
de este asunto".

Manuel Navarro se encontra
ba algo desanimado por las sor
prendentes declaraciones de los 
almerienses, ya que para reali
zar acusaciones tan graves es 
necesario aportar pruebas prime
ro y no realizar los análisis en la 
ciudad andaluza, donde nadie 
sabe si las pruebas han sido 
manipuladas.

El Manchego inicia la cuenta 
atrás a la conversión en SAD

Los jugadores reconocen que 
el empate supo a poco

JLF.-C.

El Manchego celebra esta 
tarde una importante asamblea 
extraordinaria con el único 
punto en el orden del día de la 
conversión del club en sociedad 
anónima deportiva (SAD). Los 
socios y simpatizantes están 
convocados a las 20,30 h., en 
primera convocatoria, y a las 
21,00 h., en segunda, en el sa
lón de actos de Unicaja, en la 
Plaza de Cervantes.

El vicepresidente manche- 
guista, José Luis Cañestro, tie
ne claro que «la solución del 
Manchego es su conversión en 
SAD. Vamos a presentar la 

documentación a los socios para 
su visto bueno y con la ayuda 
de las empresas e instituciones, 
creo que podemos cubrir per
fectamente el capital social. Este 
club no puede estar pendiente 
de que una junta directiva se 
vaya a final de temporada y 
vuelva al mes. Esto tiene que 
funcionar como una empresa y 
así va a ser a partir de la próxi
ma temporada».

Respecto al capital social que 
será necesario cubrir, Cañestro 
explicó que «lo tendrá que de
terminar el Consejo Superior de 
Deportes en función del presu
puesto en las tres últimas tem
poradas, aunque rondará los 60- 

65 millones de pesetas. Hay tres 
plazos hasta la conversión de
finitiva. El primero es la pre
sentación y al mes ya tenemos 
que saber el capital social. Al 
siguiente mes saldrán a la ven
ta las acciones para su compra 
por parte de los socios y a con
tinuación las podrán adquirir 
cualquier persona».

Respecto a la respuesta de 
las inctituciones, el vicepresi
dente mancheguista señaló que 
«el Ayuntamiento está bastan
te interesado en entrar, incluso 
la Diputación Provincial. Creo 
que es interesante porque no va 
a ser una inversión a fondo per
dido como hasta ahora».

ULQ

Los jugadores del Manchego 
se lamentaron de las ocasiones 
de gol falladas que hubieran su
puesto la tercera victoria conse
cutiva del equipo ciudadrealeño 
y el liderato del grupo IV tras el 
empate del Granada en Motril.

Israel estuvo a punto de con
seguirlo, ^n los minutos fínales, 
pero unas veces el portero y otras 
un defensor debajo de los palos, 
impidieron que el balón entrara. 
El centrocampista del Manche
go señaló que «hemos realizado 
una segunda parte bastante acep
table, pero cuando el balón no 
quiere entrar, hay que aceptarlo 
y seguir trabajando. El empate 
sabe a poco porque hemos sido 
nosotros los que hemos llevado 

el peso del partido».
Por su parte, el albaceteño 

Salas tuvo la ocasión de jugar su 
primer partido oficial esta tem
porada debido a la lesión de su 
compañero Illanes al que deseó 
una pronta recuperación. Sobre 
el partido dijo: «Esto del fútbol 
es muy injusto porque cuando 
más se llega a puerta y se tienen 
oportunidades hasta en el des
cuento, se te queda la cara de tonto 
después del esfuerzo realizado».

Por otro lado, manifestó que 
«en esta categoría, todos los 
equipos que rigen por el mismo 
patrón, con una defensa muy 
sólida, que esperan a la contra y 
que tienen todo muy ensayado, 
con dos o tres jugadores de cali
dad que determinan el signo del 
partido».
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El CDE Club Moto 
Ciudad Real pide 
la creación de una 
pista de supercross 
en la capital

La Tribuna

Los aficionados al 
motociclismo en la capital es
tán de enhorabuena, ya que en 
fechas pasados ha sido inscrito 
en el registro de entidades de
portivas el Club Deportivo Ele
mental Moto Ciudad Real, de
dicado a la práctica, difusión y 
organización de actividades 
deportivas relacionadas con el 
motociclismo, aunque con es
pecial atención a la disciplina 
del supercross.

En esta modalidad, el club 
cuenta con varios pilotos que 
participan actualmente en las 
diferentes cilindradas y catego
rías, tanto a nivel regional como 
nacional. En este sentido, cabe 
destacar la actuación del pilo
to ciudadrealeño Roberto Sola
na Martínez, clasificado entre 
los diez primeros puestos en las 
últimas pruebas del Campeona
to de España (125 y 250 cc), en 
que ha participado.

Los responsables del Moto 
Ciudad Real destacan la labor 
de estos jóvenes pilotos «que no 
disponen de una pista de ensa
yo en Ciudad Real y que tienen 
que desplazarse a otras provin
cias con el fin de prepararse para 
pruebas del Campeonato de 
España, sin apoyo de las auto
ridades deportivas locales, pro
vinciales o regionales».

Así, solicitan a las autorida
des «se sirvan habilitar algún 
terreno donde poder practicar 
el supercross y, en un futuro 
organizar competiciones», 
apuntando para ello el campo 
de tierra del Polideportivo 
«Príncipe Juan Carlos».

Celebrada Junta directiva, comisión permanente y stage

La AECO adoptó decisiones 
importantes en Ciudad Real

La Tribuna

La Junta Directiva de la 
Agrupación Española de Clu
bes de Orientación (AECO) se 
reunió el pasado fín de semana 
en Ciudad Real, con la celebra
ción también de su Comisión 
Permanente y un Stage de jue
ces controladores que fue diri
gido por el ciudadrealeño José 
Angel Nieto que desde hace dos 
meses ocupa el estamento de 
jueces controladores.

Fueron extensos los puntos 
tratados en ambas reuniones, 
siendo si cabe la más importante 
las directrices marcadas a cor
to plazo de cara a la consecu
ción de la Federación. También 
se trataron los calendarios in
ternacionales y su presupuesto, 
así como el informe al presiden
te de la reunión de la Federa
ción Internacional de Orienta
ción celebrada en Lisboa recien
temente.

Con relación al Stage, se 
estudiaron entre otros, el regla
mento del estamento y unas 
directrices de actuación de cara ■ 
a la temporada que está próxi
ma a comenzar.

Tiempo para el ocio
Hubo tiempo también para 

el ócio, asistiendo la junta di
rectiva al partido de balonmano 
entre el CB Ciudad Real y el 
Barcelona, mientras otros lo 
hacían a FERCATUR. El sába-

Agrupación Española
<íe Clubes de Orientadó

Un momento de la junta directiva de la AECO, en Ciudad Real.

Las reuniones de la Agrupación 
Española de Clubes de Orientación 

marcaron las directrices a corto 
plazo para convertirse en Federación

do por la noche se celebró una 
cena a la que asistió el concejal 
de Deportes en el Ayuntamiento 
de Ciudad Real, Javier Laguna, 
quien agradeció a los compo
nentes de la AECO el designar 

esta ciudad para este evento. Por 
su parte, la AECO agradeció la 
acogida y animó a seguir tra
bajando, tanto al club 
ciudadrealeño como a las ins
tituciones.

'’Gothan" se alzó 
con la victoria en 
el Trofeo de 
Fútbol-Sala de 
Manzanares

D. MANZANARES

El Gothan se adjudicó el 
Trofeo de fútbol-sala «Nues
tro Padre Jesús del Perdón» de 
Manzanares al vencer en la final 
a Malas Bestias por 5-0. El 
equipo ganador presentó a 
Moreti, Pedro, Francisco José, 
Sergio, Aldorizo, David, Feli
pe, Fernán y Muñoz, mientras 

- que los subcampeones forma
ron con Pedro, Felipe, Chiqui, 
Sergio, Isidro, Cuquerella, 
Jesús, Cano y Ramón.

La primera parte acabó con 
2-0, marcando para los gana
dores, Sergio y Fernán, siendo 
éste último el autor de los tres 
goles restantes.

Categorías inferiores
En categoría infantil, C. 

Gallego Tosfrit se alzó con la 
victoria al ganar los ocho par
tidos disputados. Segundo fue 
Seur; tercero. Frutos secos 
Valverde, y cuarto, Antonio 
Enrique.

En alevines. Autoescuela 
Naranjo fue el mejor con los 
ocho partidos ganados, por 
delante de Pan Bollería Patón, 
Comercial Hispano y Pay Pay 
Pub, respectivamente.

Los cuatro primeros clasi
ficados en estas dos categorías 
recibieron trofeos, que fueron 
entregados ayer lunes a la una 
de la tarde.

Al final del partido, los 
concejales Ramón Peco y Cle
mente Izquierdo entregaron los 
trofeos a los participantes de 
las distintas categorías del tro
feo de fútbol-sala.

Alfredo Domínguez fue el primero 
en la prueba ciclista de Malagón

La Tribuna

Alfredo Domínguez, de la 
Peña Ciclista «El Prado», fue el 
vencedor del X Trofeo «Santo 
Cristo del Espíritu Santo» dis
putado el pasado fm de semana 
en Malagón. El actual campeón 
de Castilla-La Mancha en la 
categoría de ciclodeportistas 
empleó un tiempo de una hora y 
50 minutos, a una velocidad 
media de 42 km/h.

La prueba contó con la par
ticipación de sesenta corredores 
que recorrieron unos ochenta 
kilómetros desde Malagón a Las 
Morras, Fuente el Fresno y de 
nuevo Malagón.

Las clasificaciones fueron las 
siguientes;

General: 1® Alfredo Domín
guez; 2® Andrés del Pozo; 3® Julio 
Martínez; 4® Pedro Antonio 
Quevedo y 5® Agustín Delgado.

Master 50: 1® Maximiliano 
García; 2® Felipe Muñoz y 3® 
Noblejano Arévalo.

Los ganadores en Malagón posan con sus trofeos.

Master 40:1° Julio Martínez; 
2° Emilio Sánchez y 3° Agustín 
Martínez.

Master 30:1° Pedro Antonio 
Quevedo; 2° Agustín Delgado y 
3° Javier Hernández.

Ciclodeportistas: 1° Alfredo 
Domínguez; 2° Andrés del Pozo 
y 3® Alberto Pérez.

Júnior: 1® César Duque y 2® 
Julián Pérez.

Equipos: 1® Macario; 2® CC 
Membrilla y 3® PC El Prado.

Metas volantes: 1® Alfredo 
Domínguez.

Locales: 1® Alfredo Domín
guez; 2® Julián Pérez y 3® Feli
pe Muñoz.

El CB Criptana ganó el 
Trofeo Ciudad de Manzanares

lUMANZANARES

69 CB Manzanares Opel 
Futurcar: Amores (19), alTO 
(18), Simón (8), Alises (6) e Iván 
(8) -equipo inicial-, Fernández, 
A., Felipe (4), Michel, Torres A. 
J. (4), Jesús (2), Cano y Gómez.

73 CB Criptana:Carlos (7), 
David (12), Gómez (7), Olivares 
(21), Calonge (19) -equipo ini
cial-, Agustín, Campos, M. (2), 
Pintor (1), Campos, G., Escri
bano, Casas y Barrios (4).

Arbitros; Parra y García. 
Señalaron 31 faltas al equipo 
local y 20 a los visitantes.

Incidencias: Final del IX 
Trofeo «Ciudad de Mánzanares» 
de baloncesto. En las semifina
les, el CB Criptana se impuso al 
CB Guipuzcoana de Ciudad Real 
por 79-63, mientras que el Opel 
Futurcar hacía lo propio con el 
Daimiel (71-56).

Comentario: Partido igua
lado en el que los criptanenses • 
demostraron mayor preparación 
física al llevar mucho más tiempo 
de rodaje. Al descanso, los

manzanareños se marcharon con 
una ventaja en el marcador de 
seis puntos (38-32), con fases 
de buen juego por los dos equi
pos que a veces eran cortadas 
por los errores arbitrales.

Segunda mitad
En la segunda parte, tras los 

cinco minutos iniciales, los 
criptanenses se pusieron por 
delante (43-45), lo que obligó 
al técnico local a pedir un tiempo 
muerto que aclaró las ideas a sus 
jugadores y cogieron una ven
taja de trece puntos a falta de 
cinco minutos.

Aquí, los manzanareños 
podían haber sacado fruto de las 
posesiones de balón y adminis
trar la diferencia, pero apare
ció el nerviosismo y las pérdi
das de balón y el rival lo apro
vechó para ganar y llevarse el 
Trofeo "Ciudad de Manzanares" 
de baloncesto y demostrar que 
posee un equipo bastante "apa
ñado" para la Primera División 
Autonómica.
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Castilla-La 
Mancha "A", 
campeona de 
España de foso 
olímpico

Efe - Avila

El equipo «A» de la Fede
ración de Castilla la Mancha de 
Foso Olímpico, formado por 
Jesús Serrano Lara, González 
Valverde y José Luis Gómez 
Machín, se proclamó el pasa
do domingo vencedor del Cam
peonato de España por Auto
nomías de foso olímpico tras 
imponerse en la final al equipo 
de Valencia «A» por 67-61.

El equipo de la Federación 
andaluza «A», que era el favo
rito al título, ocupó la cuarta 
posición tras perder con 
Aragón, por 64-67, en la lucha 
por el tercer y cuarto puesto.

Un centenar de tiradores 
participaron en este Campeo
nato Nacional por autonomías 
disputado hoy en el campo de 
tiro de El Fresnillo de Avila.

Recordar que en este equi
po está el tomellosero Jesús 
Serrano Lara, campeón del 
mundo júnior y de España, tanto 
a nivel individual como por 
equipos.

El Socuéllamos 
fícha a dos 
nuevos jugadores

Efe - Socuéllamos

La UD Socuéllamos se ha 
reforzado con dos nuevos ju
gadores, Quevedo y Camacho, 
y la directiva está en conversa
ciones para poder incorporar a 
un tercero, un central que pro
cede del San Sebastián de los 
Reyes madrileño, de 2^* B.

Los nuevos fichajes del cua
dro de Hilario Velasco son el 
centrocampista de 24 años 
David Quevedo Romero, pro
cedente de la Ponferradina, de 
Tercera División, y el delante
ro de l 8 años José Luis Asensio 
Pereira «Camacho», que llega 
del San Sebastián de los Reyes 
y jugará está temporada en ca
lidad de cedido.

Sigue el maratón desenfrenado de partidos en la Liga

El CB Ciudad Real viaja 
hoy rumbo a León

ES CABANAS

e Vi 

I

El Club Balonmano Ciudad 
Real viaja hoy hacia León con 
el objetivo de puntuar y, al 
menos, no acabar con su casi
llero a cero en el balance de los 
tres últimos partidos frente a tres 
«pesos fuertes» de la Liga, el 
Caja Cantabria, el Barcelona y 
el Ademar León.

El equipo ciudadrealeño, 
undécimo en la clasificación 
liguera cuando se llevan dispu
tadas tres jomadas, está pagando 
su difícil calendario en el ini
cio de la competición. Tras 
vencer al Barakaldo, los de Rafa 
López León perdieron en 
Santander por 29-25, y volvie
ron a caer derrotados, tres días 
más tarde, frente al Barcelona, 
por 34-27. Sin tiempo de recu
peración, los manchegos juegan 
de nuevo entre semana, esta vez 
en la pista del Ademar León.

El técnico ciudadrealeño 
desplazará hoy, a la una de la 
tarde, a los mismos jugadores 
que han repetido convocatoria 
en los tres primeros partidos de 
Liga; es decir, con la ausencia

El Roycan Socuéllamos volvió a 
plantar cara al P. Benidorm (3-1)

Efe_-LlchedelaSien:a

3 - Playas de Benidorm: 
Timmer, Ziíli, Poulukhina, 
Navarro, Maksimovic, Caliri - 
seis inicial-, Martínez, Galia
na, Ruiz y Castillo.

1 - Roycan Socuéllamos: 
Sánchez, Boada, Pavlenko, 
León, Mati, Gavrilova -seis 
inicial-, Fernández, Polo, Na
varro y Parra.

López León y Cadenas volverán mañana a estrecharse la mano. .

de César Manrique que ayer 
visitó la consulta de Juanjo 
Muñoz Benito, en Madrid, para 
conocer el alcance de sus pro
blemas en la espalda y para que 
le recomendara el tratamiento 
adecuado. Una vez en tierras 
leonesas, el CB Ciudad Real 
intentará realizar una breve 
sesión de entrenamiento previo 
al encuentro.

Sets:10-15(28min.), 15-12 
(29min.), 15-12(20min.)yl5- 
12 (24 min.).

Arbitros: Ribeiros Ramiro 
y Granza José.

Incidencias: Partido amis
toso disputado en el Polide
portivo Municipal de Elche de 
la Sierra, de Albacete, lugar 
donde está concentrado el cua
dro alicantino. Escaso público.

Comentario: El Roycan, al

El maratón de partidos que 
comenzó con el primer encuen
tro liguero acabará este sába
do, en Ciudad Real, frente al 
Granollers, por lo que en ape
nas quince días habrá disputa
do un quinto de la primera fase 
del campeonato cuando la Liga 
parará durante un mes, entre 
diciembre y enero. Todo un 
galimatías para el aficionado. 

igual que en el choque jugadó 
en su cancha, cedió ante el más 
experto Playas alicantino, pero 
perdió tras ganar el primer 
parcial y con siguientes sets muy 
ajustados, con una diferencia 
de tres puntos y manteniendo 
la iniciativa.

Las manchegas van cogien
do el ritmo para afrontar la com
petición sin excesivos sobre
saltos.

La selección 
provincial sub-16 
de fútbol ganó el 
Trofeo juvenil en 
Manzanares

D. MANZANARES

El Trofeo de fútbol juvenil 
"Nuestro Padre Jesús del Per
dón" de Manzanares fue gana
do por la selección provincial 
sub-16.

El primer partido enfrentó 
al combinado provincial y al 
Albacete, con victoria para los 
primeros por 2-0, con goles de 
Legui. Nada que oponer a la 
victoria de los pupilos de Au
gusto Luna que mostraron bue
nas maneras y conjunción.

En cuanto al segundo par
tido, la selección provincial 
ganó por idéntico resultado de 
2-0 al Manzanares. No lo hi
cieron tan bien como en la pri
mera jornada, pero bastaron los 
dos goles de Nene para que el 
combinado se alzara con el 
trofeo.

Pero quedaba por disputar
se un partido entre el 
Manzanares y el Albacete, con 
victoria para éste último por 2- 
1 y que se desarrolló con exce
siva dureza.

Al término de este último 
encuentro, los concejales man- 
zanareños Antonio Caba, José 
María Molina, Ramón Peco y 
Ascensión Rodríguez entrega
ron los trofeos junto al presi
dente del Manzanares Alfon
so Eugena. El jugador más re
gular fríe el manzanareño Foro.

La selección provincial jugó 
con estos jugadores: José Luis, 
Sergio, Núñez, Félix, David, 
Crespo, Román, José, Loren
zo, Legui, Carretero, Pacheco, 
Lillo, Alsero, Nene, José Car
los y Manu.

Por el Manzanares actuaron: 
Javi, Perico, Gabi, Foro, Na
vas, Fabio, Santi, Juanjo, 
Hernández, Navarro, MOlina, 
Torrijos, Callejas, Valverde, 
Javi, Villegas, Vicente, Angel, 
Cano, Pocho y Esteban.

Por último, el Albacete ali
neó a: Javi, Iván Peña, Monreal, 
Carlos Mateo, Torres, Felipe, 
Desi, Meri, Eusebio, Zamora, 
Borja, José, Mateo, Sergio, 
Loren y David.

GALERIAS
UEBLES 

IRAFLORES
CARPINTERIA EBANISTERÍA DECORACIÓN

Confección Señora - Caballero 
iuvenil chico-chica y complementos

Pintor Mendoza, 70 - Telf.: 926 31 04 08 
13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Patulla a'sutí clÍEnteá p amigos y les íirSca unas Jíelfccs jTicsíaS

C/. Luciana, 56 Teléfono: 926 76 01 56
PIEDRABUENA
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Bolsa de la 1 
Propiedad A

Bolsa de la Propiedad

1
1.-Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

Bolsa del Trabajo 
2 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

SE ALQUILA APAR
TAMENTO amueblado. 
Zona Eroski. Tfno.: 
926.85.33.10

ALQUILO
OFICINA
en el centro

de Ciudad Real
Jíno.: 926.25.26.55

926.25.(19.49

(s6lo tardes)

URGE 
VENDER 

PISO 
C/MORERIA 

BIEN ACONDI
CIONADO 90 m2 

15.000.000 
millones

Teléf.: 
926 21 61 55 y 21 

28 65 de 
9-2 y de 4-10 

horas.

Bolsa del Automóvil
1.-Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas

3
 4.-Talleres

5 .- Recambios
6 .- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

CENTRO DE ESTUDIOS
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154

Cursos de:
* Vigilantes Seguridad *Escolta privado
* Vig. Explosivo^ * Informática
* Guardas de campo *lnglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional
* Policia local
* Guardia Civil
* Tropa Profesional
* Adm. Justicia
* Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas
* I.P.E.'S

La Tribuna
■ de Ciudad Real

inserte su 
pub/icidad en 

LA TRIBUNA de 
Ciudad Rea/ 

T^fno: 
926- 21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

ZONA PEDRERA 
ALTA 2 dormitorios, 
salón comedor, reforma
do, amueblado, 100.000 
entrada y 20.732 mes. 
926.21.36.60

PROXIMO A UNIVER
SIDAD. 3 dormitorios, sa
lón comedor, terraza, buen 
estado. Sólo 4.225.000. 
Mínima entrada.
926.21.36.60

VIVIENDAS NUEVA 
CONSTRUCCIÓN: pi
sos y apartamentos. 1,2 y 
3 dormitorios. Desde 
5.200.000. "Infórmese" 
926.21.36.60

DONDE HAY UN PROBLEMA HUMANO 
HAY UN MISIONERO DANDO SU VIDA

HAZLE VEHÍCULO DE TU 
GENEROSIDAD. 

TE NECESITA

MISIONES CLARETIANAS
Juan .Alvarez Mendizábal, 65 bis. 28008 

MADRID
Caja de Madrid, C/ Quintana 15 cta. cte. 

6000 37 64 63

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Bancos, Cajas Aho
rros precisan Auxiliares. 
Constantes convocatorias. 
Infórmate: 926.21.34.21

TRABAJA en Juzgados, 
Correos. Requisito míni
mo: certificado escolari
dad. Próxima convocato
ria. Infórmate: 
926.21.34.21

CELADORES, pinches, 
auxiliares administrati
vos. Convocadas 4.899 
plazas Insalud. Infórma- 
te: 926.21.34.21

MINUSVALIDOS físi
cos (mínimo 33%). Pre
párate para trabajar en: In- 
salud, Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate: 
926.21.34.21

SE PRECISAN jóvenes 
(18-25) como mecánicos, 
electricistas, informáti
cos... Más 100 profesio
nes-oficios. Ingreso Ejér
cito Profesional. Infórma- 
te: 926.21.34.21

HAZTE profesor/a au
toescuela. Sueldo aproxi
mado 150.000. Infórma-

te: 926.21.34.21

INSTALADOR electri
cista, Transportista. Con
sigue tu carnet. (Bolsa 
trabajo). Infórmate: 
926.21.34.21__________

GRADUADO, FPI, o 
acceso a la Universidad 
(Mayores 25). ¿Quieres 
conseguidos? Infórmate:
926.21.34.21

PARA 
PUERTOLLANO
Se precisa personal 
con experiencia en 
PESCADERIA para 

negocio propio.
EN CENTRO 

COMERCIAL DE 
PUERTOLLANO.

COMIENZO: OCTUBRE '98- 
PLAZAS LIMITADAS

4.6.- Varios

La Tribuna
de Ciudad Reai

Interesados 
llamar al Tfno.: 
926.42.70.58. 

Preguntar por Sr. 
Pérez.

Bolsa del 
Trabajo 2

BOMBEROS, Policía 
Local, Auxiliar, Admi
nistrativo, Asistente So
cial, Conserje... Prepara
ción personalizada. In
greso Ayuntamientos, 
Junta... Infórmate:

926.21.34.21

HAZTE Agente Forestal, 
Policía Nacional, Guardia 
Civil, Sargento Ejército, 
Politécnico Ejército (16- 
18). Infórmate: 
926.21.34.21

MECANICO ¿Quieres 
ser mecánico?. Curso de 
Mecánica del Automóvil. 
Duración 8 meses. Total
mente práctico en taller. 
Grupos de 15 alumnos. 
Inicio en Ciudad Real. 
Tomelloso. Información y 
reservas 902.10.00.44 (De 
9 a 21 h.).

SE NECESITAMATRI- 
MONIOpara caseros, sin 
hijos, carnet de conducir, 
para chalet en Ciudad 
Real. Teléf 926 21 10 23 
- 909 06 11 78.

fiS
í

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar,
Tuvjeron que huir de su país para salvar la vida. Hasa que puedan volver a sus casas 

sin peligro vivirán en campamentos de refutados,

ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida,gracias al interés 

de personas como tu.

Si quieres ayudar, infórmate. 

Envía el cupón o liami 
Tefe (91) 369 06 70 

Fax: (91)369 10 69
ACNUR ayuda al refugiado, 

ayúdanos tú.

Ü
I®

 
®
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ALASKAN 
MALAMUTE 
NACIDOS 

14-8-98 
EXCELENTE 

CAMADA. 
ECONOMICOS. 

NIETOS DEL 
CAMPEON DE 

EE.UU.
Teléf.: 

989 154 154

ASAJA 
SOCUELLAMOS 

NECTSIIA 
/NGFN¡ER0 

TECNICO 
AGRÍCOLA

Interesados 
enviar Curricu
lum Vítae, an
tes del día 18, 
al Apartado de 

Correos 170, 
Socuéllamos 

13630

¡MORRl 
anúnciese en: 

LüTribuna
de Ciudad Real j

con:

i^iat 25 66 98
Camarín, 5, bajo E 

13001 CIUDAD REAL

nr "^
ASGCIÁDÓS

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de ne- 
gociosy dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

S.G.L

ORACION A 
. SANTACLARA
Haga tres pedidos: 
uno de negocios y dos 
imposibles. Rezar du
rante nueve días nue
ve Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será aten
dida. Rezar con una 
vela encendida y de
jar quemar. Publicar 
el noveno día.

A.B.F.A.

La Tribuna
de Ciudad Real

GRACIAS A SAN 
NICOLAS DE 

BARI
Gracias, glorioso San 
Nicolás. Por ti los ni
ños reciben gracias 
para el cuerpo y para 
el alma; los jóvenes, 
apoyo y orientación; los 
enfermos recobran la 
salud o reciben alivio 
y conformidad. Por ti 
las familias faltas de 
paz o atormentadas por 
la necesidad encuen
tran solución satisfac
toria. Gracias por tu in
tervención.

P.E.A.

La Tribuna
■ deCiudadReal^B

Inserte su 
publicidaíi en 
LA TRIBUNA 
de Ciudad Real 

Tfno: 
926-21.53.01 

Fax: 
926-21.53.06

GRACIAS AL 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS 

FAVORES 
RECIBIDOS

E.R.O.

ACCIONCONTRA EL

c/ Barceló 13 1’ izq. 28004 Madrid. TLF. (91) 593 90 00

Banco Central Hispano suc. 1 c/c. 9000-0
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La Tribuna
de Ciudad Real

MERODO DMHICUlOrDE OCMION
= HISPÁNONIOCION, S.A. —«*

■« ui.Mi.Lim-......................... iiw^sifB^Ssííffi..»««^ -

IVIoclelo Año
PEUGEOT 306 XhJI 5p
PEUGEOT 306 Autom. 6p- F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 IVIITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT 4
SEAT TERRA D.
CITROEN AX Diesel
PEUGEOT 309 Diesel

97
97
97
97
96
92
91
96
93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS OUE TENEMOS EN STOCK
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - TelL: 989 42 53 61

OCASIONES 
DEL LEON

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO - 04
CIUDAD REAL

Xí= TALLERES RIVAS
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL
Rotulación, Imagen Corporativa y 

Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas:

1 ^0 awá a s^ervtc^o

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

^ÍS= AUTO fPORX S.L. =:í^
MARCA

AUTOREYMA CAMACHO

NISSAN GR Año 92
OPEL IVIONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDí
RANGE ROVER Turbo diesei A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TOS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe
MERCEDES 300 D. Azul marino. A/A
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo LE. Bianco. Full Equipe
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año 92
RENAULT EXPRESS 1.1 año 92

GRANDES 
OFERTAS

AutoSPORISl.‘=
IMPORTACION OE VEHICULOS

Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

RENAULT
Ocasión

^
 

C  ̂s
 

^
 

e-oCO

3 
8

CONCESIONARIO 
autos

AUTOMOVILES * REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

POR INAUGURACION OELAS 
NUEVAS INSTALACIONES 

BONIFICAMOS CON 50.000 PTAS. 
LA COMPRA DE UNO DE NUESTROS VEHICULOS

Ctra. Calzada - Aldea del Rey, 14 * TelL/fax: (926) 21 23 59
13002 CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie.
Revisión exhaustiva del vehículo. 
Prueba del vehículo sin compromiso,

* Financiación a su medida.

Y hasta 30 meses de garantía. 
Si en 5 días ó 1,000 km, no está conforme con 

* su compra, le devolvemos su dinero.

MODELO

MEGANECIASSICI.6
AÑO OPCIONES

97 W^L^MMÍC
PRECIO 

1.700.000
MODELO

RENAULTTRAFIC1400
AÑO OPCIONES 

92
PRECIO

850.000
MEGANE1.4RL 97 IMI^LM 1.475.000 RENAULT19TXE1'8 92 CC,EE,DA,AA 890.000

SEAT PANDA 40 82 180.000 GOLF 1.6 TD DIESEL 88 CC,EE 600.000
■ BE^ALLT ■ 
■ Ocasfón ■ RENAULT CLIO 1.2 94 750.000 OPEL KADETT 1.8 ¡GT 88 AA 400.000

RENAULT! 9 DRIVER 94 850.000 ALFA ROMEO 33 91 CC,EE 325.000 RENAUp*

RENAULT 21 GTS 88 ^,M/CE 450.000 YAMAHA XT-350 TODOTERRENO 325.000 BL¿iy.lRtQS

fluísceíf^

(>>ni;cMÍnnari» KEMAULT 

BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pol. industrial Nave 27 
Tel. <J26 227 350 
CILDAD REAL

C
M

 
C
M 

O
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La corrida celebrada en 
Salamanca, con Esplá, Barrera 
y José Tomás, estuvo marcada 
por el poco juego de los toros

El temple y el valor del madrileño le valieron el trofeo en la corrida de Salamanca

José Tomás, con la única oreja, 
salvó una deslucida tarde
El diestro Jose' Tomás cortó la única oreja, premio a una 
faena medida, a base de quietud, temple y valor, con la que 
salvó la deslucida corrida celebrada ayer en Salamanca, en 
una tarde marcada por el poco Juego de los toros.

Juan Miguel NÚNEZ

Toros de «Aldeanueva», dis
cretamente presentados, blandos 
y deslucidos.

Luis Francisco Esplá: esto
cada y descabello (palmas); y dos 
pinchazos y dos descabellos 
(ovación).

Vicente Barrera: estocada 
perdiendo la muleta y dos 
descabellos (silencio); y estoca
da (ovación tras leve petición de 
oreja).

José Tomás: estocada caída 
y descabello (una oreja); y tres 
pinchazos, media estocada ten
dida y un descabello (silencio 
tras un aviso).

Esplá vino a sustituir al le
sionado Rivera Ordóñez, y prác
ticamente nada pudo hacer en su 
primero, el único toro queentró 
dos veces al caballo, anuncian
do en ambas su poquita fuerza. 
Se cayó en las probaturas por alto 
en la muleta, idem a media altu
ra, y, a partir de ahí, el to-rero

Rema se llevó un puntazo en la axila en 
la primera corrida de toros en Malagón

Rafael ZALDIVAR

Plaza de toros de Malagón. 
Corrida de feria en honor del 
Cristo del Espíritu Santo; casi 
lleno. Se lidiaron cuatro toros de 
Castiblanco y dos novillos de 
Víctor y Marín (3® y 6®) para los 
siguientes espadas: Juan A. Esplá 
(rosa y oro), dos orejas y palmas.

Aníbal Ruiz (rosa y oro), 
palmas y silencio.

Reina Rincón (azul y oro), 
ovación y dos orejas.

El novillero Reina Rincón, 
fue herido de un puntazo en la 
axila, y precisó cinco puntos de 
sutura. Ño le impidió continuar 
la lidia.

Muy animado se encontraba 
Malagón con el comienzo de las 
ferias y fiestas en honor del 
Cristo, que este año en lo tauri
no, han sido especiales por con
tar por primera vez con una 
corrida de toros, gracias al es

abrevió.
El cuarto se movió más, aun

que «transmitió» poquito. Esplá 
lo toreó fundamentalmente por 
el pitón derecho, sin estrechar
se mucho y sin entrar en profun
didades. Lo mejor, un final a dos 
manos muy pinturero. En defi
nitiva, poca cosa.

Barrera llevó a cabo un lar
go y monótono trasteo con el se
gundo, en el que abundaron los 
pases punteados y sin gracia. En 
el quinto se superó Barrera, y eso 
que el toro gazapeó mucho al 
comienzo de faena. Ni se para
ba el toro, ni lo paraba el torero.

Tras la estocada, la agonía 
lenta del toro, sin decidirse el 
torero a descabellar, restó pañue
los para la concesión del trofeo.

José Tomás fue una vez más 
la gran esperanza, el salvador. 
Su primero no fue ni mejor ni 
peor que los anteriores, en todo 
caso se preocupó mucho de cui
darlo, ordenando al picador de 
tumo que le midiera el castigo. 

fuerzo de su Ayuntamiento y a 
la empresa Andrés Prado, que 
confeccionó un cartel interesante 
de toros y toreros.

De los cuatro toros, consig
nar que estuvieron muy bien 
presentados y poco más. En ter
cero y sexto lugares, salieron dos 
novillos de Víctor y Marín, que 
estuvieron bien presentados.

De los toreros decir que J. A. 
Esplá, lanceó voluntarioso a su 
primero, al que dieron un fuerte 
puyazo y tres picotazos. Hizo un 
quite vistoso y puso tres pares 
de banderillas muy aplaudidos, 
el mejor el tercero, de poder a 
poder.

Comenzó la faena de muleta 
con una serie porfiando, y cam
bió los terrenos, toreando al 
natural a un toro que se queda
ba corto. Practicó el toreo efec
tista, prodigando los adornos y 
ese feo desplante final tirando 
la muleta, que no viene a cuen

1 ■ 
-

José Tomás fue el salvador de la tarde en Salamanca.’ EFE

Con el capote se lució en un quite 
por ajustadas chicuelinas.
' Y con la muleta, aunque hubo 

varias fases, en general predo
minó la quietud y donosura de 
su toreo, el valor, al torear con 
desmayo y aroma, con temple y 
mucha seguridad, esta vez me
jor por el pitón derecho. En 
contra tuvo alguna serie 
embarullada por el izquierdo, 

to. Estocada caída y dos orejas.
En el cuarto, un auténtico 

toro-toro, burriciego y peligro
so para más señas, estuvo en 
matador veterano, toreando por 
alto y adornándose nuevamen
te, sin meterse en más profun
didades. Tres pinchazos, y el toro 
se echa. Palmas a la voluntad.

Aníbal Ruiz -que pechó con 
el pero lote- y posiblemente con 
los dos toros mayores desde que 
es matador, estuvo a punto de 
ser llevado por delante en el se
gundo, al que castigaron con 
fuerza; muy efectivo Félix J. 
Rodríguez, a un manso que es
peraba. Al final, el puntillero, 
lo levantó y el espada descabe
lló a la primera.

En el quinto, un auténtico 
«torazo», al que «zumbaron» de 
lo lindo, llegándole la sangre 
hasta la pezuña, Aníbal no pudo 
hacer nada, ya que se refugió en 
tablas, pegando «hachazos» y 

incluso un inoportuno desarme 
a final de faena. Tampoco fue 
buena la estocada, mas como 
estaba la tarde, no cabían peros 
para negarle el trofeo.

En el mansísimo sexto, 
rebrincado y difícil de sujetar, 
José Tomás cambió varias veces 
los terrenos para alejarle de la 
querencia, pero fue prácticamen
te imposible. 

acusando el castigo anterior. Tres 
pinchazos y dos descabellos. 
Mala suerte.

En cuanto a Reina Rincón, que 
lanceó animoso al astifino y blan
do novillo de Víctor y Marín, le 
dio pases de tanteo para sacár
selo a los medios; el novillo que 
era incierto y con genio del malo, 
hizo por él y en un momento le 
echó mano, dándole un certero 
puntazo, en la axila derecha. El 
torero dolorido, entró a matar 
dando un pinchazo hondo.

Loable fue el intento de que
rer levantarlo, para entrar de 
nuevo. Ovación. Fue asistido por 
el doctor Ontañón, en al UVI 
móvil, precisando de cinco pun
tos de sutura. Volvió a matar al 
sexto, otro novillo con «pican
te» y genio, y nos ofreció la 
vertiente de la valentía, dejan
do a un lado su habitual toreo 
pausado y templado. Dos ore
jas.

"Jesulín”, herido 
de pronóstico 
reservado en 
Murcia, y oreja 
para Caballero

EfcL-Murcia

«Jesulín de Ubrique» resultó 
herido de «pronóstico reserva
do» durante su primera faena 
en la tradicional Corrida de la 
Prensa celebrada ayer en Mur
cia, cuarto festejo de su Feria 
de Septiembre.

Se lidiaron seis toros de «El 
Pilar», distraídos y con peligro.

Miguel Báez «Litri», pitos, 
ovación tras un aviso y ovación.

Jesús Janeiro «Jesulín de 
Ubrique», palmas tras aviso en 
el único toro que mató.

Manuel Caballero, una oreja 
y ovación.

«Jesulín de Ubrique» resultó 
herido durante su primera fae
na y en la enfermería fue aten
dido de «una contusión en la 
cara interna del tercio inferior 
de la pierna izquierda de pro
nóstico reservado.»

«Litri» no se centró con el 
primero, tras intentarlo con am
bos pitones. En los otros dos se 
mostró más entregado y dis
puesto y realizó sendas faenas 
en las que abundó la disposi
ción, los desplantes y adornos.

«Jesulín de Ubrique» reci
bió con lances vibrantes al se
gundo de la tarde. Con la mu
leta se lució con varias series 
de derechazos, muy templados 
y con ligazón.

Manuel Caballero tuvo el 
lote más deslucido, dos astados 
con peligro, que pusieron al 
torero en aprietos en más de una 
ocasión. A su primero le cortó 
una merecida oreja por una 
labor a base de valor y aguan
te. En el sexto, aún más com
plicado, lo intentó de nuevo, 
pero sin conseguir resultados.

Oreja para Pepín 
Liria y "El 
Cordobés" en 
Albacete

Efe - Albacete

Los diestros Manuel Díaz 
«El Cordobés» y Pepín Liria 
cortaron una oreja cada uno en 
la corrida celebrada ayer en 
Alabacete, séptimo festejo de 
su feria.

Se lidiaron seis toros de 
Valdefresno bien presentados, 
pero justos de fuerzas.

José Ortega Cano, silencio 
y silencio.

Manuel Díaz «El Cordo
bés», silencio y una oreja tras 
un aviso con dos vueltas al ruedo 
y petición de la segunda.

Pepin Liria, una oreja y 
palmas.

M.C.p.202
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TELEVISION
Es una comedia romántica con buenas dosis de humor

"El tío WiUy", en 
Televisión Española

José PRIETO

Será una comedia romántica 
donde habrá historias de amor he
terosexuales y homosexuales, una 

' buena dosis de humor y por si todo 
ello fuera poco, no se ridiculiza
rá a nadie. Estos son los ingre
dientes principales de la nueva 
serie de Televisión Española 
(TVE) «Tío Willy» que a partir 
de mañana en horario de máxi
ma audiencia emitirá la cadena 
estatal para reforzar las noches 
de los martes, dominada habitual
mente, sin ningún tipo de dudas, 
por la serie de Telecinco «Médi
co de Familia».

La idea de «Tío Willy» nació 
de su protagonista Andrés Paja
res que tras triunfar en Antena 3 
con la serie «Ay Señor, Señor», 
regresa a la pequeña pantalla de 
la mano de Valerio Lazarov pro
ductor de la nueva serie. Pajares, 
padre de la criatura, transmitió 
al equipo de guionistas coordi
nados por Eduardo Ladrón Gue
vara su idea, que llegará al pú
blico bajo el formato de serie 
familiar y acorde con el perfil de 
TVE, según Lazarov.

Habrá tres tramas: la que pro
tagoniza Andrés y su pareja, que 
vive en San Francisco (EEUU); 
la de la hermana del personaje de 
Andrés que interpretará Silvia 
Munt y cuyo matrimonio está en 
crisis; y la de la sobrina del per
sonaje de Andrés, que se enamo
ra de un hombre encarnado por 
el actor de origen africano Emi
lio Bwuaie. Este elenco de acto
res estará respaldado por otros

Andrés Pajares.

de la talla de Mónica Pont, Ma
nuel Galiana, Amparo Baró, 
Marta Fernández Muro, Laura 
Cepeda y Andrés Bruguera, hijo, 
este último, en la vida real de 
Pajares, quien ha adoptado el 
apellido materno «para tener mi 
propia personalidad».

La serie, que en principio 
constará de 13 capítulos, será 
dirigida por Pablo Ibáñez, respon
sable entre otros proyectos de gran 
éxito como «La Casa de los Líos» 
(Antena 3) y «Hermanos de Le
che» (Antena 3). Según asegura
ba Lazarov en el mes de abril, 

cuando se presentó a la prensa el 
rodaje de «Tío Willy», la serie «no 
estará ni a favor ni en contra de 
la homosexualidad. Estamos en 
un país tolerante y solidario y esta 
serie es muy positiva, con humor, 
sin caer en la astracanada ni ri
diculizar al mundo ‘gay’». De 
hecho muchos colectivos de ho
mosexuales y lesbianas se han 
puesto en contacto con nosotros 
para ayudamos». Habrá que es
perar y ver que depara «Tío Willy» 
que, para empezar, parte con la 
complacencia del colectivo «gay» 
que ya hizo llegar su satisfacción

Pepe Navarro acompañará a Los Morancos.

a los responsables de la serie 
cuando se anunció el rodaje de la 
misma.

*'Los Morancos"
Los hermanos César y Jorge 

Cadaval, el dúo humorístico «Los 
Morancos», se volverán a vestir 
de faralaes, de negro y de lo que 
haga falta para mostrar las nue
vas aventuras vividas por la fa
milia Omaita.

Podremos otra vez volver a 
disfrutar de las divertidas y car
cajeantes peripecias de Antonia, 
Paco, ‘ Omaíta’, La Yenni. Debo 
y, cómo no, de «'Joshua!».

Esta nueva entrega de 16 nue
vos capítulos de treinta minutos 
de duración en TVE, supone una 
continuidad fiel de la pareja de 
humoristas con la cadena publi
ca con la cual iniciaron una es
trecha relación en 1993 cuando 
César y Jorge se comprometie
ron a realizar programas y espe
ciales siempre con un buen toque 
de humor.

Para el primer programa, que 
dirigen los propios Morancos y 
que se emitirá a partir de las 23.00 
horas, el dúo de hermanos sevi

llanos contará en su primer pro
grama titulado «La Clase de 
Antonia», con la presencia de 
Pepe Navarro. Diferentes «sket- 
chs» humorísticos irán forman
do el programa que tratará la 
vuelta al colegio. En este caso 
serán los hombres de la casa los 
que tendrán que ir a la compra.

«Lo + Plus»
Desde luego son en la actua

lidad la pareja de moda del cine 
español. NawjaNimri y Fele Mar
tínez, protagonistas de la última 
cinta de Julio Medem «Los Aman
tes del Círculo Polar», se han 
convertido en el dúo de actores 
de moda tras su magnífica inter
pretación en la película, de una 
extraordinaria historia de amor 
llena de encuentros y desencuen
tros.

Para hablar de anécdotas y 
detalles relativos al rodaje de la 
cinta de Medem, así como de las 
claves y mensajes escondidos en 
su guión, Nimri y Martínez acu
dirán a «Lo + Plus» para hablar 
con los presentadores del espa- 
dios, Máximo Pradera y Fernan
do Schwartz.

”Más allá del engaño"
Tele 5. 16,00 s.c.
Dir: NoelNosseck. Int: Kate 

Vernon, Shanna Reed, Craig 
Wasson, Kent Williams. USA, 
1995. -

Ray Phillis, una bella can
tante, con la ayuda de su aman
te, asesinan a la viuda del hijo 
de una familia acaudalada y 
deciden que ella suplante a la 
mujer para hacerse con la he

rencia.
La familia Richard no co

noce a la viuda de su hijo, 
porque se opusieron 
frontalmente a que se casara 
con ella, y ahora quiere recon
ciliarse con ella.

Ray pasa la prueba de fue
go y es recibida con los brazos 
abiertos. Su primer paso es 
asesinar a su «suegro», lo in
tenta asfixiándole con la almo

hada. Cuando se lee entero el 
testamento, las beneficiarías 
son Madelaine, su «cuñada» y 
ella a partes iguales.

"Cuando me enamoro"
La 2. 22,30 **
Dir: Taylor Mackford. Int: 

Jessica Lange, Dennis Quaid, 
Timothy Hutton, John 
Goodman. USA, 1988.

En 1956 Gabin triunfa como 

uno de los mejores jugadores 
de fútbol, de los Tigres de 
Luisiana y contrae matrimonio 
con Babs, una hermosa mujer 
que es elegida en ese mismo 
año reina del equipo de fútbol 
de los Tigres.

"Tormento"
La 2. 02,00 **
Dir: Pedro Olea. Int: Ana 

Belén, Francisco Rabal, Javier

Escriba, Concha Velasco, 
Rafael Arcos, Ismael Merlo, 
María Luisa San José. ESP, 
1974.

La acción que se desarrolla 
en Madrid, a finales del siglo 
XIX narra la historia de 
Agustín, un emigrante que se 
ha enriquecido en América, y 
vuelve a su ciudad natal des
pués de muchos años de duro 
e intenso trabajo.
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E. Aragón: "Médico de Familia" 
tendrá más personajes que nunca

La serie de más audiencia de las televi
siones españolas, «Médico de Familia», que 
vuelve a partir de hoy a la programación de 
Telecinco en su séptima temporada, tendrá 
más personajes nuevos que nunca, como 
afirmó el protagonista de la serie Emilio 
Aragón.

El popular actor está estos días en 
Suramérica, descansando con toda su fami
lia y visitando diferentes empresas del sec
tor, acompañado también de directivos de 
su productora «Globomedia». Antes de par
tir, Emilio Aragón dijo que este verano ha 
sido laborioso y los rodajes de los nuevos 
episodios sólo se han interrumpido unos dias 
para que el equipo descansara. El hecho de 
que esta sea la séptima temporada de la serie 
no cconsuela nada a Emilio Aragón, «más 
bien al contrario, para todos nosotros supo
ne un reto mayor.

Esto significa que, por séptima vez he
mos intentado hacer las cosas mejor y nun
ca sabes si lo hemos conseguido hasta el final».
Esta temporada habrá más personajes que nunca: «dos recien nacidos que dan mucho trabajo 
y que se tragan todos los biberones del mundo. Otro personaje infantil de cuatro años que es 
una bomba, se llama Estefanía Falcó e interpreta a la sobrina de Juani». «Es un nuevo personaje 
-añadió Emilio Aragón- que va a llenar de situaciones cómicas y traviesas la vida familiar, no 
sólo de Juani sino de toda la familia Martín».

También veremos actuar esta temporada al nuevo jefe del ambulatorio, interpretado por 
Jordi Rebellón «que es el típico jefe que a ninguno nos gustaría tener. También aparecen cuatro 
nuevos escenarios, nuevos hogares y nuevos lugares de trabajo». La serie adquirirá en esta 
temporada un carácter más «coral y el humor y la comedia aparecen con más frecuencia. El 
humor va a estar en todas y cada una de las tramas» porque «Médico de familia» es, esencial
mente, «una serie simpática y amable para toda la familia». Dentro de este tono, la serie abordará 
temas que preocupan a la gente como las madres solteras o la ayuda al Tercer Mundo, com
binado con los nuevos retos de Nacho, que tiene seis hijos, los nuevos compromisos del abuelo, 
el futuro de Juani...

Tico Medina ha sido fichado por 
Rosa Villacastín

El veterano periodista Tico Median, fiel cola
borador de la cadena privada Antena 3, va a for
mar parte del equipo del magazine "Extra Rosa", 
bajo la batuta de Tosa Villacastín. Tico Medina, 
que tiene una sólida trayectoria, entrevistará a 
personajes famosos.

Según declaraciones suyas, la entrevista es 
uno de los géneros periodísticos preferidos y del 
que es un gran especialista como ya se vio en el 
informativo "A toda página " presentado por Marta 
Robles. En esta cadena, la temporada pasada, 
tuvo su propio programa "Mayores sin reparos"

La cuadratura de la pantalla

"Postdata "
ANIONEISEMEERE

T
liene cierto humor negro el mvento de Canal Plus titulado «Postdata», que consiste en 
entrevistar a las personalidades del mundo del arte y !a cultura, archivar dichos traba 
jos, y emitirlos una vez que éstos hayan fallecido.

El primero de ellos fue el dedicado al pintor Antonio Saura, que sólo contaba con 67 años 
en el momento de su muerte. ¿Pero cuáles serán los siguientes programas?. ¿Está listo para 
su emisión el de Gonzalo Torrente Ballester, que se va aplazando semana tras semana?. 
Porque el solo hecho de grabarlos ya supone como una amenaza de lo que se cierne encima 
de los entrevistados. Algo así como la sombra que en algunos momentos planeó sobre los 
homenajeados en el Festival de Cine de San Sebastián, que fallecían al poco tiempo de visitar 
Donostia. ¿Ha trascendido la lista de los personajes cuyos vídeos ya están preparados para 
la emisión, coincidiendo con la semana del tránsito a la otra vida? ¿Tal vez figuran los de 
Camilo José Cela o Rafael Alberti?.
Es lamentable que en vida no se realicen entrevistas en profundidad a estos personajes, y que 
sólo a modo de epitafio y sólo una cadena, se encargue de acumular este valiosísimo material, 
verdadero patrimonio cultural.

AG
EN

DA C
U

LTU
R

A
L

| Museo de Ciudad Real:
| - Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
1 - Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Natura- 
| les.
| - Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
1 Museo López Villaseñor:
1 - Exposición permanente del pintor Manuel López 
1 Villaseñor.
| - Exposición de pintura de Fidel María Puebla (hasta 
| el 30 de septiembre).
| Museo Diocesano:
| - Exposición permanente, en horario de 11 delama- 
| ñaña a 13,30 de la tarde.
| Cámara de Comercio:
| - Pinturas de Manuel Moreno.
| Museo Elisa Cendrero:
| - Exposición Fotográfica de Tomás Fernández de Moya 
| Montero. Del 1 al 16 de septiembre. De 10 a 14 h. y 
1 de 17 a 20 h.

[Museo Municipal:
| - Planta baja: Sala permanente de Minería.
| - Primera planta: Exposición colectiva "El arte en el 
| agua", con obras de A. Francés, E. Vozmediano, R. 
| Cejudo, G. Climent, P. Alvarez, P. Zafra, S. Casado, 
1 P. Urtiaga, A. M. Leal, G. Arias, Exojo, C. Homero. 
| - Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
1 Auditorio Municipal:
\ - Exposición "Fuentes de la Memoria II", fotografía 
| y sociedad en España (1900-1939), cedida por el Mi- 
| nisterio de Cultura.
1 Casa Municipal de Cultura:
1 - Conferencia informativa sobre "El euro". A las 20,30 
| horas.
1 - Exposición de obras premidas y seleccionadas en 
1 el IX Certamen Fotográfico "Puertollano Vive". Del 
| 15 de septieighre al 9 de octubre.

useo de la Fundación Gregorio Prieto:
- Exposición "Prieto-Lorca: Imágenes de una amis
tad" (hasta el 30 de septiembre).
Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de José María Rosales.
Centro Cultural Cecilio Muñoz Fillol:
- LIX Exposición Nacional de Artes Plásticas.
Café local:
- Exposición de las fotos del I Concurso Vino D.O.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del 
Museo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de 
los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental de 
Teatro Real.

1 M'S® \

i^luseo de Ciencias Naturales:
1 - Planta baja: Exposición permanente de Minerales.
1 - Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
1 - Sala de Micología.
1 - Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
I Palacio del Marqués de Santa Cruz:
| - Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6al8 horas.
1 Lunes descanso.

vaSota^

rCéntro Cultural Don Diego:
- Obra plástica de José Fernández Sánchez (hasta el 
20 de Septiembre).
Baceta^

rCentro Social Polivalente (Sala de Exposiciones): 
- Exposición fotográfica "Saceruela, 60 años de imá
genes", de José Antonio Morales Sanz y anónimas 
(hasta el 19 de septiembre)

M.C.D.2022
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La programación de hoy
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La Primera tval La 2 ^ Antenas ‘^ Tele 5 5 Canal + ‘=^ CanalSur T

06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 0630 HOSPITAL 05,45 AVANCE DE 07,35 ABC WORLD 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 CIERTA IDEA DE UNIVERSITARIO PROGRAMACION NEWS PRESENTACION

07,30 TELEDIARIO EUROPA 07,00 SUPER HUMAN Y ESPACIOS 08,00 AVANCE. 07,00 BUENOS DIAS,
MATINAL 07,30 CON MUCHA SAMURAI PROMOCIONALES REDACCION ANDALUCIA

09,00 LOS MARCHA 0730 CLUB 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS Con secciones
DESAYUNOS 08,00 EL MAGO DE LOS MEGATRIX TELECINCO 0 MENOS dedicadas a la
DE TVE SUEÑOS 09,00 EL PRIMER (Repetición) MULTIPLICADO información más

09,50 CAFE CON 08,30 DANIEL EL CAFE 06,30 INFORMATIVOS 0 DIVIDIDO actual, entrevistas
AROMA DE TRAVIESO 10,00 LA GALA 98 TELECINCO 06.30 09,00 MADISON 07,15 LA BANDA DEL
MUJER 09,00 MONTANA (REPETICION) 10,00 VACACIONES EN 09,30 CINE: «En el SUR

11,15 SABER VIVIR 09,30 EMPLEATE A 1135 EL COCHE EL MAR nombre del hijo» 09,00 BUENOS DIAS,
12,45 ASI SON LAS FONDO FANTASTICO 11,00 COCINA CON 11,18 CINE ANDALUCIA

COSAS 10,00 TV. EDUCATIVA: Serie. FUNDAMENTO «2013: rescata en 10,00 EL TOREO
13,50 NOTICIAS LA AVENTURA 14,05 PADRES 11,15 DIA A DIA L.A. 10,30 LA VIDA POR
13,55 INFORMATIVO DEL SABER FORZOSOS 14,00 EL JUEGO DEL 13,00 PROGRAMA MAS DELANTE

TERRITORIAL 11,30 APERTURA DEL 14,30 COSAS DE EUROMILLON 0 MENOS 11,00 EL CLUB DE LAS
14,25 CORAZON DE AÑO JUDICIAL CASA 14,30 INFORMATIVOS MULTIPLICADO IDEAS

VERANO 12,30 BARRIO SESAMO Serie. TELECINCO 0 DIVIDIDO 12,00 CASTILLO DE
15,00 TELEDIARIO-1 13,00 VUELTA 15,00 NOTICIAS Espacio 13,30 LOS 40 CUENTOS

Espacio CICLISTA A Espacio informativo que 14,00 EL MUNDO DE 13,30 CON SABOR
informativo. ESPAÑA informativo. ofrece las noticias DAVE ANDALUZ

15,45 EL TIEMPO Vic-Andorra 15,45 EL TIEMPO más importantes. 14,30 REDACCION 14,00 NOTICIAS

15,50 VUELTA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,30 AL SALIR DE 14,40 MAS DEPORTE 15,15:CONTRAPORTAC
CICLISTA A 5 DOCUMENTALES Espacio de CLASE 15,30SUPLEMENTOS: 15,30 DE TARDE EN
ESPAÑA 16,50 ANIMALES MUY variedades 16,00 TARDE DE CINE - FESTIVAL TARDE
(10a etapa MUY SALVAJES presentado por «Más allá del 5 INTERNACIONAL 18,00 ROSANGELICA
Vic-Andorra) 17,20 TENDIDO CERO Ana Rosa engaño» (1995) OT DE PUBLICIDAD 'Telenovela

17,15 LEONELA 17,50 HYAKUTATE Quintana. Ray PhIlis, una .DE CANNES 98 , .producida por
Telenovela EL CHAVO 18,00 AMBICIONES bella cantante, 16,27CINE Venevisión
protagonizada 18,10 EL PRINCIPE Telenovela basada con la ayuda de su '«Dead Man» ^Internacional.
por Mariana ' VALIENTE en la obra de amante asesina a 18,23 CINE :’Victor Cámara y
Levy y Diego 18,40 BABYLON 5 Corin Tellado. la viuda del hijo de ;«La venganza de ? Sonya Smith

r Bertie. 19,30 PREVIO «UEFA 19,05 ALTA TENSION una familia una Rubia» Jiguran entre sus
18,35 NOTICIAS CHAMPIONS 19,40 "ALERTA 112 acaudalada y 20,00TELESERIE: ’-'^'"más destacados

Informativo. LEAGUE» 20,15 EXTRA ROSA deciden que ella Los líos de protagonistas.
18,40 DIGAN LO QUE 20,00 INFORMATIVO La crónica social suplante a la Tl-Caroline 19,00 ANDALUCIA

DIGAN TERRITORIAL de la mano de mujer. 20,30 LO + PLUS DIRECTO
Espacio con Jaime 20,35 QUATRO Rosa Villacastín. 18,00 ANA 21,27 CONTRARRELOJ Magazine
Bores. 21,10 VIVIR CON MR. 21,00 NOTICIAS 20,00 EL SUPER. 21,30 REDACCION ?-informativo

20,00 GENTE COOPER Espacio HISTORIAS DE - 'NOTICIAS presentado por
21,00 TELEDIARIO 21,45 VUELTA informativo que TODOS LOS Espacio ■ Rafael Cremades.

Espacio CICLISTA A ofrece las noticias DIAS . .informativo que 20,00 CANAL SUR
informativo. ESPAÑA más importantes 20,30 INFORMATIVOS ’ ofrece las noticias NOTICIAS

21,45 EL TIEMPO Resumen. de toda la jornada. TELECINCO más importantes. Informativo.

21,50 TIO WILLY 22,00 LA 2 NOTICIAS 21,30 FUTBOL COPA 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 20,30 FUTBOL
(NUEVA 22,25 EL TIEMPO DE LA UEFA 21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL Velje-Betos
SERIE) 22,30 EL CINE DE LA 2 ATLETICO DE 21,50 MEDICO DE 22,00 OLIVEIRA, EL 22,25 FUTBOL Y

23,00 ENTRE «Cuando me MADRID-OBILIC FAMILIA TESTAMENTO DE FAMOSOS
MORANGOS Y enamoro» 23,15 JAG. ALERTA Serie. MASTROIANNI CINE:
OMAITAS D: Taylor Hackford ROJA 23,30 CRONICAS 22,02 ESTRENO CANAL 23,20 "Persecución
(NUEVOS En 1956, Gabin Serie. MARCIANAS PLUS mortal"
PROGRAMAS) triunfa como 00,10 IM 01,30 INFORMATIVOS «Viaje al principio Int.: Bruce Willis,

24,00 URGENCIAS jugador de fútbol PRESIONANTE TELECINCO del mundo» Sarah Jessica
Serie. americano en su EN DOS Espacio 23,33 ESPECIAL CANAL Parker.

01,00 TELEDIARlO-3 equipo de los PALABRAS informativo PLUS: «Entrevista 01,10 CANAL SUR
Espacio Tigres de 01,40 NOTICIAS que ofrece las con Manoel de NOTICIAS
informativo Louisiana Espacio • noticias más Oliveira» 01,25 MAS ALLA DEL
que ofrece las 01,00 UN HOMBRE informativo importantes de 23,43 DOCUMENTAL: MILITE
noticias más LLAMADO que ofrece toda la jornada. «Mastroianni 02,15 CINE: "La vida, el
importantes de la INTREPIDO las noticias 02,00 INFOCOMERCIALES! recuerdos» amor y la muerte"
jornada. 02,00 CINE CLUB. más 03,00 HUNTER 01,14 ESTRENO CANAL Dir.: Claude

01,45 ASUNTOS CICLO PACO importantes de Serie PLUS: «Party» Lelouch.
INTERNOS RABAL toda la jornada. estadounidense. 02,44 MUSICA NOCHE: int.: Amidou,

03,25 CORAZON DE «Tormento» 02,15 CALOR 05,00 EL SHERIFF ERMIONE, DE Caroline Cellier.
VERANO D: Pedro Olea TROPICAL CHIFLADO ROSSINI 04,10 PAN DE CIELO
Repetición del 03,30 DESPEDIDA Y Serie. Serie 05,15 CIERRE DE 04,20 DESPEDIDA Y
programa. CIERRE 03,15 TELEVENTA estadounidense. EMISION CIERRE

Industria) Quesera Cuquerella, 5.Í
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Colocón
Han dicho los futboleros 
que vinieron de Almería 
que, para nada se fían 
de barmans y cocineros.

Es extraña situación 
quizás sea el primer caso 
que no venga con retraso 
tan grande intoxicación.

No puede un yogurt podrio 
ni un pasado mejillón, 
ni seta ni champiñón 
organizar este lío.

Por eso yo me encabrio 
si por culpa de algún carca 
en la portada de Marca 
aparecemos vendios.

Es situación muy extraña 
pero confío y espero 
que comer de los viveros 
no intoxique a media España.

P.D..:
Tomaremos precauciones 
por si vais de pillo a pillo 
iremos con bocadillos 
en otras confrontaciones.

Escopetas desalmadas

1

tazos

Días pasados, dos vecinos de Torralba de Calatrava encontraron, en la salida 
del municipio, un ejemplar de buitre leonado al que habían disparado y se 
encontraba en malas condiciones físicas. Ayer, el SEP FIONA trasladó al ave a 
un centro donde poder curarlo de sus heridas producidas por alguna irresponsa
ble y desalmada escopeta. ESTEBAN SANCHEZ

* Los peatones están de 
enhorabuena porque dentro de 
poco van a tener más calles 
para andar a sus anchas.

* Algún concejal del equi
po de Gobierno ahora que en 
las elecciones criticaba a los 
socialistas por peatonalizar 
tantas calles habrá cambiado 
ya de opinión.

* Lo cierto es que ahora la 
zona de la Plaza del Pilar será 
una zona ideal para pasear.

* La Sociedad Protectora 
de Animales acoge a nume
rosos perros con collar, según 
dijo ayer una de sus miembros, 
así que si ha perdido a su perro, 
no dude en pasarse por allí y 
quizá pueda encontrarlo.

La alcaldesa de Argamasilla 
de Calatrava inauguró el 
nuevo depósito de agua

Paqui CASADO

La alcaldesa de Argama
silla de Calatrava, María Luisa 
Piedrabuena, junto al direc
tor regional de la empresa 
Aquagest, Marcelo Valiente, 
inauguró ayer el nuevo depo
sito de distribución de agua, 
de 5.000 metros cúbicos de 
capacidad, que ha sido cons
truido por la empresa 
adjudicataria del suministro, 
con miras a la rriejora del 
abastecimiento del municipio. 
En el acto inaugural estuvie
ron también Fernando 
Arévalo Ruiz, responsable de 
Aquagest en Argamasilla de 
Calatrava y los miembros de 
la Corporación municipal.

El importe de esta obra ha 
sido de 71 millones de pese
tas que ha sufragado 
Aquagest, de acuerdo al con
venio de colaboración firmado 
entre el Ayuntamiento y la 
empresa y que conlleva la 
prórroga del contrato de abas
tecimiento del municipio por 

quince años.
Marcelo Valiente destacó 

que Aquagest ya ha invertido 
en los últimos cinco años en 
la región, a través de esta 
modalidad de convenios de 
colaboración, un total de 5.000 
millones de pesetas.

Esto ha propiciado un aho
rro para las administraciones 
de una media de 1.000 millo
nes de pesetas anuales para la 
realización de unas obras que 
de otra manera tendrían que 
haber sido afrontadas por los 
municipios o por las adminis
traciones regional o provin
cial.

Otros convenios
Estos convenios se han 

dado en localidades como 
Ciudad Real, Albacete y 
Puertollano, siendo en la ac
tualidad esta empresa la que 
tiene encomendada la gestión 
del abastecimiento en el ma
yor número de municipios de 
la provincia y la región.

Arturo Pérez Reverte fírma libros de "El Club Dumas". EFE

Polanski, Reverte y Deep, 
estrellas anoche en Toledo

María RUBIO

El cine fue el protagonista 
en la noche de ayer, en la ciu
dad de Toledo. Los responsa
bles de ello fue Roman Polanski 
y Johnny Deep, director y pro
tagonista de «La Novena Puer
ta», película basada en la no
vela del escritor y periodista 
Arturo Pérez Reverte, «El Club

Dumas».
La cita de ambos con los 

periodistas tuvo lugar en el 
Consistorio toledano, en pre
sencia de su primer edil de la 
ciudad, Agustín Conde.

Polansky elogió la ciudad 
imperial, y declaró que el sim
ple hecho de aparecer esta ciu
dad en la novela, fue lo que le 
llevó a escogería.

José Bono: "La 
iniciativa 
socialista sobre el 
aborto no obliga 
a nadie"

Efe - Toledo

El presidente de la Junta 
de Castilla-La Mancha, José 
Bono aseguró ayer sobre la 
iniciativa socialista de intro
ducir en la ley del aborto el 
cuarto supuesto que «esta ley 
no obliga a nadie a abortar». 
Bono que inauguró esta no
che en la localidad toledana 
un Centro de Día para Mayo
res añadió que «el Estado ni 
aplaude, ni premia, ni facili
ta determinadas decisiones 
que son personales y de con
ciencia».

Sobre la no convocatoria 
en el Senado del Debate so
bre el Estado de las Autono
mías el Presidente de Castilla- 
La Mancha dijo que «es pre
ocupante que Aznar no cum
pla con el reglamento de la 
Cámara Alta», porque en su 
opinión «no quiere escuchar 
en público que se le recrimi
ne el pacto que ha firmado con 
los nacionalistas catalanes».


